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Alfredo Pérez Rubalcaba.

Miguel A. Antona: “Segovia tiene 
una gran dependencia del Estado”

El ex presidente de la Federa
ción Empresarial Segoviana 
(FES), Miguel Angel Antona, 
reconoció a esta Redacción que 
Segovia tiene una gran depen
dencia del Estado, pues aporta 
más al Gobierno Central de lo 
que recauda.

A juicio de Antona, la socie
dad provincial se rige por una 
economía no muy dinámica, 
“por lo que le va a costar más 
trabajo recuperarse que a otras 

provincias más desarrolladas y 
competitivas y le va a resultar 
más difícil adaptarse a los cam
bios que se están produciendo”.

A sólo una semana del home
naje que le ha organizado la 
FES, el anterior presidente con
sidera que hay algunos aspectos 
que apuntan un posible cambio 
económico para bien, como la 
rebaja del tipo de interés y la 
devaluación de la peseta.

En cuanto a la reforma laboral 

proyectada por el Gobierno, An
tona señaló que tales medidas 
debían haberse acometido hace 
años y apuntó la necesidad de 
que el mercado laboral fuera in
cluso mucho más flexible del 
proyectado por el Parlamento.

El presidente de CEOE, José 
Ma Cuevas, y de CECALE. José 
E. Fernández Lobato, estarán 
presentes, entre otros, en el ho
menaje al ex presidente de la 
FES. ' 5)

PEÑALOSA

Miguel Angel Antona.

“Se puede 
avanzar sin el PP 
en el impulso 
democrático”

El ministro de la Presidencia, 
Alfredo Pérez Rubalcaba, ha se
ñalado que el Gobierno “no de
sea avanzar en el impulso demo
crático sin el PP. pero se puede”, 
y si los populares “dan por cerra
das las conversaciones”, éstas 
seguirán con los grupos que 
quieran alcanzar acuerdos. Pé
rez Rubalcaba rechazó las acu
saciones del presidente del PP. 
José María Aznar, en las que 
afirmó que el Gobierno no tiene 
coordinación en el impulso de
mocrático: “Que Aznar dé un 
solo ejemplo de contradicción o 
posiciones erráticas en el Ejecu
tivo”, ya que de lo contrario, “le 
tendría que, decir que no está 
diciendo la verdad”.

(Pág. 18)
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19 Dos 
detenidos por 
una estafa a 
miles de 
españoles.

El único requisito sería la continuidad del CDS como formación independiente

Calvo Ortega no descarta un acuerdo 
con el PP para las elecciones europeas

El presidente nacional del 
CDS, Rafael Calvo Ortega, 
ha afirmado a este periódico 
sobre posibles coaliciones 
para las elecciones europeas 
que “con un programa co
mún firmado y manteniéndo
se el CDS podríamos vemos 
en cualquier lista”, incluidas 
la del Partido Popular (PP).

El eurodiputado segoviano 
ha considerado imposible que 
se pueda disolver el CDS y, en 
la entrevista, aseguró que “eso 
no lo haremos nunca ni por el 
puesto tres, ni por el puesto 
uno de las listas, ni por todo el 
oro del mundo”.

A continuación, se preguntó 
“¿cómo vamos a disolver un 
partido que tiene 692 comités 
locales y 47.000 afiliados? Eso 
es una barbaridad. Quien ha 
piense eso, no sabe lo que es un 
partido político”.

Mientras, el procurador re
gional del CDS Daniel de Fer
nando manifestó que en el “hi
potético” caso de que Rafael 
Calvo Ortega fuera a los comi
cios europeos integrado en una

PEÑALOSA

Calvo, a la derecha en la foto, dice a De Fernando, a la izquierda, que “nadie pretende cambiarse al PP”.

lista del PP. “ya no sería del 
CDS”.

‘ Calvo Ortega respondió a

De Fernando diciendo que 
“nadie pretende cambiarse al 
PP. sólo se pretende un acuer

do entre los dos partidos para 
llegar a una coalición.

(Pdg. 3)

21 La 
excarcelación de 
Rutskoi y 
Jasbulatov 
presagia nuevas 
tempestades 
políticas.

“Los profesores interinos 
tienen los contratos basura de 
la enseñanza”, según CC.OO.

LAS CATEDRALES

24 El triunfo del 
Sevilla en el 
Calderón agudiza 
la crisis del 
Atlético de 
Madrid.

El sindicato de enseñanza de 
Comisiones Obreras considera 
que los profesores de EGB y En
señanza Secundaria padecen los 
“contratos basura” de la ense
ñanza. Comisiones Obreras pide 
que se regularice la situación labo
ral de estos trabajadores.

En Segovia trabajan como in
terinos 200 personas, de los cua
les 11() maestros son considerados 
“fijos” porque llegan a trabajar a 
lo largo de todo el curso; sin em
bargo. no recibirán retribuciones 
durante los meses estivales.

El Ministerio de Educación y

Ciencia (MEC) negocia actual
mente el acceso al trabajo de los 
interinos, defendiendo como cri
terio principal las calificaciones 
sumadas en las “oposiciones", 
mientras que CC.OO. mantiene 
que la experiencia de estos pro
fesionales ha de ser atendida en 
primer término.

En las próximas semanas se 
hará pública la convocatoria de 
oferta de empleo del MEC que, 
según los datos sindicales, su- 
pondrái una reducción del 50 por 
ciento para plazas en EGB.

(Púg. 4)

Ante la gran acogida que lectores y 
suscriptores han dispensados a 
nuestro coleccionadle “Las catedra
les de Castilla y León”, EL ADE
LANTADO incrementará hasta 18 
el número total de fascículos. Estos 
tres capítulos adicionales aportarán 
al conjunto de la obra una serie de 
magníficos grabados, algunos iné
ditos, que irán arropados con textos 
elaborados por firmas de prestigio.

M.C.D. 2022
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MADE IN SPAIN

¿Aguantará González?
Eutanasia y muerte 

digna
___ _______ GRACIANO PALOMO 
Sin duda, esa querella tan 

estéril, tan desgarradora 
y tan sospechosa ora so

bre el catalán, ora sobre el Li
ceo, ora sobre el Acueducto de 
Segovia le viene como anillo 
al dedo a un Gobierno desnor- 
tado, caduco, conservador y 
apoltronado. ¿En qué? Pues 
sencillamente para ocultar los 
muy graves problemas que el 
socialismo—o felipismo, si lo 
pretieren— no sólo no ha re
suelto — como prometió so
lemnemente—, sino que ha 
acrecentado.

Las injusticias sociales 
—¿saben que este año la CE 
mandará a España medicinas 
y alimentos para un millón de 
españoles como en los años 50 . 
hizo USA?—,. la corrupción 
galopante, el despilfarro de la 
cosa pública, la incompeten
cia al frente del Estado están 
acabando con España.

Frente a esta realidad feha
ciente —¿hay que recordar el 
reciente informe de la gran 
prensa extranjera?—, Felipe 
González, maestro supremo 
de la simulación y gran pro
fesor de la imagen, siempre 
encuentra pretextos para con
seguir que el pueblo mire ha
cia otro lado; distraer su aten
ción de las cosas que real
mente importan y que le colo
carían en una situación irre
versible.

Pese a todo, poco a poco, el 
círculo se va estrechando. 
Implacablemente. Aquí de lo 
que hay que debatir —si es 
que no queremos que el país 
se parta definitivamente en 
dos, tres o cuatro mitades irre
conocibles— es del paro que 
alcanza ya cifras realmente re
pugnantes; del secuestro de
mocrático que hace que los 
ciudadanos cada día crean 
menos en sus instituciones; 
de las manipulaciones abe
rrantes.

También hay que discutir 
sobre los llamados al pasado

Felipe González.

para alimentar demonios fa
miliares; del solapamiento de 
los intereses bastardos sobre 
frases bonitas y planteamien
tos éticos, y en fin. de lo que 
realmente interesa para sacar 
al país del atolladero, así 
como la construcción entre 
todos de un futuro mejor para 
nuestros hijos.

Si cierto es que González se 
está jugando no ya el poder, 
sino su propio papel ante la 
Historia, no lo es menos que 
José María Aznar acabará 
mareado antes de conseguirlo 
por tanto viraje, tanta impro
visación, tanta prisa y tanto 
cambio de marcha.

Desesperanza
No se ofrece sensación de 

seriedad en una alternativa, 
puesto que compran lo prime
ro que llega a la mesa de un 
jefe de oposición o alquilan la 
primera gracieta que se le ocu
rre a algunos de los grandes 
trepas que rodean al jefe po
pular. Y en medio de este gui
rigay nacional, escasamente 
razonable y muy poco serio, 
la pregunta no puede ser otra: 
¿aguantará González?

La resuesta va por barrios. 
Unos dicen que el sevillano 
aguantará lo que le echen con 
tal de seguir en el machito, 
mientras otros —quizá con

más conocimiento de cau
sa— hablan y no paran de la 
crisis personal y política de 
González, de la sensación de 
fracaso que le embarga y, en 
definitiva, de la tentación de 
tirar la toalla ante la certeza de 
no poder hacer frente a la res
ponsabilidad y los problemas.

Tengo para mí que la duda 
que atenaza al presidente se 
podrá resolver en unos pocos 
meses. La fecha clave: 12 de 
junio. Ese día tendremos la 
ocasión de comprobar si el ca
breo inmenso nacional es real 
o simplemente una manera 
más de soltar adrenalina.

Uno extiende la mirada so
bre la piel de toro y observa que 
una cosa sobresale sobre cual
quier otra: hay desesperanza, 
mucha desesperanza. Creo que 
por aquí va la gravedad de la 
cosa. A un pueblo es difícil su
mergirle si mantiene la volun
tad de vencer, pero cuando el 
pesimismo hace presa en la 
garganta de una comunidad di
vidida y cuarteada el fracaso 
está asegurado.

Quisimos vender lo que no 
éramos y hemos acabado refu
giándonos en todo tipo de 
subsidios. La fortaleza siem
pre se desmorona por el inte
rior y no sabemos cómo sacu
dirnos el fatalismo. ¿Qué que
da del 92?

ANNA COROMINES 
______________ Médico Geriatra 
1 tema de la eutanasia está 
en boca de todos. Podía
mos decir que, de un modo 

insistente y persistente, se pre
tende —de forma subliminal— 
concienciar a la sociedad de la 
necesidad de una ley que regule 
la eutanasia. Asistimos a una 
campaña de desinformación o 
información sesgada y poco ob
jetiva que. en el fondo, se reduce 
a introducir en el interior de cada 
uno el concepto de que “hay vi
das que no merecen ser vividas”.

Se nos intenta confundir. La 
eutanasia es un suicidio asistido 
que implica el fracaso de las per
sonas que rodean al paciente, del 
equipo asistencial y, en último 
término, de la sociedad. En cam
bio. la muerte digna es un morir 
bien, con dignidad, con la asis
tencia adecuada para fallecer 
con el mínimo sufrimiento. Es 
necesario informar y formar a 
todos los profesionales de la sa
nidad y a la sociedad, en general, 
sobre la existencia y el éxito de 
las curas paliativas, que hoy no 
son una utopía, sino una realidad 
implantada en nuestro país. Su 
origen está en los “hospices” in
gleses.

A través de ellas se combate 
el encarnizamiento terapéutico, 
que tanto nos repele, y, en cam
bio, se nos enseña que no sirve 
la competencia fría de un buen 
profesional para cubrir las nece
sidades de un enfermo en los 
últimos días de su vida, ni las de 
su familia.

El médico necesita una gran 
dosis de humildad para aceptar 
que no podrá curar, pero que sí 
puede y debe consolar, acompa
ñar. Deberá poner todos los me
dios a su alcance para combatir 
el dolor. Le será necesario el es
tudio y la investigación.

Nos engañan haciéndonos su
poner que la eutanasia ahorra al

PLAZA MAYOR

enfermo la agonía que precede a 
la muerte. La muerte es una rea
lidad con la que todos hemos de 
enfrentarnos y es importante que 
se nos recuerde, de cuando en 
cuando, para movernos a obrar 
racionalmente. Si se hiciera así, 
seríamos capaces de afrontar la 
enfermedad de una persona alle
gada a la nuestra sin recurrir el 
falso planteamiento que, en el 
fondo, es una huida, de que es 
preferible que la vida acabe 
cuanto antes mejor.

Voluntariado
Quisiera recordar a todos los 

que escriben y se esfuerzan por 
hacemos creer que vivimos en 
una sociedad deshumanizada y 
que denota falta de interés por 
los más necesitados; que, a parte 
del ingente número de unidades 
de curas paliativas que existen 
en todo el mundo, hay innume
rables familiares que se esfuer
zan y dan ejemplo de afecto y 
comprensión, y también un nú
mero creciente de voluntarios 
que colaboran con ellos.

Un artículo difundido por 
“Europe Today”, publicado en 
el “Diario Médico”, afirma que 
la mayoría de los europeos reali
zan trabajos voluntarios: existen 
cinco millones de asociaciones 
de voluntarios y las estadísticas 
aseguran que entre un 50 y un 
60% de los 340 millones de ciu
dadanos de los doce países 
miembros de la CEE están afilia
dos a alguna de ellas. Un tanto 
por ciento importante de estas 
asociaciones están relacionadas 
con la salud.

Es importante no engañarse, 
aún existen solidaridad, filantro
pía y filántropos estudiosos, 
como son todos aquellos que en 
el ámbito sanitario se dedican a 
estas tareas.

No pedimos eutanasia, busca
mos a quien está dispuesto a ayu
damos.

Comunicado de la Comisión 
Provincial de Sanidad

________________ _________ pp

C
on fecha 16 de febrero de 
1994, apareció una carta 
en el diario local EL ADE

LANTADO DE SEGOVIA, en 
la que se vertían unas acusacio
nes en contra del Dr. Tomás Cal
vo. En relación con las mismas, 
esta comisión quiere hacer saber 
a la opinión pública:

1. El firmante tiene varios fa
miliares, algunos de ellos profe
sionales de Sanidad.

2. Como norma no se ingresa a 
ningún paciente para realizar prue
bas rutinarias, que pueden hacerse 
ambulatoriamente; no es lógico 
ocupar camas que son imprescindi
bles para personas enfermas.

3. Por último, queremos hacer 
constar nuestra extrañeza ante el 
hecho de que puedan publicarse

cartas como la que motiva nues
tro comunicado, sin que la Di
rección del periódico se preocu
pe al menos de indagar la vera
cidad de los hechos que se de
nuncian y recurriendo a la dema
gogia con un titular como el que 
figura en el encabezamiento de 
la carta.

N. de R.— En consonancia 
con el resto de la prensa nacio
nal, es costumbre publicar en 
esta página una advertencia a los 
lectores en los siguientes térmi
nos: “Las opiniones expresadas 
en esta sección no reflejan nece
sariamente el parecer editorial 
del periódico y los contenidos 
son responsabilidad exclusiva 
de sus autores”. Por consiguien
te, EL ADELANTADO ni asu
me ni vierte acusaciones, porque

son —insistimos—“responsabi
lidad exclusiva” del identificado 
firmante del escrito y, por lo 
cual, tampoco investigaremos 
sobre la veracidad de la réplica 
que aquí se reproduce.

En segundo lugar, una pun- 
tualización que no admite deba
te: El posible carácter demagó
gico del titular no es imputable a 
esta Dirección, sino el propio en
cabezamiento del original, don
de figuraba sin intervención al
guna del periódico. Por último, 
causa extrañeza que la Comisión 
“Local” de Sanidad del PP, a 
falta de una auténtica comisión 
provincial que aglutine todas las 
sensibilidades del sector, dedi
que sus esfuerzos a matar al 
mensajero y no a ofrecer solu
ciones concretas. •

DICCIONARIO
— - ------ - -------------------------------------------------------------- ------------------------------P.M.C.

Nos afecta a todos, por eso lo comento aquí. Me refiero a la edición 
popular del Diccionario de la Lengua Española, que ha editado la 
Real Academia Española en colaboración con Espasa Calpe. Ahora, 
por el tamaño reducido de los dos tomos, no tendremos excusa para 
no tener siempre sobre la mesa de trabajo este diccionario. Su precio 
de 4.600 pesetas es una cantidad que “se nos va” con la compra de 
un par de novelas, un par de almuerzos “a lo barato" o con llenar vez 
y media el depósito de gasolina de nuestro automóvil. Es la primera 
vez que se hace una edición popular de este Diccionario, la vigésima 
primera y por ahora última. Va encuadernado en cartoné plastificado, 
con formato de 13 por 19 centímetros; el total de los dos volúmenes 
contienen 2.133 páginas y son 83.500 las palabras definidas, con 
todas sus acepciones. Insisto en que es una excelente ocasión para 
poder tener sobre nuestra mesa estos volúmenes, como permanente 
auxilio para manejar mejor nuestra lengua. Y también podría cons
tituir esta edición un especial regalo para esas personas que estima
mos, a las que queremos obsequiar por algún aniversario o por 
cualquier otro feliz motivo.
!-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 1
| Las opiniones expresadas en esta sección no reflejan necesa- | । riamente el parecer editorial del periódico y los contenidos son । 

responsabilidad exclusiva de sus autores. Tampoco se admití- । 
rán los documentos literarios firmados con seudónimos o con

• iniciales que oculten la verdadera identidad de los remitentes, 
I a excepción de aquellos autorizados por esta Dirección.
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EL FUTURO DEL CENTRO

El presidente 
nacional del CDS, 
Rafael Calvo Ortega, 
ve posible el acuerdo 
con otros partidos, 
incluido el PP, para 
acudir juntos en los 
próximos comicios 
europeos del 12 de 
junio. Como 
condiciones, este 
eurodiputado 
segoviano exige un 
programa común y 
que se mantenga su 
partido sin 
disolverse. En una 
entrevista a este 
periódico, Calvo 
Ortega asegura que 
el CDS no se 
disolvería ni por ir 
de número tres en la 
lista “ni por todo el 
oro del mundo”.

Calvo Ortega considera imposible la disolución de su partido “ni por todo el oro ...”

“Con un programa común y manteniéndose 
el CDS nos vemos en cualquier lista”

_______________ AURELIO MARTIN
Pregunta.- Estos días se ha

bla de que ha^esibído una 
oferta para acudir a lás’bleccio- 
nes europeas en las listas del 
PP. en el puesto número tres, a 
cambio de que se disuelvan las 
federaciones del CDS, ¿qué 
hay de cierto?

Respuesta.- No tenemos 
nada que ver con esa noticias 
ni el CDS ni yo. No sabemos 
de dónde sale, pese a que lle
va saliendo continuamente 
desde hace quince días. Yo 
no he recibido ninguna oferta 
del PP.

P.- Entonces, ¿a qué obede
ce ese comentario?

R.- No sé, estoy sorprendi
do, porque es una noticia que 
sale con mucha reiteración en 
provincias. Sale continuamen
te y no sé a qué puede respon
der esto, porque la postura del 
CDS y la mía personal es bien 
conocida. Yo no voy a tomar 
ninguna decisión fuera del 
CDS.

P.- ¿Cuál es la postura del 
CDS frente a las elecciones eu
ropeas?

R.- Sin ninguna duda, va
mos a ir a las eleciones euro
peas y a las andaluzas. Tene
mos los programas práctica
mente terminados y la finan
ciación. No sé si iremos con 
otras fuerzas políticas, con 
personalidades inde
pendientes, porque es muy 
pronto para decir eso.

Alternativa
P.- ¿Una de esas fuerzas po

dría ser el PP, o se descarta?
R.- No descartamos ningu

na alternativa, pero exigimos 
la firma de un programa co
mún. Si no es así no haremos 
nada, porque un programa co
mún es lo que dignifica un

Calvo Ortega denuncia el mal resultado que da el “bipartidismo puro y duro”. l u is mis is

acuerdo político. Lo contrario, 
hacer un acuerdo sin progra
ma, la gente no entiende muy 
bien para qué es eso y le pa
rece una maniobra de puro 
poder. Si hay otras fuerzas 
políticas —y hay algunas inte
resadas, cuyo nombre no pue
do dar en este momento—, 
para conseguir quince objeti
vos, como mejorar la política 
regional de Europa para Espa
ña, una disminución del de
sempleo, un apoyo a la agricul
tura o un apoyo de la PAC, 
firmaremos y daremos una ba
talla juntos. Acuerdos sin un 
programa común no haremos 
con nadie.

P.- Pero, ¿usted se ve dentro 
de las listas del PP?

“Mantengo una actitud 
muy crítica en relación 

con las políticas europeas 
hacia España ”

R.- Con un programa co
mún firmado y manteniéndose 
el CDS nos vemos en cual
quier lista. Hay que tener en 
cuenta que en Europa, de cara 
a estos comicios se están ha
ciendo agrupaciones enormes 
de partidos. En Francia se van 
a presentar juntos verdes, so
cialistas y comunistas; en Ita
lia habrá dos o tres bloques...

Lo que no tiene sentido es 
que, cuando frente a Europa 
sólo caben dos alternativas, 
aquí presentemos nada me
nos que once programas eu
ropeos. Eso no pasa en nin
gún país de Europa. Por lo 

tanto, obedecería a un sentido 
racional que en España hubie
se dos o tres grandes bloques 
de cara a las europeas, pero 
que acudan cinco o seis parti
dos nacionales y otros tantos 
regionales más agrupaciones 
de independientes, sería un 
disparate. 1

P.- ¿Si Calvo Ortega acude 
en las listas del PP. se tendría 
que disolver el CDS?

Una barbaridad
R.- Eso es imposible. No lo 

haremos nunca ni por el puesto 
tres, ni por el puesto uno, ni por 
todo el oro del mundo. ¿Cómo 
vamos a disolver un partido 
que tiene 692 comités locales 
y 47.000 afiliados? Eso es una 

barbaridad. Quien piense eso 
no sabe lo que es un partido 
político.

P.- ¿ Cuál es la situación de 
España frente a la Unión Euro
pea?

R.- Yo mantengo una actitud 
muy crítica en relación con las 
políticas europeas hacia España 
y lo venimos denunciando en el 
Parlamento Europeo. A España 
no le va bien la situación en 
Europa, nuestra agricultura se 
resiente, nuestra pequeña em
presa no tiene ayudas práctica
mente, nuestros jóvenes no con
siguen acceder a los programas 
comunitarios de empleo y los 

indicadores económicos y so
ciales han ido a peor. Por ejem
plo, en la gran política de soli
daridad, que es la política re
gional con ayudas a las regio
nes pobres para que se aproxi
men a las ricas. Hoy día las 
diez regiones pobres españo
las, están a la misma distan
cia de las ricas que en 1986 y 
no se ha avanzado nada. El 
CDS hará una campaña críti
ca, denunciará todos estos as
pectos y pondremos alternati
vas sobre la mesa.

P.- ¿Cree que unos buenos 
resultados del CDS supon
drían un afianzamiento del 
partido?

R.- Los estudios que tene
mos es que el 50% de los espa
ñoles lamentan el voto de los 
comicios del pasado 6 de junio 
o se niegan a contestar a quién 
va a votar. Es imposible prede
cir, pero este lamento no es 
extraño porque cada día nos 
desayunamos con un desastre 
nuevo.

P.- ¿Esos desastres se deben 
al bipartidismo?

Monolíticos
R.- Tal y como está monta

do el bipartidismo en España, 
con dos fuerzas monolíticas, es 
negativo. Otra cosa sería que 
éstas tuviesen socios que die
sen a la política unos matices 
distintos, como pasa en otros 
países. Por ejemplo, no hay 
acuerdo entre los dos parti
dos monolíticos y España no 
tiene Defensor del Pueblo.

Si existiese una posibili
dad de que otros partidos juga
sen y el debate fuese más rico 
de matices, estaría mejor. Des
de luego, esta situación de bi
partidismo duro y puro está 
llevando a un resultado que a 
la vista está.

Algunos 
comités 
federales se 
ponen en 
guardia

_______________________ AM,
El hecho de que se haya habla

do de la disolución de las fede
raciones del CDS, a cambio de 
que Calvo Ortega acuda con el 
PP a las elecciones europeas, ha 
hecho reaccionar a algunos co
mités federales, como el de Cas
tilla y León.

Los centristas de la región 
sostienen que el partido debe ir 
a las elecciones europeas sólo o 
en coalición con otras fuerzas 
minoritarias, pero nunca ni con 
el PP ni con el PSOE.

En este sentido, el presidente 
nacional del partido aseguró tex
tualmente que: “Se trata de un 
planteamiento de este comité y 
de algún otro, pero no les corres
ponde decidir a ellos, sino al co
mité ejecutivo federal y al con
greso. Es una opinión de un co
mité, pero incluso es muy pronto 
para opinar sobre ello”.

El procurador centrista Daniel 
de Femando aseguró en rueda de 
prensa, tras la reunión del comité 
federal del CDS de Castilla y 
León, que éste defenderá ante el 
próximo comité nacional del 
partido y también ante el congre
so del mes de abril la postura de 
independencia de la formación 
centrista.

“El CDS se presentará a las 
elecciones sólo o en coalición 
con otras fuerzas minoritarias, 
bien sean nacionales o regiona- 
listas, pero nunca ni en coalición 
ni metidos en las listas del PP o 
del PSOE", agregó De Feman
do, informa Efe.

El procurador regional seña
ló, además, que en el “hipotéti
co” caso de que Rafael Calvo 
Ortega, presidente nacional cen
trista, fuera a los comicios euro
peos integrado en una lista del 
PP, “ya no sería del CDS”.

A esto, Rafael Calvo Ortega 
respondió en sus declaraciones 
que “nadie pretende cambiarse 
al PP. lo que se pretende es un 
acuerdo entre los dos partidos y 
una coalición”.

“Nadie pretende ir al PP”.

M.C.D. 2022
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El sindicato pide^que se valore Jos años de experiencia para acceder al trabajo

“Los contratos de interinos son los contratos
basura de la enseñanza”, según CC.OO.

Los maestros interinos durante la asamblea celebrada ayer en CC.OO. peñ al o s a

El sindicato de enseñanza 
de CC.OO. asegura que el Mi
nisterio de Educación y Cien
cia (MEC) pretende agravar 
las condiciones negativas de 
los contratos de los profesores 
interinos e ignorar los años de 
experiencia de los maestros, 
como criterio para adjudicar 
el trabajo.

___ __________________________P. B.
Adelio Castaño, responsable 

del sindicato de enseñanza de 
Comisiones Obreras (CC.OO.) 
asegura que actualmente "los 
contratos de los interinos son los 
contratos basura de la enseñan
za", atendiéndo a las conciones 
en que se formulan. “Actual
mente hay gente que trabaja me
ses, o incluso días, mientras 
otras personas trabajan más o 
menos horas pero con contratos 
que no son en una plaza entera 
sino de horas”, afirma el repre
sentante sindical tras la asam
blea celebrada ayer con los pro
fesores.

Además hay que atender que 
el trabajo que realizan con las 
sustituciones los interinos pue
den ser impartiendo asignaturas 
muy distintas. Según el sindica
to, el MEC pretende agravar es
tas condiciones, ya que pretende 
eliminar las nóminas de los me
ses estivales para aquellos que 
trabajan ocupan todo el curso 
una plaza, se les denomina co
múnmente “fijos”.

En Segovia, cerca de 200 pro
fesores de EGB y Enseñanzas 
Medias (EE.MM.) son interinos 
, y de ellos 110 son considerados 
“fijos”.

En la reunión celebrada ayer. 
CC.OO. informó a los profeso
res interinos de los cauces que 
están siguiendo las negociacio
nes que se están llevando a cabo

en Madrid con el Ministerio en 
relación a las condiciones de ac
ceso a un puesto de trabajo. En 
este sentido, los profesores reu
nidos, más de treinta personas, 
defienden que se valore la expe
riencia alcanzada en los años de 
trabajo, frente a la pretensión del 
MEC de eliminar este criterio en 
las listas de interinos.

Todos contra todos
CC.OO. y ANPE acordaron 

con el Ministerio, hace cuatro 
años, la creación de las llamadas 
“listas de preferentes”, por las 
que se formulaban contratos de 
tres años. Esta vía, valorada por 
Comisiones, como un sistema 
que facilitaba la estabilidad de 
los trabajadores, ha desapareci

do, dejando como criterio pri
mordial de valoración las califi
caciones obtenidas en las prue
bas u “oposiciones”. “Ahora 
todo el mundo tiene que empe
zar desde cero, y aunque tenga 
varios años de antigüedad pue
des quedar en la calle, porque 
otra persona que venga nueva 
alcance mayor puntuación en las 
oposiciones a las que están 
obligados a concurrir”, explica 
Adelio Castaño. En esta “lucha 
de todos contra todos”. Comi
siones Obreras pide una regu
lación que permita mantener la 
antigüedad.

Para el sindicato, las “oposi
ciones” como medida de acceso 
al mundo del trabajo, debe servir 
de instrumento de diferencia

ción entre quienes optan a un 
puesto de trabajo como funcio
nario fijo y los interinos.

La federación de enseñanza 
de CC.OO. ha confeccionado 
una propuesta para el MEC en la 
que se pide la supresión de las 
horas extras y la definición de 
los puestos de trabajo que serán 
ocupados por profesorado interi
no. En cuanto a las condiciones 
laborales se propone que todos 
los contratos realizados antes del 
15 de enero tengan una duración 
hasta el el 15 de septiembre, para 
los maestros de EGB. y el 1 de 
octubre en Enseñanzas Medias, 
con el fin de “garantizar el dere
cho de evaluación del alumna
do" y el reconocimiento del de
recho de permiso de maternidad.

Reducción del 
50% de plazas 

de maestro
________________________RB,

La oferta de empleo pú
blico en el territorio MEC 
para este año ha sufrido una 
reducción del 50 por ciento 
con respecto al año anterior 
y al cuerpo de maestros, se
gún los datos facilitados 
por CC.OO.

La convocatoria de 
“oposiciones” se hará pú
blica en los próximos días 
con una cobertura de 1.030 
plazas para EGB. y 1.000 
para profesores de Ense
ñanza Secundaria. En este 
sector la reducción ha sido 
aún más acentuada, según 
ha valorado Adelio Castaño 
quien apunta que el pasado 
año se convocaron cerca de 
5.000 plazas.

Según los datos ofreci
dos por CC.OO, la oferta en 
Castilla y León será de 314 
plazas, 190 para maestros 
de EGB y 124 para profeso
res de Enseñanza Secunda
ría.

Filología inglesa, educa
ción física y música, son las 
especialidades que concen
tran el mayor número de 
posibilidades en la región 
para maestros de EGB, 
mientras que no se contem
pla ninguna plaza para 
Prescolar.

A pesar que la región 
castellanoleonesa es la se
gunda en cuanto a la ampli
tud de la oferta en EGB, por 
detrás de los castellano 
manchegos, para los que se 
ha establecido un cupo de 
250, Adelio Castaño consi
dera que estas cifras man
tienen la tendencia a la baja 
de las opciones que se pre
sentan en determinadas co
munidades, como Castilla y 
León.

Espectáculo 
flamenco, 
en marzo

_____________________ ^s.
La presencia andaluza 

en el “Juan Bravo” conti
nuará en el mes de marzo, 
con el espectáculo flamen
co y estreno nacional “No
che de Santiago", que se 
ofrecerá los días 4, 5 y 6 
.Otro estreno nacional, “La 
alcoba de la reina", de la 
compañía Ay, Ay, Ay, cerra
rá el programa mensual.

Tras la celebración del 
día de la mujer trabajadora 
con un montaje de poesía, 
música y danza, “Memo
rias de mujer”, de Leda Be- 
rriel, la compañía La Qui
mera de Plástico presentará 
“La muerte de Ivan Illch".

Los solistas del Bolsoi de 
Moscú ofrecerán un recital 
lírico, el día 17, mientras 
que Victoria Vera ocupará 
la escena con “Tristana”, 
los dos días siguientes.

_____________________________ A&
El Centro Andaluz de Teatro 

(CAT) ha afrontado un doble 
reto: poner sobre la escena una 
obra de uno de los autores vivos 
andaluces más importantes y 
que ha conocido el precio de la 
censura; y hacerlo fuera del que 
es su habito tradicional de traba
jo, los teatros andaluces. En un 
proceso que ha sido considerado de 
descentralización y tras una gira por 
las tierras andaluzas, este fin de se
mana llega al teatro “Juan Bravo”, la 
obra “Pasodoble”.

El montaje del CAT ha sido diri
gido por AlfonsoZurroe interpretado 
por Roberto Quintana Rosario Lara 
y AnaCambil.

De esta forma la obra de Romeo 
Esteo, ofrece la oportunidad de vol
ver a ver a Roberto Quintana como 
actor, después que a finales de 1992 
dejara la dirección del Centro Anda
luz de Teatro. Roberto Quintana ha 
dirigido este organismo desde su fun

El Centro Andaluz de Teatro 
trae a tierras castellanas la obra 
de Romeo Esteo “Pasodoble”

dación en 1988. dando el relevo 
a Manuel Llanes, quien con esta 
obra ha procurado renovar la lí
nea de actuación del centro.

En las segunda cita del mes con 
el teatro andaluz, los espectadores 
serán testidos de una lucha de po
der entre sexos. El argumento par
te de la fiesta de aniversario de un 
matrimonio de clase alta en un 
caserón cortijo.

Ella, es la propietaria latifun
dista, y él ingeniero agrónomo. 
Ayudados por el alcohol, la pa
reja se entretiene con juegos, que 
si en principio son inocentes, 
van permitiendo introducirse en 
su vida amorosa hasta convertir 
la diversión en tragedia. La lu
cha entre ambos, la lucha entre 
hombre y mujer, y la presenta
ción en un escenario de la mis
ma, llega a ser salvaje y feroz

El autor ha procurado una de
formación del lenguaje dramáti
co que hace de “Pasodoble" una

La obra representa la vuelta a la escena de Roberto Quintana. t  j  b

de las obras considerada más 
vanguardiastas de la literatura 
contemporánea.

Miguel Romero Esteo, dra
maturgo malagueño, recibió en 
1992 el Premio Andalucía de

Teatro, otorgado por la Junta de 
Andalucía, por el conjunto de 
su obra.

Teatro Juan Bravo viernes y 
sábado a las 21.00 horas y do
mingo, día 27, a las 19.00 horas.
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A UNA SEMANA DE SU HOMENAJE

El ex presidente de la Federación Empre
sarial Segoviana (FES), Miguel Angel Anto
na, aseguró a esta Redacción que la situación 
de la economía provincial era mucho mejor 
hace unos años que en la actualidad, pues

“tiene una gran dependencia del Estado”. A 
sólo una semana del multitudinario homena
je que le está preparando la organización 
que presidió, Antona señaló a EL ADELAN
TADO que la sociedad segoviana “se rige

por una economía no muy dinámica por lo 
que le va a costar más trabajo recuperarse y 
adaptarse a los cambios que se están produ
ciendo que a otras provincias más desarro
lladas y competitivas”.

El ex presidente de la FES, acompañado de algunos de los miembros de su comité ejecutivo. Miguel Angel Antona, antes de dejar la presidencia de la FES.

El ex presidente de la FES cree que nos costará más adaptarnos a los cambios

Miguel Angel Antona: “Segovia tiene 
una gran dependencia del Estado”

“Es una sociedad que se rige por una economía no muy dinámica”
___________ JESUS MARTINEZ CALLE

Después de 14 años de intensa 
actividad al frente de distintas 
agrupaciones empresariales, 
Miguel Angel Antona decidió 
dedicarse de lleno a su actividad 
profesional dentro del sector del 
porcino, labor que en los últimos 
años compaginó con la presiden
cia de la FES.

En esa larga trayectoria ejecu
tiva, el empresario segoviano 
fue presidente de la Federación 
Agraria Segoviana (hoy ASA
JA) y de ASAJA de Castilla y 
León, y vicepresidente nacional 
de este mismo sindicato agrario.

Tras pasar por el comité eje
cutivo de la FES que encabezaba 
Miguel González Llórente, An
tona accedió a la presidencia, 
puesto que ha ocupado en los 
últimos años junto a su condi
ción de integrante de la ejecutiva 
de la CEOE.

En declaraciones a EL ADE
LANTADO DE SEGOVIA. el 
industrial del sector del porcino 
aseguró que Segovia tiene una 
gran dependencia del Estado, 
porque “es una provincia que 
aporta más al Gobierno Central 
que lo que recauda, lo que con
forma una débil economía”. 
“Sólo hay que recordar 
—añadió— algunos datos que 
en las últimas semanas ha pu
blicado vuestro medio: exis
ten 30.000 pensionistas y 
10.000 funcionarios, y hay 
sectores como el agrario que han 
empezado a tener también una 
gran dependencia estatal por el 

tema de las subvenciones”.
Estima el ex presidente de la 

FES que el Estudio Cadmos so
bre la economía provincial, ela
borado a instancias de organis
mos e instituciones de Segovia, 
es una búena base de partida. 
“Lo que intentaba —recordó—, 
aparte de generar expectativas, 
era crear un clima propicio para 
el desarrollo de iniciativas em
presariales tanto por parte de los 
segovianos como de los indus
triales que pudieran venir de fue
ra”.

A juicio de Antona, este es el 
camino que debe seguir Segovia 
para potenciar sectores producti
vos, como los servicios, que nos 

El sector porcino, en crisis
_____________  _____________ ____________________ JM

Un sector tan importante para la economía provincial 
como el porcino lleva 18 meses inmerso en una importante 
crisis ocasionada por los bajos precios de una producción 
excesiva, explicó Antona.

Segovia sigue siendo una de las zonas productoras por 
excelencia del ganado porcino, junto a Lérida, pero, advirtió 
el ex presidente de la FES, “hay otras provincias que tal vez 
porque tengan más posibilidades o porque se desarrollaron 
menos en el pasado, pueden tener en el futuro un progreso 
mayor que el de Segovia”.

En relación a la nueva ejecutiva de la FES, Antona 
comentó que están haciéndolo bien y tienen mucha ilusión 
puesta en los cargos que ostentan.

Precisamente, el que durante años ha sido máximo repre
sentante del empresariado segoviano quiso agradecer al 
nuevo presidente, Carlos Gila Lorenzo, y a su comité eje
cutivo el que hayan querido tributarle un homenaje y reco
nocer el esfuerzo realizado en interés de los industriales.

permitan tener una economía 
más dinámica y competitiva. 
“Para ello —prosiguió— es fun
damental que los jóvenes sego
vianos tengan más deseos de ser 
empresarios y de desarrollar ini
ciativas empresariales”.

Aspectos positivos
En relación a la situación eco

nómica nacional, el ex presiden
te de la FES considera que hay 
algunos aspectos que hacen pen
sar que se puedan producir cam
bios positivos. “Se han dado dos 
condiciones: la rebaja de los ti
pos de interés, que va a ayudar a 
que las empresas tengan mejores 
resultados en 1994; y la devalua

ción de la peseta, que permitirá 
a las empresas que exportan ven
der más productos al extranjero 
y traerá grandes beneficios al 
sector turístico”.

De todas formas. Antona cree 
que el país sigue teniendo pro
blemas muy graves: el déficit 
público continúa sin controlarse. 
“Mientras no se limite ese gasto 
del Estado —advirtió—. todo lo 
demás está un poco en el aire y 
es muy difícil que se pueda hacer 
una recuperación de la economía 
estable y con una creación de 
empleo importante".

Hace ya años
En cuanto a la anunciada re

forma laboral, el ex presidente 
de la FES aseguró que se debía 
haber acometido hace años y es
timó necesario que la flexibili
dad del mercado de trabajo fuera 
incluso mucho más lejos de la 
que estudia el Parlamento.

Ante el hecho de que el paro 
haya vuelto a aumentar en enero, 
a pesar de la puesta en funciona
miento de los contratos de 
aprendizaje. Antona señaló que 
“la situación económica es muy 
mala, por lo que no se puede 
pensar que de un día a otro va a 
cambiar sustancialmente el tema 
del desempleo”.

Para finalizar, y en referencia 
al nuevo juego de la negociación 
colectiva, indicó el ex presidente 
de la FES que los sindicatos tie
nen que cambiar sus actitudes y 
afrontar el futuro con mayor rea
lismo.

Cuevas y 
Fernández

Lobato 
estarán en 

el homenaje
____________________ TM.

A medida que se acerca 
el 4 de marzo, fecha pre
vista para el homenaje a 
Miguel Angel Antona, son 
más los colectivos profe
sionales que se suman a 
esa jornada de reconoci
miento a la labor de quien 
durante los últimos años 
presidió la FES.

Entre otros, han confir
mado ya su presencia en 
Segovia ese día el presi
dente de la CEOE, José Ma 
Cuevas; el secretario na
cional de CEPYME, Elias 
Aparicio; el presidente de 
CECALE, José Elias Fer
nández Lobato; el presi
dente nacional de ASAJA, 
Pedro Barato; y el presi
dente regional de este mis
mo sindicato agrario, Ma
nuel Sanz Gil.

Las instituciones esta
rán posiblemente repre
sentadas en el homenaje: 
Ayuntamiento. Gobierno 
Civil. Diputación y Junta 
de Castilla y León, cuyo 
consejero de Fomento. Je
sús Merino, podría despla
zarse en esa fecha hasta 
Segovia.

EL ADELANTADO 
DE SEGOVIA, por medio 
de su editor. Carlos He- 
rranz. y de su director. Fer
nando Ganuza, asistirá 
también al homenaje a Mi
guel Angel Antona.
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La “Ronda 
Segoviana” 
recuerda a 
Agapito 
Marazuela
________________________ A.S.

La asociación cultural “Ron
da Segoviana’’ ha hecho públi
co un comunicado en el que se 
recuerda el undécimo aniversa
rio del fallecimiento del folclo- 
rista segoviano Agapito Mara
zuela Albornos, que precisa
mente se conmemora en el día 
de hoy.

La Ronda Segoviana —úni
ca asociación que mantiene el 
interés por el recuerdo del 
maestro del folclore castella
no-leonés— afirma que su úni
ca intención al dar a conocer 
esta efemérides es “que se ten
ga un recuerdo hacia ese hom
bre menudo de cuerpo pero que 
con una grandeza de alma y de 
espíritu nos legó la esencia de 
nuestro pueblo y recogió nues
tra música tradicional".

La asociación cultural ase
gura que el trabajo de Mara
zuela a lo largo de los años “ha 
dado buenos frutos, traducidos 
en grupos tan internacional
mente conocidos y reconoci
dos como Nuevo Mester de Ju
glaría, los cuales con sus 25 
años a cuestas son un preclaro 
exponente del folclore y la tra
dición de Segovia y de Castilla 
y León".

Ayuda institucional
En la nota informativa remi

tida por la Ronda Segoviana, la 
aasociación solicita de las au
toridades, instituciones y orga
nismos locales y provinciales 
que trabajen para conseguir la 
realización de un monumento 
dedicado a la figura del maes
tro de Valverde del Majano.

En este sentido, el diputado 
provincial de IU, Domingo 
Asenjo, ha llevado al pleno de 
la Diputación en varias ocasio
nes preguntas en este sentido, 
sin que todavía se hayan reali
zado acciones sobre este asun
to.

Las actividades programadas 
en su día con motivo del centena
rio de la muerte de Marazuela, 
celebrado en 1991 contemplaban 
la edición de un video con imáge
nes del maestro y la reedición de 
algunos de sus discos, iniciativas 
que finalmente no pudieron lle
varse a cabo por la cuantía econó
mica que suponían.

Agapito Marazuela. peñ al o s a

Las empresas del sector podrían atravesar una grave crisis a corto plazo. PEÑALOSA

Los empresarios, preocupados por una “delicada” situación

La Seguridad Social debe unos 40 
millones a las empresas de ambulancias

Las empresas dedicadas al transporte sanita
rio en Segovia han dejado de percibir en los 
últimos meses unos 40 millones de pesetas apro
ximadamente debido a la deuda acumulada 
con la Seguridad Social. El impago de los ser

vicios de ambulancia por parte de este organis
mo pone en una difícil situación a estas empre
sas, que se ven obligadas a solicitar créditos 
para hacer frente a los pagos de nóminas y 
gastos de mantenimiento de sus vehículos.

_____________________________ IVLG.
Las tres empresas de ambu

lancias de Segovia son acreedo
res de la Seguridad Social desde 
hace varios meses, y aunque nin
guno de sus responsables facilitó 
cifras concretas de la deuda, el 
cómputo global estimativo de la 
misma podría sobrepasar los 40 
millones de pesetas.

José María Esteban, portavoz 
de “Ambulancias La Fuencisla", 
afirmó que esta situación pone 
en un grave apuro económico a 
su empresa, ya que les obliga a 
hacer frente a los gastos a través 
de créditos bancarios.

“De no ser una empresa muy 
solvente — dijo— la deuda de la 
Seguridad Social nos hunde, 
porque aunque el INSALUD no 
nos paga, nosotros tenemos que 
pagar a los conductores y man
tener los vehículos; y puede lle
gar un momento en el que nos 
veamos obligados a cerrar por
que la situación es de todo punto 
insoportable”.

Ambulancias La Fuencisla 
debe percibir unos 20 millones 
de pesetas de la Seguridad So
cial, que no abona los servicios 
de esta empresa desde el mes de 
octubre. En este sentido, su res
ponsable se muestra poco opti
mista para recibir ese dinero a 
corto plazo.

“Lo veo muy crudo, porque 
los presupuestos nunca se cum
plen —dijo— aunque Segovia 
no es de las provincias peores en 
este sentido, ya que en otras ca
pitales han habido empresas que 
se han visto obligadas a cerrar".

Huelga
La Asociación Nacional de 

Empresarios de Ambulancias 
(ANEA) celebrará a mediados 
de marzo en Córdoba unas jor

nadas nacionales sobre transpor
te sanitario, donde se analizará la 
deuda y se propondrán medidas 
para conseguir su pago.

Sobre este asunto, Esteban no 
descartó la posibilidad de que se 
convoque una huelga a nivel na
cional, aunque reconoció que un 
paro en este sector provocaría 
más problemas a los usuarios 
que a la Adminstración.

“Si supiéramos que el Minis
terio se iba a ver afectado por 
una huelga, la convocaríamos 
sin dudarlo —dijo— pero al fi
nal siempre pagan el pato los 
enfermos; por eso esta posibili
dad debe analizarse cuidadosa
mente".

Asimismo, Joaquín Muñoz, 
gerente de la empresa de ambu
lancias Alvarez, radicada en Cué- 
llar, también incidió en esta pro
blemática, aunque afirmó que en 
su caso la deuda sólo asciende a 
10 millones de pesetas.

Una deuda “histórica”
A.S

El presidente de la Asociación Nacional de Empresarios de 
Ambulancias (ANEA). José María García Ruiz, calificó de "his
tórica" la deuda que el Minsiterio de Sanidad mantiene con las 
empresas de transporte sanitario, que se ha cifrado globalmente 
en unos 3.500 millones de pesetas.

Pese a ello, el máximo responsable de esta asociación, que 
agrupa a empresarios que mantienen unos 3.700 vehículos en 
todo el país, explicó a la agencia Efe que el pasado mes de enero 
el Ministerio de Hacienda autorizó al de Sanidad la tramintación 
para el pago del 25 por ciento de ese endeudamiento, e incluso 
existe la promesa de que en marzo se haga una nueva ampliación 
de la deuda de la Seguridad Social para sufragar otra parte.

“Es difícil mantener una actividad como ésta —subrayó gGar- 
cía Ruiz— a pesar de las continuas promesas, ya que desde hace 
unos cuatro años siempre queda un remanente en el pago de la 
deuda que se va acumulando hasta alcanzar cantidades millona- 
rias”.

Los días 14 y 15 de marzo, ANEA celebrará unas jornadas en 
las que se debatirá la financiación de esta deuda y se estudiarán

“Si la Administración nos 
deja colgados tres o cuatro 
meses —dijo— con un mon
tón de gastos, tenemos que re
currir a los bancos, lo cual es 
un contrasentido cuando po
díamos tener la solvencia ne
cesaria para trabajar sin pro
blemas.

Por otra parte, Elias de la 
Fuente, propietario de Ambu
lancias Segovianas, eludió ma
nifestarse sobre este asunto, 
afirmando que la solución a 
este problema debe darse desde 
las asociaciones profesionales, 
y no “con las quejas aisladas de 
empresarios".

En este sentido, el empresa
rio del sector expresó su con
fianza en que ANEA y el Mi
nisterio de Sanidad puedan 
llegar a un acuerdo satisfacto
rio para ambas partes, de for
ma que la deuda pueda sufra
garse lo antes posible.

García Cantalejo 
denuncia 
contradicciones 
en la financiación 
de la terminal de 
mercancías
_____________________________ AS.

El procurador socialista por 
Segovia Angel F. García Can
talejo ha criticado la contesta
ción de la Junta de Castilla y 
León a una pregunta realizada 
acerca de la aportación finan
ciera del Gobierno regional a 
la construcción de la futura ter
minal de mercancías de Sego
via.

García Cantalejo asegura 
que la respuesta de la Junta 
“no aclara nada" sobre las dife
rencias del coste de la obra ex
presadas por el alcalde de Se
govia y por la propia Junta en 
sus presupuestos.

En la respuesta remitida al 
procurador socialista por el 
consejero de Fomento, se ase
gura que el Gobierno regional 
“asume el costo íntegro de la 
ejecución de la terminal de 
mercancías", advirtiendo que 
la evaluación financiera inicial 
de este proyecto —estimada en 
275 millones de pesetas— 
constituye “una estimación ini
cial y aproximada del coste to
tal de la obra, susceptible en 
todocasode una mayor concre
ción y exactitud en el futuro”.

Para Angel García Cantale
jo, la contestación de Jesús Me
rino añade una mayor confu
sión sobre este asunto, ya que 
en su opinión “no aclara nada 
sobre la enorme diferencia en
tre el coste de la construcción 
de la terminal fijado por el al
calde —570 millones— y el 
coste fijado por la propia Junta 
en sus presupuestos”.

El "baile de cifras” entre 
Ayuntamiento y Junta sobre 
este asunto es motivo de crítica 
por parte del procurador socia
lista segoviano, el cual afirma 
que el Gobierno regional “no 
es muy serio” a la hora de rea
lizar los presupuestos.

“En el caso de la terminal 
de mercancías de Segovia esta 
situación raya en el absurdo 
—dice García Cantalejo— 
pues desde luego mucho hay 
que estimar y mucho hay que 
aproximar para que 570 millo
nes lleguen a 275. pues esa es 
la diferencia entre el pliego de 
condiciones del Ayuntamiento 
y los presupuestos de la Junta”.

Angel García Cantalejo peñ al o s a
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VILLA DE 
CUELLAR

Las curvas del puente segoviano serán suprimidas. s .g . La variante de la CL-601 atravesará el valle del Cerquilla.

Los^ropietarios de los terrenos han empezado a recibir las notificaciones

El próximo mes se inicia la expropiación de 
terrenos para construir la variante

Los propietarios afectados por la futura 
variante de la CL-601 a su paso por Cué- 
llar han empezado a recibir las notifica

ciones para proceder al levantamiento de 
actas previas a la ocupación de los terre
nos por los que discurrirá la nueva carre

tera. Los propietarios han sido citados 
entre los días 1 al 4 de marzo en el Ayun
tamiento para la firma de las actas.

_____________________ S. GUIJARRO
La Comisión de Gobierno 

municipal se dio por enterada 
del inicio del proceso de expro
piaciones, de la convocatoria 
pública a los propietarios y de la 
relación pormenorizada de fin
cas afectadas, que ha sido ex
puesta en el tablón de anuncios 
del Ayuntamiento. En la comi
sión de expropiaciones figuran 
representantes del propio Ayun
tamiento junto a los técnicos de 
la Junta de Castilla y León.

Para la firma de las actas los 
propietarios de las 306 fincas 
afectadas han sido convocadas 
por grupos a lo largo de los días 
1, 2, 3 y 4 de marzo en horario 
de 10 a 14 y de 17 a 20 horas.

Según se contempla en la legis
lación vigente sobre expropiacio
nes forzosas, todos los afectados 
recibirán notificaciones indivi
duales por correo certificado con 
acuse de recibo, debiendo asistir 
al acto de levantamiento de actas 
personalmente o representado por 
persona autorizada.

Los propietarios deberán pre
sentar los documentos acredita
tivos de su titularidad y el último 
recibo de la contribución; si lo 
estiman conveniente pueden ir 
acompañados por su perito y no
tario, corriendo los gastos por 
cuenta del propietario.

En la relación de fincas afec
tadas figuran todos los datos 
identificativos de las parcelas 
propietario y número de metros 
expropiados. Entre las 304 fin
cas afectadas figuran pinares de 
propiedad particular y de la Co
munidad de Villa y Tierra, huer
tas, tierras de secano y regadío y 
eriales.

La firma de las actas previas a 
la ocupación dará comienzo por 
las propiedades situadas junto al 
río Cega, para finalizar en la ca
rretera de Valladolid en el punto 
kilométrico 47,300 de la CL- 
601. La valoración de los terre
nos varía entre 300.000 y dos 
millones de pesetas por hectárea, 
dependiendo de la calidad de la 
tierra, tipo de cultivo y si existe 
alguna edificación de los terre
nos afectados.

Una vez finalizado el proceso 
de expropiación, las obras de 
construcción de la variante pue
den dar comienzo de forma in
mediata. Esta variante se cons
truirá por la zona noreste de la 
población entre los puntos kilo
métricos 47,300 y 52,800. A este 
tramo hay que añadir otro situa
do en las inmediaciones del río 
Cega. Sobre el río se construirá 
un nuevo puente de cerca de 100 
metros para suprimir las peligro
sas curvas del actual trazado.

Las obras de la variante, fi
nanciadas por la Consejería de 
Fomento de la Junta, fueron ad
judicadas a la empresa Unión 
Temporal de Empresas (forma
da por FOCS y su filial FCC- 
Construcciones S.A.), en la can
tidad de 1370 millones de pese
tas.

Subvenciones
La Comisión de Gobierno 

aprobó la solicitud de varias sub
venciones a las consejerías de 
Cultura y Turismo y Fomento 
para real izar acti vidades cul tura- 
Ies, mejoras de equipamiento e 
instalaciones del archivo muni
cipal y obras en el recinto ferial 
de la explanada del castillo.

Para la financiación de acti
vidades culturales en 1994, el 
Ayuntamiento ha solicitado a 
la Consejería de Cultura y Tu
rismo un total de 8.300.000 pe
setas. Esta cantidad se destina
ría a los programas culturales 
de verano y Navidad y a los 
distintos cursos de música, tea
tro, danza, artes plásticas, cine 
y cultura tradicional que orga
niza habitualmente la Conceja
lía de Cultura.

Esta línea de subvenciones 
está destinada a poblaciones me
nores de 20.000 habitantes y 
pueden ser solicitadas exclusi
vamente por entidades locales 
de la Comunidad.

Archivo municipal
Otra subvención solicitada a 

la misma Consejería está desti
nada a mejorar las instalaciones 
y el equipamiento del archivo 
municipal situado en el Ayunta- 
mimento. La subvención se de
dicaría a sustituir las viejas es
tanterías de madera por otras 
metálicas, aumentar su número 
y adquirir un ordenador.

La tercera subvención solici
tada ha sido a la Consejería de 
Fomento y su destino sería la 
financiación de parte de las 
obras a realizar en la explanada 
del castillo para mejorar este es
pacio como recinto ferial.

El Ayuntamiento tenía previs
to invertir en esta obra, en dos 
fases, cerca de 60 millones de 
pesetas pero el proyecto, realiza
do por el arquitecto asesor muni
cipal Gonzalo Bobillo, ha sido 
rechazado por la Comisión Pro
vincial de Patrimonio.

El alcalde informó de la entre

vista realizada con el subdirector 
de exportaciones de Castilla y 
León (EXCAL) con el objeto de 
facilitar y potenciar la presencia 
de la industria del mueble de 
Cuéllar en las principales ferias 
nacionales y estudiar la posibili
dad de exportación.

El alcalde puso de relieve el 
interés mostrado por los fabri
cantes locales en este tema y 
propuso que se ampliara tam
bién a los expositores. El 
Ayuntamiento ofreció su cola
boración para coordinar todas 
las iniciativas y recoger infor
mación con el fin de promocio- 
nar el sector industrial más im
portante de la villa.

Sobre la situación de la anti
gua factoría Alena, el alcalde 
contestó una pregunta de Gui
llermo Calonge afirmando que 
el plan vial presentado por 
SEAIMSA está enviado a todos 
los procuradores de la Comisión 
de Villa y Tierra para su estudio 
y que se tomará una decisión en 
una próxima asamblea de la Co
munidad. También afirmó que la 
factoría está vigilada adecuada
mente y que se ha solicitado a la 
empresa italiana propietaria de 
la maquinaria que agilice la reti
rada de la misma.

La Comisión aprobó realizar 
con urgencia la legalización de 
la zona vallada destinada a en
terramiento de cadáveres de 
animales situada en la cañada 
del Cerquilla. También acordó 
solicitar del INEM la conce
sión de cursos sobre ebaniste
ría, cultivo de hortalizas y ce
rámica incluidos en el plan pro
vincial de Formación e Inser
ción Profesional.

Retejado del 
antiguo 

convento de
Santa Ana

________________ S.GUIJARRO
En el apartado de infor

mación urbanística se 
aprobó una propuesta de 
derribo y construcciónde 
edificio, con varias pres
cripciones, presentada 
por Mariano Suárez entre 
las calles Poniente y Me
dina. La Comisión acordó 
dar audiencia a Juana 
Mingúela y Sol Pallín 
para estudiar sus pro
puestas de derribo y cons
trucción en las calles Se- 
govia 17 y Río Pirón 4, 
respectivamente.

Nave para almacén
En cuanto a obras mayo

res se concedió licencia a 
Manuel San Frutos para 
construcción de nave con 
destino a almacén en la ca
rretera de Segovia, con la 
exigencia de urbanizar 
adecuadamente su entor
no.

También se autorizó la 
construcción de vivienda 
unifamiliar a Irene Domin
go en la urbanización San
ta Clara.

En cuanto a obras meno
res fueron estudiadas seis 
entre ellas destaca la soli
citud de retejar parte del 
antiguo convento de Santa 
Ana situado en la plaza de 
San Francisco. Se informó 
al solicitante de la necesi
dad de presentar una me
moria explicativa de las 
obras y fotografías para ser 
presentadas a la Comisión 
de Patrimonio.

Cuentas de 
recaudación

En el apartado de Ha
cienda la Comisión aprobó 
la primera relación de gas
tos de 1994 por valor de 22 
millones de pesetas, la de
volución de fianza a la em
presa que realizó en 1988 
la entrada al polígono in
dustrial. diversas reclama
ciones por tasas e impues
tos y varias ayudas socia
les a personal del Ayunta
miento.

También fueron aproba
das las cuentas de recauda
ción de los padrones de ba
suras, vados, cuarteles y 
otros que han alcanzado 
una efectividad media del 
95 por ciento. Por último 
fueron aprobadas diversas 
subvenciones a particula
res por realizar obras den
tro del conjunto histórico 
de la villa de Cuéllar.
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EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Jueves 24 de febrero de 1994 NACIONAL 17
Suzuki pide un tercer accionista que aporte 35.000jnillones

Trabajadores de Santana estudian 
endurecer sus medidas de rechazo

Satisfacción por el archivo 
del expediente contra los 

soldados de las COES

Los trabajadores de Santana Motor de Linares, quinientos de 
los cuales continúan concentrados ante las puertas de la factoría 
en protesta por la suspensión de pagos presentada por la empre
sa, prevén el endurecimiento de las medidas de rechazo.

Jaén (Efe).— Mientras los 
concentrados impiden la salida 
de cualquier coche, el comité de 
empresa está estudiando un ca
lendario de movilizaciones, que 
incluye un encadenamiento so
bre la planta linarense, señaló 
hoy el comité de empresa. Igual
mente, estudia una serie de alter
nativas a la propuesta realizada 

Ro v e r  JMo n t e g o  l x i

Si lo que busca en . 
un coche es lujo, potencia 
y equipamiento, el precio 

no debe preocuparle.

ayer en Madrid por el consejero 
delegado de Santapa, Yasuhisa 
Maeda, sobre la petición de un 
tercer accionista que aporte 
38.800 millones de pesetas para 
no cenar la fábrica. La dirección 
de Santana, que ha concedido un 
ultimátum de 15 días para en
contrar ese accionista, procederá 
si lo logra a una reducción del

60% de la plantilla del centro de 
Linares, mientras que en los de 
Manzanares, La Carolina, Lega- 
nés y el de la auxiliar Lifisa rea
lizará ajustes de plantilla.

El presidente del comité de 
empresa, Antonio Fernández Si
les, ha calificado la propuesta de 
Suzuki, accionista mayoritaria 
de Santana, de “terrorismo pa
tronal”, mientras que la totalidad 
de los trabajadores tachan de 
“provocación” la actitud de la 
empresa con sus elevadas pre
tensiones.

Palma de Mallorca (Efe).— 
Familiares de los 18 soldados 
que abandonaron su compañía 
para denunciar malos tratos han 
mostrado su satisfacción por la 
decisión del juez togado de ar
chivar el expediente contra los 
jóvenes, al no hallar indicios de 
delito. Allegados de los solda
dos, pertenecientes a la Compa
ñía de Operaciones Especiales 
(COES), con base en Palma, vi
sitaron ayer por espacio de una 
hora a los jóvenes, que están 
arrestados en el Regimiento 
Mixto de Artillería número 91.

Según coincidieron en decla
rar los familiares, los 18 jóvenes 
presentan un estado anímico 
más sosegado en comparación a 
días anteriores, pese a que no 
han podido conciliar el sueño 
desde que se escaparon del 
acuartelamiento, la noche del 
domingo, y denunciaron públi
camente los malos tratos. Expre
saron su alegría por la decisión 
del juez togado territorial núme
ro 19 de archivar las diligencias 
practicadas contra los 18 com
ponentes de la unidad de élite del 
Ejército, porque “eso demuestra 
que les respalda y se sabe lo que 
ocurrió en el cuartel”, señaló la 
abuela de uno de los soldados. 
Otros parientes se limitaron a 
decir que esperaban que “todo 
acabe lo más rápido posible”.

Arbitrariedades
El juez togado militar decidió 

archivar, “por no encontrar indi
cios de delito”, el expediente 
contra los 18 soldados que se 
fugaron de su cuartel, mientras 
que el Ministerio de Defensa ha 
apreciado arbitrariedades “en 
determinadas conductas de algu
nos mandos” del acuartelamien
to. Defensa informará de estas 
arbitrariedades al juez, a la vez 
que el departamento señala en 
una nota que el comportamiento 
de los soldados es “gravemente 
contrario a la disciplina militar”.

El archivo fue notificado al 
fiscal que ha expresado su inten
ción de no recurrir la decisión 
del juez, por lo que el archivo 
“es, en consecuencia, firme y de
finitivo. Queda pues excluido el 
delito de sedición”, se informa 
en la nota de Defensa. “Asimis
mo, con fundamento en las de
claraciones de los soldados, se 
ha instruido un procedimiento 
penal para esclarecer la existen
cia de presuntos malos tratos”, 
añade dicho Departamento, que 
anuncia que “a lo largo de esta 
semana previsiblemente podrá 
determinar quienes intervinie
ron en estos hechos y dirigir con
tra ellos el procedimiento”. “Las 
actuaciones internas del Minis
terio —considera— han aprecia
do también arbitrariedades en

Porque sólo es 
de 1.595.000 Ptas?

Un coche totalmente diseñado para hacerle disfrutar 

al máximo de la conducción, con un equipamiento de 

lujo, un potente motor y el prestigio y la tradición de

✓ Inserciones de madera.
V Tapicería deportiva “Crayons”.
...y mucho más, ahora por mucho menos.

determinadas conductas de algu
nos mandos que serán puestas en 
conocimiento del juez”.

APUESTAS DEPORTIVAS

todo un Rover Montego, ahora a un precio increíble: 

✓ Motor 2 litros inyección.

/ Dirección asistida.
/ Elevalunas eléctricos delanteros.
V Espejos retrovisores eléctricos y térmicos.
/ Cierre centralizado.

w
Ro v e r  Mo n t e o o  l x i

* Precio final recomendado incluido IVA, transpone e impuesto sobre 
matriculación. Promoción válida para unidades disponibles en stock 
en Península y Baleares, hasta finales de marzo de 1994.

VEALOS EN NUESTRO CONCESIONARIO OFICIAL:

Justino Sauz, S.L. Los Coches, 7. tlf.; 43 26 03. SEGOVIA

Y EN SU RED DE AGENTES DE TODA LA PROVINCIA

BonoXLoto
Abanar

Jueves Y Sábados

Cambia tu vida 
para toda la vida
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Apolinar Rodríguez, partidario del reparto del trabajo

CC 00 quiere mantener el poder 
adquisitivo en los convenios

Rubalcaba afirma que se 
puede avanzar en el impulso 

democrático sin el PP

Comisiones Obreras de
fenderá en la negociación de 
los convenios colectivos de 
este año el mantenimiento 
del poder adquisitivo de los 
salarios, dijo ayer su secre
tario general, Antonio Gu
tiérrez.

Madrid (Efe).— Gutiérrez 
explicó en rueda de prensa que 
“no vamos a aceptar gratuita
mente pérdidas de poder adqui
sitivo”, por lo que CC 00 úni
camente está dispuesta a subi
das de salarios por debajo de la 
inflación en casos muy concre
tos, estudiando la situación em
presa por empresa, y siempre 
que suponga al menos el man
tenimiento del empleo. Ratifi
có que CC 00 descarta rotun
damente negociar un acuerdo 
de rentas, porque las propues
tas del Gobierno y las de los 
empresarios en este sentido 
únicamente se refieren a un 
pacto de salarios con “fuertes" 
recortes del poder adquisitivo 
de los mismos.

El objetivo del sindicato en 
esta campaña de convenios 
colectivos es —según Gutié
rrez— la defensa del empleo 
y de los derechos sociales y 
laborales que “pueden seguir 
siendo objeto de una contra
rreforma por parte del Go
bierno". Además, dijo, es 
“inaplazable” acometer una 
nueva estructura de la nego
ciación colectiva que permita 
proteger a aquellos trabajado
res, como los del sector servi
cios, cuya situación laboral 
está “desregulada”. En este 
sentido, CC OO transmitirá 
nuevamente a la organización 
empresarial CEOE la necesi
dad de sustituir las viejas or-

DIALOGO SOBRE LA SUCESION EN LA PRESIDENCIA EUROPEA — El presidente del 
Gobierno, Felipe González, y el de la Comisión Europea, Jacques Delors, conversaron ayer sobre la 
sucesión de éste al frente del Ejecutivo comunitario. En una reunión de trabajo de casi dos horas de 
duración, ambos coincidieron en que la figura del sucesor del presidente Delors es importante en el 
impulso político y el fortalecimiento que la futura Comisión deberá dar a la Unión Europea. La sucesión 
de Delors sólo fue una de las cuestiones relacionadas con la actualidad comunitaria que analizaron los 
dos presidentes, quienes coindieron también en la necesidad de aprovechar las elecciones al Parlamento 
Europeo del próximo mes de junio para dar a conocer mejor la UE a sus ciudadanos. González aprovechó 
para reiterar a Delors la posición española ante la ampliación, totalmente favorable a que las negociacio
nes culminen en el plazo previsto, lo que no obsta para que España mantenga la defensa de sus intereses. 
Además de las cuestiones comunitarias, González y Delors conversaron sobre los acontecimientos más 
inmediatos sucedidos en la antigua Yugoslavia, en el Magreb y en Europa central y del este, región a la 
que hay que apoyar para el fortalecimiento de sus democracias.— (Tekjoto Efe).

Antonio Gutiérrez, secretario general de CC 00. TELEFOTO EFE

denanzas laborales todavía 
vigentes por convenios de 
sector. La negociación co
lectiva, aseguró Gutiérrez, 
irá “cargada de propuestas” 
pero acompañada también 
“de toda la firmeza” para de
fender estos objetivos.

Reparto del trabajo
El secretario de acción sin

dical de UGT, Apolinar Ro
dríguez, afirmó que la adop
ción de políticas de creci
miento económico, reparto 
del trabajo, reducción de ho
ras extra y contratos de relevo 
permitirían crear un millón de 
puestos de trabajo en seis 
años. Rodríguez, que partici
pó en un simposio bajo el lema 
“¿Qué hacer con los sindica
tos?" organizado por la Fun
dación Diálogos, defendió la 
necesidad de retomar el deba-

te sobre el reparto de trabajo 
para frenar el paro y aseguró 
que “los sindicatos debemos 
tener el coraje político de 
plantear esta discusión".

El responsable de acción 
sindical de UGT recordó que 
éste será uno de los temas fun
damentales a abordar en el 
congreso confederal de la cen
tral, en abril, sobre la propues
ta de rebajar de 5 a cuatro días 
la jornada laboral semanal y 
reducir un 10% del salario ga
rantizando el doble del SMI. 
Apolinar Rodríguez se refirió 
también a la necesidad de re
visar el actual régimen de pen
siones por jubilación “clara
mente insuficiente” y reivin
dicó actuaciones que permitan 
crear empleo y una mejora en 
la gestión y la delimitación del 
sistema de protección social 
vigente.

Madrid (Efe).— El ministro 
de la Presidencia, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, señaló ayer que el 
Gobierno “no desea avanzar en 
el impulso democrático sin el 
PP, pero se puede", y si los po
pulares “dan por cerradas las 
conversaciones”, éstas seguirán 
con los grupos que quieran al
canzar acuerdos. En una entre
vista con Efe, Rubalcaba afirmó 
que las relaciones con C1U son 
“fluidas” y marcan una perspec
tiva de “estabilidad razonable en 
términos temporales”, y destacó 
que en las negociaciones con los 
nacionalistas catalanes “no se 
traspasa el límite de los intereses 
generales”.

También lanzó un mensaje de 
tranquilidad a la sociedad al se
ñalar que el objetivo del Gobier
no es “garantizar" el sistema pú
blico de pensiones, “las de hoy y 
las de mañana", y que ése es el 
sentido de la reflexión del minis
tro de Economía, Pedro Sol bes.

Rubalcaba rechazó las acusa
ciones del líder del PP, José Ma 
Aznar, en las que afirmó que el 
Gobierno no tiene coordinación 
en el impulso democrático: “que 
Aznar dé un solo ejemplo de 
contradicción o posiciones errá
ticas en el Ejecutivo", ya que de 
lo contrario, “le tendría que decir 
que no está diciendo la verdad". 
Según el titular de la Presiden
cia, las conversaciones con el PP 
sobre el impulso democrático 
“no están bloqueadas”, aunque 
existen diferencias y “hay temas 
que se deben resolver urgente
mente, y no sería bueno condi
cionar algunos acuerdos a la 
consecución de todos”.

Acuerdo con todos
“El Gobierno quiere que el 

acuerdo político sea con todos 
los grupos, con los que también 
estamos hablando, y no sólo con 
el PP”, de quien dijo: “es un mal 
esquema de negociación decir 
que o nos ponemos de acuerdo 
en todo o no pactamos nada. Está 
mal, por ejemplo, condicionar 
un acuerdo sobre el Defensor del 
Pueblo a la resolución de todos 
los problemas". “Es importante 
que el PP esté en las negociacio
nes y que haya un acuerdo con el 
principal partido de la oposi
ción; ahora, es evidente que si el 
PP se niega a seguir discutiendo.

se puede avanzar en el impulso 
democrático sin él, con el resto 
de los grupos”, subrayó.

Ante las elecciones europeas 
del mes de junio, el ministro sólo 
contempla una hipótesis: “el Go
bierno y el PSOE van a esas elec
ciones para ganarlas una vez 
más”. Al respecto señaló: “hay 
quien tiene la necesidad de que 
lleguen rápido las elecciones por 
aquello de la segunda oportuni
dad. Las elecciones se disputan 
en el momento que se disputan y 
se preparan con el tiempo razo
nable, no cuatro meses antes”.

El PP, dispuesto al diálogo
El presidente del PP, José Ma

ría Aznar, reiteró ayer su dispo
sición a llegar a acuerdos econó
micos con el Gobierno, tal como 
lo manifestó en el último debate 
presupuestario, al tiempo que 
acusó al Ejecutivo de generar 
“intranquilidad” en la opinión 
pública con sus declaraciones 
sobre las pensiones. Aznar, que 
fue entrevistado en los “Desayu
nos" de RNE, señaló que para las 
conversaciones del “impulso de
mocrático” nadie ha puesto lími
te y destacó los logros ya conse
guidos en estas negociaciones.

En otro momento dijo que “yo 
creo que los españoles se senti
rían más tranquilos que con la 
actual fórmula, si el Gobierno y 
el PP llegasen a acuerdos de con
tenido económico. Es una res
ponsabilidad que en este mo
mento tiene el señor González, 
él sabrá si quiere seguir adminis
trando el país de esta manera”.

Para Aznar la política de CiU 
es “legítima”, pero, en su opi
nión, hay otra: intentar asegurar 
entre los que tienen la mayor 
responsabilidad, el PSOE y el 
PP, las bases para que el país 
funcione razonablemente sin es
tar sujetos a límites temporales y 
a agobios, que pueden reprodu
cirse con cierta asiduidad. Mos
tró su preocupación por la crisis 
del PSOE, “enfrentado y dividi
do", indicó que sus problemas 
internos repercuten en los traba
jos del Gobierno y expresó su 
deseo de que el partido socialista 
siga siendo una formación polí
tica de ámbito nacional y no se 
divida en función de intereses 
territoriales muy difíciles de go
bernar.

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE SEGOVIA

El Excmo. Ayuntamiento de Segovia va a proce
der a la selección de personal para desempeñar, a 
través de contrato laboral temporal, por un periodo 
inicial de UN AÑO:

- 1 PLAZA DE OFICIAL ELECTRICISTA.
Los interesados deberán presentar sus solicitudes 

en el Registro General de la Corporación, dentro de 
los ocho días naturales siguientes a la publicación de 
este Anuncio en "El Adelantado de Segovia".

Los requisitos y bases de la Convocatoria se en
cuentran en el Registro General y expuestos en el 
Tablón de Anuncios de esta Corporación, sitos en 
Plaza de la Tierra, n9 3.

Lo que se hace público para general conocimiento.
Segovin, 18 de Febrero de 1994- EL ALCALDE

M.C.D. 2022
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Descubierto 
un fraude 
millonario a 
miles de 
inversores

Barcelona (Efe).— La Policía 
ha detenido en Barcelona al ciu
dadano alemán Klaus Wunsche 
y al español Antonio Anglada 
Rosell, máximos responsables 
de las empresas Procom y Fo- 
rexco, acusados de una estafa 
multimillonaria a miles de inver
sores de toda España en merca
dos de futuros, materias primas 
y divisas. Según la Jefatura Su
perior de Policía de Barcelona, 
Procom y Forexco son en reali
dad la misma empresa que, care
ciendo de autorización para la 
intermediación financiera, se 
dedicaban a captar dinero de in
versiones que posteriormente re
sultaron fraudulentas.

El contacto con los inversores 
se realizaba por llamadas telefó
nicas encargadas a unos “comi
sionistas”, a los que se entregaba 
lotes de páginas amarillas, para 
que propagaran las ventajas de 
invertir en los mercados de ma
terias primas y divisas. Las per
sonas que se mostraban interesa
das en las operaciones, algunas 
de ellas dispuestas a colocar “di
nero negro”, recibían informes 
explicativos y eran sometidas a 
constantes llamadas para con
vencerles de la gran rentabilidad 
de este tipo de inversiones.

Juego bursátil
Los responsables de Procom 

procuraban que al principio la 
inversión no fuera excesiva, en
tre uno y dos millones de pese
tas. Posteriormente, se le anima
ba a invertir cantidades supe
riores asegurando que el merca
do se encontraba en un “buen 
momento”. Cuando el cliente 
deseaba vender sus activos para 
obtener unos supuestos benefi
cios, los “asesores” le informa
ban que el mercado había sufri
do una brusca variación, por lo 
que había perdido total o parcial
mente sus depósitos.

Según la Policía, existen mi
les de clientes estafados por toda 
España, algunos de los cuales ni 
siquiera son conscientes de ha
ber sido objeto de una estafa, 
pues creen que la pérdida del 
dinero es consecuencia del “jue
go bursátil”.

Sieteperitos informan hoy sobre el estado mental de Rafael Medina

Flora Trabajo desconocía que su 
hija estuviera en casa del duque
Flora Trabajo, madre de 

la niña de cinco años pre
suntamente raptada por 
Rafael Medina y Fernán
dez de Córdoba, anuló 
ayer los intentos de la de
fensa del duque de Feria, 
que intentaba demostrar 
que sabía que su hija había 
sido llevada al apartamen
to del aristócrata sevillano.

Sevilla (Efe).— Flora Tra
bajo declaró ayer —como tes
tigo— ante la sección séptima 
de la Audiencia de Sevilla que 
juzga al duque y aseguró en 
varias ocasiones que estaba 
“segurísima” de que no cono
cía más que a una de las acu
sadas y de que no las había 
visto la víspera del presunto 
rapto en una cafetería de la 
capital andaluza. La testigo 
señaló que la única diferencia 
que observó en su hija el día 
que estuvo en el apartamento 
del duque de Feria fue que ésta 
volvió a su casa con el pelo 
suelto, pese a que había salido 
por la mañana con el cabello 
recogido en una coleta.

Según Flora, la pequeña re
gresó a casa con el chándal 
que le había puesto por la ma
ñana completamente limpio, 
lo que rebate la afirmación 
que el martes hizo el duque 
ante el tribunal en el sentido 
de que la niña había sido des
nudada, desvestida y bañada 
en casa del aristócrata porque 
“estaba llena de churretes”.

Ayer se conoció la identi
dad de la vecina de Flora que 
se quedó a cargo de la niña el 
día de los hechos, lo que pro
vocó que el abogado defensor 
del duque, Francisco Baena, 
haya pedido que la Policía Ju
dicial localice urgentemente a 
dicha vecina, por considerar 
su testimonio “de extraordina
ria importancia”.

Flora se ratificó en todas 
sus declaraciones anteriores y 
mantuvo que no conocía al 
duque de Feria “para nada” 
antes de que ocurrieran los he
chos que se juzgan.

Por otro lado, los policías

TELEFOTO EFE

Flora Trabajo, madre de la niña supuestamente raptada por el duque.

que registraron el domicilio 
de Rafael Medina declararon 
anoche, testimonio con el que 
terminó la tercera jomada de 
este juicio. La sesión de tarde 
comenzó con dos horas de re
traso por un aviso de amenaza 
de bomba que obligó a desalo
jar la Audiencia de Sevilla.

Sin respuestas
En el interrogatorio de los 

policías, el defensor del duque 
intentó sembrar la duda sobre 
la validez del registro realiza
do en el apartamento de Ra
fael Medina. Ningún policía 
pudo precisar si quedó cons
tancia de que el detenido se 
negaba a estar presente en el 
registro, si se le entregó copia 
del mandamiento judicial, si 
Medina les entregó volunta
riamente las llaves de su do
micilio ni si cuando se realizó 
la entrega se había autorizado 
ya el registro.

También compareció ayer 
el taxista que llevó a la peque
ña de 5 años y su presunta 
raptora, Sandra Alvarez, hasta 
el domicilio del duque y ofre

ció una versión que coincidió 
con la ofrecida por la acusada 
ante el tribunal. Según el ta
xista, la niña no conocía a 
Sandra Alvarez, quien “tenía 
pinta de estar enganchada a la 
droga” y tuvo que animarla 
prometiéndole dulces y una 
fiesta de cumpleaños.

Sandra reconoció durante 
su declaración que se había 
llevado a la niña por encargo 
del duque, que le había nega
do su dosis de heroína hasta 
que le hiciese “ese recado”.

Estado mental
La jomada del juicio contra 

Rafael Medina estará dedica
da hoy a la comparecencia 
como peritos de siete psicólo
gos y psiquiatras que deberán 
informar sobre la salud men
tal del duque de Feria. Los 
peritos deberán pronunciarse 
también sobre si el consumo 
de drogas ha podido influir en 
las declaraciones del duque y 
las tres mujeres procesadas 
junto a él, lo que podría expli
car las contradicciones entre 
sus diferentes versiones.

BREVES
El fiscal pidió ayer cuatro 

años de cárcel para 15 de los 26 
acusados del apaleamiento a seis 
inmigrantes magrebíes en la lo
calidad oscense de Fraga, al con
siderar que éstos “creían que ha
cían una machada y una heroici
dad”. La defensa rechazó cual
quier implicación racista. El jui
cio quedó visto para sentencia.

El juicio contra José Rodrí
guez Salvador, conocido como 
el “violador del Valle de He- 
brón”, quedó ayer visto para sen
tencia en la Audiencia de Barce
lona después de que su abogado 
defendiese la inocencia del pro
cesado, para quien el fiscal pidió 
más de 900 años de cárcel.

El Departamento de Justicia 
de la Generalitat ha clasificado 
en régimen de tercer grado al 
teniente coronel de la Guardia 
Civil José Martín Llevot, ingre
sado en la prisión de Brians don
de cumple condena por encubrir 
torturas a Tomás Linaza, padre 
de un presunto etarra.

El ex subcomisario José 
Amedo y el ex inspector Michel 
Domínguez, condenados a 108 
años de cárcel por su implica
ción en la trama de los GAL, 
regresaron ayer a la prisión de 
Guadalajara después de disfrutar 
de un permiso de siete días.

El dirigente del GRAPO 
Laureano Ortega tuvo que ser 
desalojado del juicio celebrado 
ayer contra él en la sala de la 
Audiencia Nacional, tras negar
se a contestar al fiscal y romper 
el banquillo de los acusados.

Los sindicatos de Seat reite
raron ayer su rechazo a la rebaja 
del 10% de los salarios propues
ta por la empresa por creer que 
la dirección no ofrece contrapar
tidas que compensen una pérdi
da de su poder adquisitivo.

La Consellería de Sanidad 
valenciana ha detectado indicios 
de un nuevo caso de “síndrome 
ardystil” en una persona que tra
bajó en una empresa de estampa
ción de telas por el sistema de 
aerografía textil, una enferme
dad causó seis muertes en 1992.

El director general del Insa
lud, José Luis Temes, afirma que 
la lista de espera quirúrgica 
“real” es de 98.370 pacientes, a 
pesar de que la lista oficial cuen
ta con 158.228 personas, y seña
la que este organismo ha puesto 
en marcha un plan que eliminará 
las esperas superiores a seis me
ses.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA SUSCRIPCION
Apellidos Nombre
Domicilio Teléfono

C. P.Localidad________________________________________________
Provincia D. N. I.

Deseo suscribirme a EL ADELANTADO DE SEGOVIA a partir del día de 
en las condiciones de pago que a continuación señalo:

TRIMESTRE □ 6.000 ptas. SEMESTRE □ 12.000 ptas. AÑO □ 24.000 ptas.

Forma de pago: □ Banco □ Giro Postal □ Personalmente
(marque el recuadro del periodo escogido y la forma de pago, con una X)

Envíe este boletín de suscripción a: EL ADELANTADO DE SEGOVIA. San Agustín, 3.40001 SEGOVIA
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Muy Sres. míos: Ruego a Vdes. que a partir de la fecha y 
hasta nueva orden, se sirvan abonar a EL ADELANTADO 
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M.C.D. 2022



20 EXTRANJERO EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Jueves 24 de febrero de 1994

EE.UU. acoge 
con frialdad 
la propuesta 
rusa e Italia 
la rechaza

Estados Unidos sostuvo ayer 
que para poner fin al conflicto de 
Bosnia lo principal es la diplo
macia, en tanto Rusia insistió en 
su propuesta de una cumbre para 
solucionar los problemas de ese 
país.

Esta última proposición 
—conferencia de un día entre los 
más altos representantes de 
EE.UU., Reino Unido, Francia, 
Alemania y Rusia— fue acogida 
fríamente por Washington, 
mientras Italia la rechazó por 
considerar que deja a Europa 
fuera de la negociación.

En Washington, el secretario 
de Estado, Warren Christopher, 
dijo que los esfuerzos de Estados 
Unidos para poner fin a la guerra 
en Bosnia deben centrarse en el 
campo de la diplomacia.

Christopher, que intervino 
ante el comité de Asuntos Exte
riores del Senado, señaló que el 
éxito de la OTAN al lograr que 
los serbios bosnios se retiraran 
de Sarajevo no puede ser repeti
do fácilmente en otros lugares de 
Bosnia.

También expresó el respaldo 
de EE.UU. a las conversaciones 
entre bosnios croatas y musul
manes para crear un Estado bi
nacional. Por otra parte, el Go
bierno de Washington acogió 
con poco entusiasmo la propues
ta del presidente de Rusia, Boris 
Yeltsin, sobre la celebración de 
una cumbre de un día para bus
car solución a la crisis en la an
tigua Yugoslavia.

La primera respuesta a la pro
puesta rusa de celebrar una cum
bre fue la del ministro italiano de 
Asuntos Exteriores, Beniamino 
Andreatta, quien expresó ayer su 
“perplejidad”.

“La reacción italiana a las 
ideas de Yeltsin es muy reserva
da o, mejor dicho, negativa. La 
fórmula propuesta por Rusia ex
cluye a Europa en el momento 
en que el plan de paz de la Unión 
Europea (UE) se ha convertido 
en el centro del esfuerzo común.

Las mismas Naciones Unidas 
también quedarían excluidas de 
la reunión a cinco", declaró An
dreatta en Roma.

EL SEÑOR

— D. Tomás Mínguez Luengo
(MAESTRO NACIONAL JUBILADO)

Falleció en Segovia el día 22 de febrero de 1994
A los 82 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
D. E. P.

Su desconsolada esposa, Fuencisla Martín (maestra nacional jubilada); hijos, Tomás y 
Fuencisla Mínguez Martín; hijo político, Lorenzo Rodríguez Rodríguez; nieto, Diego-Fermín; 
hermanas políticas, sobrinos y demás familia,

RUEGAN una oración por su alma.
El funeral por su eterno descanso ha tenido lugar en la mañana de hoy. Acto seguido, el cadáver 
recibió cristiana sepultura en el cementerio del Santo Angel de la Guarda, en la intimidad familiar.

Agencia Funeraria Sania Teresa. S.A. "

Una pancarta tirada en un barrio de Sarajevo con el lema "Butros Gali, fascista".

Mueren cinco personas al caer un proyectil sobre Maglaj

Mañana entrará en vigor la 
tregua croata-musulmana

El comandante del Ejército de Bosnia-Herzegovina, gene
ral Rasim Delic, y el del Consejo Croata de Defensa bosnio 
(HVO), general Ante Roso, firmaron ayer en Zagreb una 
tregua que entrará en vigor mañana viernes a mediodía.

Zagreb (Efe).— Según el 
acuerdo, alcanzado con la me
diación de las Fuerzas de Pro
tección de las Naciones Uni
das (UNPROFOR), los cascos 
azules de la ONU se desplaza
rán a las zonas en conflicto y 
velarán por el cumplimiento 
del alto el fuego.

El cumplimiento del acuer
do supondrá el cese de las lu
chas en el centro y sur de Bos
nia, zonas donde están desta
cados, entre otros, soldados 
del batallón español de 
UNPROFOR.

El texto del acuerdo esta
blece en su primer punto que 
el alto el fuego y el cese inme
diato y total de las hostilida
des entrará en vigor el 25 de 
febrero a las 12,00 horas. 
Esto supondrá que no habrá 
más acciones ofensivas o ata
ques; el cese de todas las for
mas de propaganda de una 
parte contra la otra, y que las

líneas de contacto y las posi
ciones permanezcan como el 
25 de febrero a las 12,00 ho
ras.

Miembros de UNPROFOR 
serán destacados en las zonas 
de litigio y lugares claves para 
asegurar el respeto del alto el 
fuego.

Retirada de armamento
Todo el armamento pesado 

cuyo calibre sobrepase los 
12,7 milímetros será puesto 
bajo control de UNPROFOR 
o retirado a una distancia mí
nima del suministro de elec
tricidad y agua.

Todas las medidas deben 
aplicarse con el objeto de res
tablecer la normalidad en 
Bosnia-Herzegovina, señala 
el acuerdo.

Una vez al mes, o con ma
yor frecuencia si fuera necesa
rio, se reunirán las partes fir
mantes del acuerdo, que en su

comentario final indica que 
las autoridades de Bosnia- 
Herzegovina insisten en la re
tirada de miembros del Ejérci
to regular de Croacia de Bos
nia-Herzegovina, extremo 
que es negado por el general 
Roso.

Cinco personas murieron y 
16 resultaron heridas anoche 
al caer un proyectil sobre un 
hospital en el enclave musul
mán de Maglaj en el norte de 
Bosnia, informó hoy, jueves, 
Radio Sarajevo.

Maglaj, que se encuentra 
cercada por fuerzas serbias y 
croatas, es una de las pobla
ciones que las Naciones Uni
das espera desmilitarizar tras 
el éxito obtenido por el ulti
mátum de la OTAN en Sara
jevo.

Por otra parte, El ministro 
francés de Defensa, Franois 
Léotard. pidió hoy a las Na
ciones Unidas que reabran lo 
antes posible el aeropuerto de 
Tuzla en Bosnia, incluso si 
hay que “recurrir a la fuerza”, 
en declaraciones a la emisora 
parisiense “France-Inter".

Atenas pide 
a Macedonia 
que acepte 
sus “peticiones 
lógicas”

Atenas (Efe).— El Gobierno 
griego reiteró ayer que la antigua 
Macedonia debe aceptar sus 
“peticiones lógicas” y señaló 
que Atenas espera “un gesto de 
buena voluntad” de esa repúbli
ca ex yugoslava para reanudar 
las conversaciones bilaterales.

“Grecia no está dispuesta a 
sacrificar sus intereses naciona
les ni por la presidencia de la 
UE, ni en aras de las relaciones 
públicas", declaró ayer el porta
voz oficial griego, Evangelos 
Venizelos, pocas horas antes de 
la llegada a Atenas del comisario 
europeo de Relaciones Exterio
res, Hans Van Den Broek.

Van Den Broek viajó a Atenas 
procedente de Skopje, para inten
tar solucionar el conflicto plantea
do tras las sanciones económicas 
impuestas hace ocho días por Gre
cia contra esa república.

Pese a las condenas de la Unión 
Europea (UE), cuya presidencia 
ocupa Grecia este semestre, Veni
zelos dijo que el Gobierno man
tendrá su decisión de bloquear eco
nómicamente a Macedonia en 
tanto ésta no retire el símbolo grie
go de su bandera, elimine de su 
Constitución las menciones a las 
minorías macedonias en otros paí
ses balcánicos y frene la propagan
da internacional contra Atenas.

Cumplidos dichos requisitos, 
Grecia estaría dispuesta a reanu
dar el diálogo con la antigua Ma
cedonia, que se celebraba bajo 
los auspicios de Naciones Uni
das y que rompieron los interlo
cutores griegos el pasado no
viembre. Grecia se niega a que 
esa república conserve el nom
bre de Macedonia, que es tam
bién el de una región griega, o 
cualquiera de sus derivados.

El primer ministro griego, el 
socialista Andreas Papandreu. 
recibió ayer una carta del presi
dente de la Comisión Europea. 
Jacques Delors, cuyo contenido 
no ha sido publicado.

El Parlamento de 
Hong Kong vota 
“Sí" a la reforma 
democrática

Hong Kong (Efe).— Los par
lamentarios hongkongueses die
ron hoy "luz verde” a la primera 
parte de la reforma democratiza- 
dora propuesta por el goberna
dor británico, Chris Paiten.

El Consejo Legislativo aprobó 
por amplia mayoría la primera 
fase, considerada por los analistas 
como “la menos controvertida”, 
con la modificación sólo de su 
título y el bloqueo de dos enmien
das tras una sesión maratoniana de 
diez horas. Las reformas aproba
das incluyen la reducción de la 
edad de voto de 21 a 18 años, la 
eliminación de la designación a 
dedo de los miembros de ios con
sejos municipales y la introduc
ción del sistema “un solo voto, un 
solo escaño" para las elecciones 
de 1994-95.

M.C.D. 2022
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Yeltsin : “Sectores de la oposición aún abrigan intenciones de una revancha”

La libertad de Rutskoi y Jasbulatov 
presagia nuevas tempestades políticas

La inminente puesta en li
bertad del ex presidente 
Alexandr Rutskoi y el ex lí
der del Soviet Supremo Rus- 
lán Jasbulatov, tras la am
nistía concedida por la 
Duma del Estado, presagia 
nuevas tempestades políticas 
en Rusia.

Moscú.—“La misericordia 
es misericordia sólo cuando se 
basa en la ley y la moral”, afir
mó hoy, jueves, el presidente- 
de Rusia, Boris Yeltsin. en su 
primer mensaje anual al Parla
mento sobre el estado de la 
nación, en clara alusión a la 
decisión de la Duma.

Según el "número uno” del 
Kremlin, “determinados sec
tores de la oposición aún abri
gan intenciones de una revan
cha política”.

“Hay que tomar conciencia 
de la urgente necesidad de 
agrupar a todas las fuerzas sen
satas, pues nuevamente existe 
la sensación de que afronta
mos un peligro histórico real”, 
aseguró el “padre” de la refor
ma ecomómica rusa y líder del 
bloque reformista “Opción de 
Rusia”, Yegor Gaidar. En una 
entrevista que publica hoy, 
jueves, el diario “Rossiskaya 
Gazeta”, Gaidar advierte del 
revanchismo que desatarán los 
líderes de la resistencia arma
da a la disolución del Soviet 
Supremo. “La gente ve el bri
llo en los ojos de los comunis
tas, que no han renunciado a 
nada y nada han olvidado. Ve 
también la seguridad triunfa
lista de los nacional-socialis
tas”, añadió. Gaidar, que en 
opinión de muchos analistas 
desempeñó un papel clave en

Jasbulatov y Rutskoi, tras su rendición en el Parlamento , el pasado 14 de octubre. t el ef o t o  ef e

el aplastamiento de la revuelta 
comunista de octubre pasado 
con su llamamamiento a salir a 
la calle para defender la demo
cracia, señala que sólo hay dos 
alternativas: “Dejarse llevar 
por el pánico, o afrontar con 
decisión esta amenaza”.

Estado fuerte
Boris Yeltsin afirmó hoy, 

que el robustecimiento del Es
tado ruso es la tarea en tomo a 
la cual deben agruparse las 
fuerzas políticas del país Yelt
sin subrayó que “la nueva 
Constitución de Rusia no sólo 
es el símbolo del anhelo de 
concordia nacional, sino tam
bién una base real para la cola
boración en la sociedad y, en 
primer lugar, entre las distintas 

ramas del poder federal”. Un 
Estado fuerte, añadió el presi
dente ruso, es la premisa para 
la “continuación de las refor
mas, de la superación de la cri
sis, de la transformación es
tructural de la economía”.

Al mismo tiempo, Yeltsin 
admitió que “los principios de
mocráticos de organización 
del poder cada vez están más 
desprestigiados”. Añadió que 
“si es necesario, habrá que uti
lizar toda la fuerza del Estado, 
apoyada exclusivamente en el 
derecho, para que se cumplan 
sin restricciones la Constitu
ción y las leyes”.

Yeltsin afirmó que 1994 
debe ser el año en que se ter
mine con las concesiones uni
laterales de su país en materia 

de Defensa. “Hay que enten
der que el presupuesto que se 
destina a la defensa no es un 
presupuesto de guerra”, pun
tualizó el “número uno” del 
Kremlin

Política exterior
Yeltsin abogó por una polí

tica exterior con más iniciativa 
y destacó que la gestión me
diadora de Rusia en Bosnia ha 
sido una “excepción”. “Rusia 
no es una invitada en Europa, 
sino un participante plenipo
tenciario en la Comunidad Eu
ropea, enfatizó. Remarcó que 
su país se opone a la amplia
ción de la OTAN sin la partici
pación de Rusia, ya que ello 
entraña "nuevas amenazas a 
Europa y el mundo".

El sindicato 
marroquí 
decide aplazar 
la huelga 
general

Rabal (Efe).— La marroquí 
Confederación Democrática del 
Trabajo (CDT, socialista) deci
dió en la madrugada de hoy 
aplazar la huelga general que es
taba convocada para el próximo 
viernes “para una próxima fe
cha”, según un comunicado de la 
CDT.

El comité ejecutivo (máxima 
instancia) del sindicato mantuvo 
una reunión extraordinaria en la 
que decidió, con poco más de 24 
horas de antelación, desconvo
car una huelga que había sido 
prohibida por el Gobierno en 
una carta del primer ministro, 
Karim Lamrani, al secretario ge
neral del sindicato, Nubir 
Amaui.

Según el comunicado, la deci
sión del comité ejecutivo “se 
produce después de los buenos 
oficios entre los partidos de la 
oposición y las centrales amigas 
para apoyar a la clase obrera en 
su lucha para defender los dere
chos y denunciar la ilegítima de
cisión del Gobierno de prohibir 
la huelga” El comunicado añade 
que “reafirma su voluntad de 
convocar una huelga general en 
una próxima fecha y llama a sus 
militantes a continuar la movili
zación en un ambiente de res
ponsabilidad y de calma”.

La CDT pretende así “explo
tar los primeros frutos de esta 
convocatoria, como es la denun
cia masiva de Ja decisión guber
namental, y permitir a todas las 
organizaciones de masas partici
par en la próxima huelga gene
ral, que debe ser una estrategia 
necesaria para la construcción 
democrática y la lucha nacio
nal”. El sindicato socialista ha
bía convocado esta huelga en so
litario.

Los sondeos dan la mayoría absoluta a la 
derecha italiana encabezada por Berlusconi

Los zapatistas piden un 
Gobierno indígena en Chiapas

Roma (Efe).— La coalición 
conservadora formada por el 
empresario Silvio Berlusconi 
con la Liga, en el norte de Italia, 
y los ultraderechistas de Alianza 
Nacional, en el sur, puede obte
ner la mayoría absoluta en las 
elecciones generales del próxi
mo mes, según un sondeo publi
cado ayer por la prensa.

Los conservadores, que han 
bautizado su coalición con el 
épico nombre de “Polo de la Li
bertad”, mantienen una sensible 
ventaja sobre sus rivales de la 
coalición progresista, encabeza
da por los ex comunistas, a poco 
más de un mes de los comicios, 
señala la encuesta del diario ro
mano “La Repubblica”.

La suma de votos entre el par
tido “Forza Italia” de Berlusco
ni, los federalistas radicales de la 
Liga y los ultraderechistas de 
Gianfranco Fini puede alcanzar 
entre 310 y 340 escaños del total 
de 630 de la Cámara de Diputa
dos.

El sondeo, elaborado por la 
empresa “Cirm” a través de 

20.000 entrevistas telefónicas, 
otorga a la coalición de izquier
das entre 200 y 240 repre
sentantes, mientras que la alian
za centrista formada por el Par
tido Popular (PPI, ex democris- 
tianbs) y los reformistas del 
“Pacto para Italia” sacarían entre 
55 y 75 diputados.

La encuesta electoral confir
ma la poderosa irrupción en el 
mundo de la política de Berlus
coni, apoyado en su imperio te
levisivo y editorial, desde el que 
se ha lanzado una cuidada cam
paña de “marketing” cuyos re
sultados comienzan a saltar a la 
vista. Dos semanas después de 
su presentación oficial, “Forza 
Italia” se encuentra en situación 
de pelear por ser la formación 
política más votada.

Nuevo programa alemán
Pór otra parte, los cristianode- 

mócratas alemanes se dotaron 
ayer de un nuevo programa de 
principio, en el que el viejo con
cepto de “economía social de 
mercado” creado por Ludwig

Erhard, el padre del “milagro 
económico alemán”, fue susti
tuido por el de “economía de 
mercado social y ecológica”. 
“Libertad y Responsabilidad” es 
el lema del nuevo texto progra
mático, que sustituye a otro del 
año 1978, y que tiene como ele
mentos clave, aparte de la inclu
sión de la ecología, la transfor
mación de la política social y la 
configuración de la Unión Euro
pea (UE) a modo de un Estado 
federal.

La UE ha de configurarse de 
una forma “liberal, democrática, 
subsidiaria y de Estado federa
do”, aunque sin abolir los esta
dos nacionales, dice el párrafo 
referente a la política europea, 
que fue inmediatamente critica
do por la hermanada Unión Cris- 
tianosocial (CSU) bávara, que 
insiste en una “Europa de las 
naciones y regiones”., Durante 
más de catorce horas debatieron 
los l .000 delegados del congre
so sobre el nuevo programa, para 
el que se habían presentado unas 
2.000 propuestas de enmienda.

San Cristóbal de las Casas 
(Efe).— El insurrecto Ejército 
Zapatista de Liberación Nacio
nal (EZLN) pidió ayer al comi
sionado para la paz, Manuel Ca- 
macho Solís, que se cree un co
gobierno indígena en el Estado 
de Chiapas, con la participación 
de todos los grupos étnicos de la 
región.

En las jomadas para la paz y 
la reconciliación, el subcoman
dante Marcos propuso la forma
ción de una “comisión de verifi
cación” del diálogo, integrada 
por personas de la sociedad civil 
nombradas por el EZLN y por 
Camacho Solís.

Esta comisión, dijo Mar
cos, tiene como objetivo evi
tar que los acuerdos del diálo
go para solucionar el conflic
to armado en Chiapas queden 
en promesas y se corra “el 
riesgo de revivir otros prime
ros de enero”.

El pasado primero de enero, el 
EZLN se alzó en armas y tomó 
cuatro poblaciones del Estado de 
Chiapas, uno de los más pobres 

del país. El EZLN desaparecerá, 
dijo Marcos, cuando sus deman
das sean cumplidas, pero perma
necerá como garantía mientras 
se cumplen todas sus exigencias, 
“no queremos ver a "Ramona" 
(una comandante indígena) en el 
DIF (Defensa Integral de la Fa
milia) ni a mí en la gubematura 
del Estado, sólo queremos paz, 
justicia y libertad".

Marcos señaló que no podían 
entregar las armas a cambio de 
una promesa. El subcomandante 
aseguró que el EZLN es cons
ciente de las dificultades para 
resolver demandas nacionales, 
como la reforma al artículo 21 
constitucional, porque rebasan 
la agenda pactada con Camacho 
Solís.

El líder de la insurrección za
patista reafirmó que el EZLN no 
pretende conquistar el poder ni 
formar un partido político “para 
que después digan que se han 
vendido", pero pide reformas a 
la ley federal electoral para ga
rantizar la vigilancia y sanción 
de los próximos comicios.
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El líder también cayó en La Albuera VESTUARIOS

La Gim. Segoviana, con una sensacional 
primera parte, justo vencedor

El lateral Valle, abandonó el campo con posible rotura de clavícula
LA ALBUERA

SEGOVIANA D
LAGUNA B

ALINEACIONES:
G. SEGOVIANA: César 1, Na

cho 2, Juan 2, Jesús 3, Benito 
2; Maroto 2, Chema 2 (Oscar, 
s.c. m. 73), Fernando 2 (Juan- 
fran 1, m. 64), Crespo 1, Pascual 
1 y Víctor 2.

LAGUNA: Geñín 1, Aparicio 
1, Plaza 1, Valle, s.c. (Ortega, 1 
m. 38), Oscar 2, José Luis 1 
(Reyero, s.c. m. 80), Grañeda 2, 
Pichi 1, Paco 2, Colega 1 y Al
berto 1.

GOL. Minuto 22, Víctor al re
matar sin parar un buen centro 
de Chema desde un lateral. Un 
gran extraordinario en su eje
cución.

ARBITRO: González Muñoz 
1, auxiliado por Jiménez 1 y Re
sina 1, del colegio abulense. 
Mostró cartulinas amarillas a 
Maroto, Chema, Crespo y Je
sús, por los de casa y José Luis 
y Grañeda, por el Laguna.

El sistema de juego que 
puso en escena el entrenador 
de la G. Segoviana respondió 
de forma extraordinaria en los 
primeros 45 minutos. La coor
dinación entre líneas, el buen 
trabajo realizado por las alas 
y la facilidad con que se logra
ba subir el balón a la zona de 
ataque, fue suficiente para 
que el Laguna, que no se es
peraba tal respuesta, no en
contrara la forma de parar el 
juego local. No fue sólo el gol 
conseguido el que demostra
ra esa superioridad, la hubo 
también en cada una de las 
acciones ofensivas de los lo
cales. Fue un primer tiempo 
de los que hacen calentar las 
manos a los aficionados.

Se esperaba un encuentro interesante y la verdad es que no 
perdió ni un ápice de ese interés para el aficionado. G. Segoviana 
y Laguna se dividieron los tiempos si bien el triunfo se quedó en 
casa, porque los méritos de los locales fueron muchos más. El líder 
salió derrotado de La Albuera.

__________________ JOSE Mg MARTIN
El primer tiempo realizado 

por los jugadores de la G. Sego
viana se puede situar sin temor a 
equivocarse como el mejor que 
ha realizado el conjunto en lo 
que se lleva de temporada.

Salió al campo el líder con la 
idea de hacer valer su privilegiada 
posición en el grupo. Ello le llevó 
a dominar de forma clara en los 
primeros minutos. Pero aquello 
fue un simple espejismo. Su posi
ción en el terreno con un sistema 
4-4-2, que se convertía en 4-3-3 
cuando conseguían pasar el esfé
rico del centro del terreno, no fue 
suficiente para cortar los avances, 
todos coordinados, del cuadro lo
cal, que bien conducido Jesús, 
Femando y Maroto, no daban op
ción a que los jugadores rivales 
pudieran inquietar a César.

El gol puso aún las cosas más 
difíciles al equipo vallisoletano,

LA CLAVE LA ESTRELLA

t

José Luis García Alvarado.

que se veía impotente para salir 
con el balón controlado desde 
atrás —algo que sus jugadores 
saben hacer muy bien—,por la 
fuerza que en sus acciones de 
ataque imprimía el conjunto 
azulgrana. Dos lanzamientos de 
Femando y Maroto pusieron en 
serias dificultades a Geñín y de
jaron constancia de que el único 
equipo que mandaba en el terre
no de juego era el local.

En el minuto 38 se lesiona, 
posible rotura de clavícula, el de
fensa Valle, que es trasladado a 
una clínica segoviana. El tiempo 
no da para más y el Laguna es
pera que la segunda parte le sea 
más propicia.

Las cosas cambiaron de color 
nada más comenzar la segunda 
mitad. El Laguna no quería que 
el partido se le marchara y desde 
el inicio apretó el acelerador de 
su juego de ataque.- Los locales

No es Fernando jugador 
que tenga muchas oportuni
dades de jugar. Paquito, que 
ayer no pudo estar en el cam
po, le suele “quitar” el sitio. 
Pero el jugador madrileño ha 
demostrado con creces su va
lía siempre que ha salido. Con 
una fuerza impresionante y un 
desdoblamiento eficaz, su pri
mer período de ayer le tuvo 
que dejar satisfecho. Fue un 
gran trabajador en la zona an
cha del campo, aburriendo a 
cuantos jugadores del Laguna 
querían entrar por la parcela 
que cubría. Es un jugador con 
futuro, porque su forma de tra
bajar en el campo es necesa
ria para cualquier equipo y la 
busca todo entrenador.
—--------------------------------------

cedieron demasiado terreno. 
Sólo Pascual, y a veces Víctor, 
se incorporaban al ataque, pero 
el balón no llegaba a ellos.

Los líderes se encontraron con 
una buena defensa en sus accio
nes de ataque en las que tampoco 
crearon demasiadas ocasiones 
de gol. Así César no tuvo gran 
trabajo, porque los lanzamientos 
a portería fueron mínimos ante el 
romo ataque del Laguna.

Fueron 45 minutos de zozobra. 
Daba la impresión, observando el 
total dominio visitante, que el em
pate podría llegar en cualquier 
momento. La falta de rematadores 
a los envíos que llegaban desde las 
bandas y la seguridad de la zaga 
local, no permitieron que el mar
cador se moviera, aunque nadie 
desde la grada tuvo consigo los 
puntos hasta el árbitro —que tam
bién puso su parte para que la 
emoción subiera de tono—, seña
ló el final del partido.

El dominio local, completado 
a su vez con un buen juego, le 
habían dado el triunfo a los loca
les. Tercero consecutivo en los 
últimos encuentros.

Víctor: “Le 
teníamos 
ganas al 
Laguna"

Su gol había sido sufi
ciente al final del encuen
tro para dirimir el partido. 
Fue una oportunidad bien 
aprovechada por Víctor 
que al final del encuentro 
opinaba así del mismo: 
“pese a que su dominio ha 
sido manifiesto en la se
gunda parte, en ningún 
momento hemos tenido 
inquietud. En ataque han 
demostrado tener poca 
efectividad”.

Considera que el can
sancio, más que el juego 
visitante, fue lo que les 
obligó a ceder terreno, “y 
el cansancio se dejaba no
tar en todos nosotros. 
Bien es cierto que salimos 
del vestuario con la idea 
de que había que defender 
el 1-0. que era muy bueno 
para nosotros, y quizás 
por ello hemos dejado 
más iniciativa al Lagu
na".Destaca como la me
jor arma de su equipo el 
contragolpe, “algo que a 
lo largo de toda la primera 
mitad hemos logrado rea
lizar bien y con cierto pe
ligro. Era imposible que a 
ese ritmo pudiéramos ju
gar todo el encuentro".

Víctor esperaba este 
encuentro de una forma 
especial, “teniendo en 
cuenta que en su campo 
nos golearon, me expulsa
ron y hube de descansar 
tres partidos. Por ello, 
porque les teníamos ga
nas, el resultado es como 
para estar satisfecho".

La marcha del equipo 
en esta fase de la liga esta 
siendo muy destacada y el 
jugador gimnástico espe
ra que el domingo en Hu
llera se pueda conseguir 
algo positivo.
—
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¿Se arreglará la situación?

El último mes que cobraron fue noviembre

Los jugadores de la 
plantilla de la G. Segoviana 

anuncian un plante
La deuda con la plantilla asciende a más 

de millón y medio de pesetas

La alegría podía haber sido completa en el vestuario gimnás
tico. Pero no fue así. Los problemas económicos que tiene el club 
se reflejan en los jugadores. Las propias manifestaciones del 
entrenador dejaron constancia del posible plante de los jugado
res si no se les paga.

Los jóvenes corredores> piden paso

Mariano Lázaro y Francisco 
López, sus proyectos de futuro

__________________ JOSE Ma MARTIN
Cuando se esperaba que tras 

la victoria de ayer técnico y ju
gadores se sintieran felices por 
lo acontecido, las manifestacio
nes de José Luis García Alvara- 
do, una vez concluido el encuen
tro, denotaron un profundo ma
lestar en la plantilla.

“Con la situación que atravie
san los futbolistas a nivel extra
deportivo esta victoria es aún 
más importante. Han dado todo 
sobre el terreno, y sois vosotros, 
los informadores, los que tenéis 
que opinar si Segovia se merece 
este equipo o no”.

La situación es tirante. Los ju
gadores llevan sin cobrar una 
sola peseta, desde el pasado mes 
de diciembre, “y están poniendo 
dinero de su bolsillo para venir a 
los entrenamientos, ya que ni los 
viajes se les pagan. Con esta si
tuación están saliendo a jugar y 
además ganan. Creo que habría 
que darles a todos un diez”.

Esperan que la solución sea 
rápida, de lo contrario podría ha
ber en la próxima semana un 
plante de los jugadores, “y cons
te que todo esto lo hacemos por 
llevar el nombre de Segovia a 
todos los campos y por el amor 
propio que están poniendo los 
propios jugadores. Pero si esto 
no se soluciona va a ser muy 
difícil que salgamos adelante".

El problema se acentúa más 
aún debido a que el presidente

BAR / RESTAURANTE 

"La Posada",
DE ESPIRDO
Teléfono 44 90 09

Coma a la carta una comida 
exquisita por 1.500 pesetas. 
En un ambiente muy agradable. 
Reserve su mesa de comunión.

del club, Baldomcro Martín, que 
fue intervenido quirúrgicamente 
días pasados de un problema of
talmológico, no puede hacer 
frente por ello a esta situación, 
“a los jugadores se les adeudan 
tres meses de sueldos y viajes y 
por ese camino no van a conti
nuar. Los jugadores que vienen 
de Madrid se gastan mucho di
nero en viajes. Nosotros no du
damos de que la directiva hace 
todo lo que puede, pero se ve que 
no es suficiente”.

La situación es crítica
Su postura y la de los jugado

res está muy clara: si no se abo
nan las deudas los jugadores no 
entrenaran y se pueden negar a 
viajar en los desplazamientos. 
La deuda global del club por los 
conceptos señalados puede as
cender a 1.400.000 pesetas. Can
tidad que puede parecer peque
ña, pero para el actual momento 
económico de la sociedad es una 
montaña imposible de salvar".

García Alvarado hizo refe
rencia al encuentro frente al 
Laguna señalando que el líder 
había salido al campo “con mu
cha prepotencia y lo han paga
do caro. Les creamos siete oca
siones de gol, aunque sólo mar
cáramos una. Pero es que ellos 
no han lanzado ni una sola vez 
a portería en los 45 primeros 
minutos”.

No sucedió lo mismo en la 
segunda mitad, “donde ellos se 
dieron cuenta de que tenían que 
esforzarse más y nos comieron 
terreno”. El técnico alaba la la
bor de su defensa en esos minu
tos, “han estado sensacional, por 
lo que César no hubo de interve
nir pasi nada”.

Asegura que su equipo necesi
taba esta victoria “como el co
mer”, ya que siempre que han in
tentado estar arriba, “por unas u 
otras razones no hemos podido".

Son muchos los ciclistas se- 
govianos que por uno u otro 
motivos, se marchan a correr 
fuera de nuestra provincia. 
Los casos de Francisco López 
y Mariano Lázaro son sólo una 
muestra de la amplia gama de 
corredores segovianos que de
fienden los maillots de otros 
equipos.

_____________________________ A.a
Francisco López afronta su 

cuarta temporada como aficio
nado, y parece que no lo hará 
dentro de las filas del Frío July- 
mar, conjunto en el que militó la 
pasada temporada, y en el que no 
le rodaron excesivamente bien 
las cosas.

“Hasta mitad de temporada 
—comenta el segoviano— rodé 
bastante bien. Pero quizá debido 
al cansancio que produce el ha
ber empezado demasiado fuerte 
el final de campaña fue bastante 
flojo. Fui al equipo Julymar por
que al director le hablaron muy 
bien de mí, y he sido el único de 
los cuatro segovianos que fui
mos que concluyó la temporada. 
Los otros tres compañeros, por 
diferentes motivos, se fueron del 
equipo antes del final”.

Los proyectos de Francisco 
este año pasan por abandonar la 
disciplina del conjunto de Valla- 
dolid, “ya que me gustaría correr 
aquí. El equipo Julymar no me 
ha dicho nada, y no parece que 
haya quedado muy contento 
conmigo”.

El motivo por el que tantos 
corredores segovianos estén co
rriendo con otros equipo tiene 
para Francisco dos vertientes, 
“ya que considero que la culpa la 
tenemos tanto ciclistas como ca
sas comerciales. Parece que a 
nosotros, por el hecho de correr 
fuera, se nos valora más, y sin

Mariano Lázaro Cubo.

Francisco López Olmos con su primer maillot como aficionado.

embargo, yo he estado tres años 
apenas sin correr porque no ha
bía gente, porque tampoco hay 
casas comerciales que quieran 
meterse en la aventura de hacer 
un equipo fuerte, y la gente se 
tiene que ir a correr fuera”.

Mariano Lázaro, 
del blanco al verde

Continuando con la tradición 
de los ciclistas de nuestra tierra.

Mariano Lázaro vestirá esta 
campaña el maillot del equipo 
Macario-Rivas en su primer año 
como juvenil, como ya hicieran 
varios de sus compañeros.

La segunda temporada en 
categoría cadete, en la que co
rrió con el equipo Caja Sego
via, se puede calificar como 
positiva, “aunque esperaba 
conseguir algún triunfo. He 
logrado ocho o nueve puestos 
entre los mejores, pero la 
competencia es muy fuerte y 
cuesta mucho ganar las carre
ras. No he descuidado mi pre
paración física invernal, y de 
ahí pueden venir un poco los 
buenos resultados.

Ya en el pasado quedan sus 
comienzos en la Escuela Muni
cipal, y sus dos años en el Caja 
Segovia. Ahora hay que hacer 
nuevos proyectos dentro del 
equipo de Colmenar Viejo, “no 
me hago demasiadas ilusiones, 
y supongo que en esta primera 
temporada no conseguiré gran
des cosas, ya que me tocará 
ayudar a mis compañeros. De
pendiendo de mi estado de for
ma podré aspirar a ganar algu
na carrera, aunque mi principal 
objetivo en principio es hacer
me con un puesto fijo en el 
equipo”.

Si bien lleva pocos años en 
el ciclismo, el segoviano ya 
comienza a mostrarse como 
un corredor completo, “ya 
que me defiendo bien en la 
montaña, y tampoco voy mal 
en el llano. En las cronos no 
puedo saber aún cómo mar
cho, porque no he disputado 
todavía ninguna”.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Jueves 24 de febrero de 199424 DEPORTES

FUTBOL.— PRIMERA DIVISION

0-0. Osasuna salvó un 
punto ante el Zaragoza en 

el campo de El Sadar
Pamplona (Efe).— La fortuna 

se alió ayer con Osasuna en 
Pamplona en una jornada donde 
el técnico local Enrique Martín 
se equivocó con su nuevo plan
teamiento defensivo de alinear 
tres defensas y el Zaragoza se 
llevó con justicia un punto por
que dominó siempre al equipo 
navarro.

Al entrenador de Osasuna no 
le funcionó su nueva táctica. 
Osasuna naufragó en el terreno 
de juego y no resultó goleado por 
el Real Zaragoza de Víctor Fer
nández porque sus jugadores no 
estuvieron afortunados ante el 
marco rival.

El Zaragoza entendió rápida
mente las limitaciones de Osasu
na y con una presión asfixiante

0-0. El Logroñés dispuso de 
claras ocasiones para 

vencer al Bilbao
Bilbao (Efe).— Athlétic de 

Bilbao y Logroñés empataron 
sin goles en San Mamés en un 
encuentro, el tercero consecuti
vo que los bilbaínos concluyen 
sin marcar un gol, en el que el 
Logroñés trabajó mejor y dispu
so de las más claras ocasiones.

El equipo de Aimar controló 
el juego a lo largo de todo el 
partido con un juego ordenado y 
con la suficiente rapidez al con
traataque para poner en un puño 
el corazón de los aficionados lo
cales. La más clara ocasión rio- 
jana llegó en el minuto 20 cuan
do, primero Poyatos y después 
Iturrino no fueron capaces de 
materializar el gol con la portería 

en el centro del campo, se em
pleó a fondo en el robo de balo
nes para salir con mucho peligro 
al contragolpe.

De esta forma, después de una 
fase de equilibrio inicial y cinco 
minutos de dominio navarro que 
dieron con un remate de Urban 
al larguero, el Zaragoza se hizo 
progresivamente dueño y señor 
del encuentro.

La superioridad aragonesa se 
hizo más patente en la reaunda- 
ción. La puntería de los jugado
res aragoneses sin embargo, no 
estuvo acorde con su juego y 
éstos desaprovecharon a lo largo 
de los segundos cuarenta y cinco 
minutos hasta siete inmejorables 
ocasiones de gol y el encuentro 
finalizó en tablas.

de Valencia desguarnecida.
El Athlétic apenas aportó fút

bol. Su entrenador no termina de 
dar con la clave para contrarres
tar a los equipos, que ya son le
gión, que visitan los campos 
contrarios con orden y disciplina 
como principales armas para 
evitar que el dominio local fruc
tifique.

Los de Heynckes solo dispu
sieron de diez minutos de inspi
ración mediada la segunda mi
tad. Durante este “oasis”, los de
lanteros del Athlétic conjugaron 
el verbo desmarcarse y la verti
calidad hizo que los locales se 
reconciliaran efímeramente con 
su afición.

El equipo de Arsenio Iglesias aprovechó bien sus ocasiones ante el Albacete. t e l ef o t o  ef e

Lo^gallegosjograron su mayor goleada de la temporada

5-1. El Deportivo reafirmó su 
papel de favorito al título de Liga

El Deportivo reafirmó su papel de claro favorito al título 
de Liga, no cedió terreno a su rival en ningún momento y 
logró su mayor goleada de la temporada (5-1) tras avasallar 
a un Albacete, que se vio impotente para cortar la imparable 
racha deportivista.

La Coruña (Efe).— En un 
partido clave para calibrar las 
intenciones del conjunto ga
llego, los locales hicieron un 
encuentro serio ya que fueron 
capaces de aprovechar sus 
oportunidades en la primera 
mitad, que concluyó con 2-0, 
y de golear en la segunda.

El encuentro tuvo dos perío
dos muy distintos, ya que en el 
primero los manchegos aguan
taron el tipo e incluso pudieron 
adelantarse en el marcador, 
pero su delantero Nilson erró 
tres ocasiones claras de gol.

Los dos protagonistas del 
encuentro fueron Bebeto y 
López Rekarte. El brasileño 
añotó tres goles, uno de ellos 
de muy bella factura en el sa
que de una falta, mientras que 
López Rekarte con una cesión 

-----FICHA TECNICA------
DEPORTIVO: Liaño; Donato, Nando, Ribera, Djukic; Mauro Silva (Voro m.78), 

López Rekarte, Manjarín, Claudio, Fran (Alfredo m.63) y Bebeto.

ALBACETE: Balaguer; Geli, Santi (Alejandro m.76), Pradera, Sotero, Sala, 
Cordero, Chesa, Nilson (Menéndez m.76), Zalazar y Dos Santos.

GOLES: 1-0. m.15: Bebeto. 2-0. m.29: Bebeto. 2-1. m.53: Zalazar. 3-1. m.57:
López Rekarte. 4-1. m.65: Claudio.5-1. m.73: Bebeto.

ARBITRO: Ansuátegui Roca (Colegio Valenciano).

defectuosa facilitó el 2-1 
para el Albacete pero cuatro 
minutos después marcó tam
bién en saque directo al pri
mer palo.

En la segunda mitad el Al
bacete consiguió su único gol, 
al poco de reanudarse el en
cuentro.- Pero el Deportivo 
reaccionó de inmediato con 
raza de un auténtico campeón. 
Con el 3-1 los manchegos ba
jaron los brazos.

2-4. Luis Aragonés regresó al Vicente 
Calderón para golear al Atlético

Madrid (Efe).— El técnico 
Luis Aragonés regresó al Vicen
te Calderón con un Sevilla que se 
encontró con la goleada (2-4) 
cuando el panorama se lo pintó 
negro el Atlético de Madrid con 
dos goles en media hora.

La salida del Atlético fue afor
tunada. Al minuto de juego na
die del Sevilla supo despejar un 
balón al segundo palo que puso 
Luis García y terminó de empu
jar Kosecki, que se encontró con 
el gol que se le ha negado siem
pre este año contra otro equipo 
de blanco. El juego entró luego 
en una fase de dureza y tras la 
tempestad, la calma con dos nue
vos goles, a cual más espectacu
lar.

Primero acertó Luis García a 
los TI minutos, con un tiro cru
zado seco, de los que firman los 
matadores del área, en una juga
da en la que la defensa adelanta
da de los equipos que entrena 
Luis Aragonés quedó en eviden
cia. Pero tres minutos después 
Bango largó un balón bombeado

Unzué detiene un balón a Kosecki. TELEFOTO EFE

que dejó seco a Diego.
El Sevilla se despertó con el 

gol y pensó con razón que había 
tiempo para rascar un punto al 
menos. Luego fue una goleada, 
pero ni soñaba entonces con ella.

El Atlético se perdió poco a 
poco. Kiko y Maguy le dieron 

brillantez al fútbol ramplón por 
necesidad que practican los atlé
ticos en estos tiempos de penali
dades. pero de nada sirvió. La 
puntilla la fabricaron los recam
bios de Luis. Rafa Paz engatilló 
desde lucra del área y el rechace 
lo empujó Tcvenct.

2-1. Carlos reapareció y 
marcó los dos goles del 

conjunto ovetense
Oviedo (Efe).— El delantero 

del Real Oviedo Carlos reapare
ció ayer con su equipo ante la 
Real Sociedad y logró dos goles 
que sirvieron a los oviedistas 
para vencer en un encuentro en 
el que dispusieron de inumera- 
bles ocasiones para marcar ante 
una Real que únicamente mejoró 
con la salida de Larrañaga al te
rreno de juego.

El partido comenzó con un rit
mo trepidante, lo que se tradujo 
en la primera oportunidad para 
los locales cuando no se había 
cumplido el minuto tres y Ar
mando se plantó solo ante Alber
to y envió el balón contra el cuer
po del guardameta.

Tras esta jugada, el Oviedo 
dominó el centro del campo, 
mientras que el conjunto donos
tiarra se limitaba a defenderse 
con orden y deja en punta a Ko- 
dro, que apenas recibió halones.

En una buena internada de 
Carlos el delantero asturiano lo

gró adelantar a su equipo en el 
marcador, y cuando parecía que 
los locales iban a encarrilar el 
partido en una jugada muy pro
testada el árbitro del encuentro. 
García-Aranda. decretó penalty 
de Jerkán a Imano!, que transfor
mó Kodro.

Antes del primer minuto de 
la reanudación el Oviedo ya ha
bía dispuesto de dos ocasiones 
de gol. El conjunto asturiano 
estaba volcado y un minuto 
después Carlos logró el segun
do gol, con su pierna mala, la 
derecha, y devolvió la tranqui
lidad a su equipo.Fue entonces 
cuando Toshack dio entrada en 
su equipo al veterano Larraña
ga para intentar serenar el jue
go de su equipo, lo que logró 
favorecido por el desconciero 
local.

En los minutos finales ambos 
equipos se descompusieron y se 
produjeron oportunidades de gol 
ante las dos porterías.
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El Rácing realizó una buenaprimera parte, pero tuvoja suerte en contra

1-3. La fortuna se alió con el equipo de 
Benito Floro en El Sardinero

El Rácing de Santander 
salió anoche dispuesto a 
mantener sus cuatro positi
vos ante un Real Madrid 
que necitaba la victoria 
para no perder el tren de la 
Liga. Sin embargo, el con
junto cántabro no pudo 
mantener su objetivo y per
dió por 1-3.

Santander (Efe).— El Rá
cing de Santander causó una 
buena impresión, tuvo nume
rosas oportunidades pero la 
suerte estuvo de parte del 
equipo de Benito Floro, que 
remontó en la primera parte 
un marcador adverso con dos 
tantos de carambola y que no 
demostró su superioridad 
hasta el segundo tiempo.

Cuando Geli abrió el mar
cador apenas se habían juga
do 5 minutos y ya se habían 
producido cuatro claras oca
siones, dos por equipo, a par
tir de aquí el Rácing se replegó 
y el Real Madrid cercó al con
junto cántabro que mantenía 
un buen tono en defensa.

Sin embargo, en dos juga
das desgraciadas para el Rá
cing, el Real Madrid daba la 
vuelta al partido empatando 
primero en un pase de Zamo- 
rano que fue cortado sin for
tuna por Zigmantovic supe
rando por alto a un adelanta
do Ceballos y, cuatro minu
tos después, Hierro sacó una 
falta en el vértice derecho del 
área racinguista y tras trope
zar en Quique Setién el balón 
cambió su trayectoria y entró 
por el palo contrario al que 
iba destinado el lanzamiento.

El Rácing no se resignó, 
adelantó sus líneas y gozó de

Alkorta, Lasa y Radchenco, en un lance del juego. t el ef o t o  ef e

dos ocasiones, la primera de 
Mutiu, la segunda y más clara 
en un duro disparo de Geli que 
sacó Chendo de cabeza bajo el 
larguero.

Partido intenso
En la segunda parte se pro

dujeron menos ocasiones pero 
la intensidad del partido no 
disminuyó, Irureta buscó ma
yor profundidad con la entrada 
de Pineda y Popov, pero la de
fensa del Real Madrid estuvo 
más expeditiva y atenta que en 
el primer periodo.

En el último cuarto de hora 
el Rácing pagó el derroche de 
esfuerzo del primer periodo y 
el Real Madrid entró con más

facilidad por su banda dere
cha y aunque Ceballos tuvo 
dos grandes intervenciones a 
disparos de Michel y Zamo- 
rano no pudo evitar que un 
fallo del eje de su defensa 
fuera aprovechado por el con
junto blanco para sentenciar 
un encuentro en el que fueron 

---------------------------- FICHA TECNICA-----------------------------
RACING DE SANTANDER: Ceballos; Torrecilla, Merino, Pablo, Zigman

tovic, Gelucho (Pineda min 67); Mutiu (Popov min 61), Quique Setién, 
Villabona, Geli; y Radchenko.

REAL MADRID: Buyo; Chendo, Alkorta, Sanchis, Lasa; Michel, Hierro, 
Milla (Ramis min 80), Dubovsky (Martín Vázquez min 67); Luis Enrique y 
Zamorano.

GOLES: 1-0, min 6. Geli; 1-1, min 20. Zigmantovic (p.p.); 1-2, min 24.
Quique Setién (p.p.); 1-3, min 79. Luis Enrique.

ARBITRO: Urio Velázquez (colegio guipuzcoano). Mostró cartulina 
amarilla a Pablo y Geli por el Rácing y a Milla por el Real Madrid.

de menos a más. Al final, el 
Real Madrid se llevó los dos 
puntos de El Sardinero, en un 
partido que fue presenciado 
por 25.488 espectadores y 
dejó en las arcas cántabras un 
récord histórico de recauda
ción con 62 millones de pese
tas.

0-0. Cañizares 
volvió a ser 
decisivo para 
el Celta

Lleida (Efe).— El guardameta 
del Celta Cañizares demostró ayer 
ante el Lleida el porqué de sus 
muchos pretendientes y evitó que 
su equipo encajara goles logrando 
con ello un importante punto po
sitivo que reduce la cuenta negati
va del equipo gallego.

El Celta consiguió su objetivo 
mientras el Lleida no fue capaz 
de materializar ni una sola de sus 
cuatro claras ocasiones de gol y 
desperdició una gran oportuni
dad para seguir la remontada.

Rubio en la primera mitad, Pa- 
rés, Matosas y Aguilá en la se
gunda vieron como Cañizares 
evitaba goles cantados, mientras 
una y otra vez se estrellaban en 
una defenbsa sin fisuras que 
supo jugar de la forma que su 
técnico Chechu Rojo acostum
bra a ordenar a sus pupilos.

El Lleida fue el dueño y señor 
del centro del campo y su domi
nio se incrementó en los últimos 
15 minutos de cada periodo en 
los que encerró prácticamente en 
su área al rival que merced a su 
gran zaga y portero supo cerrarse 
sin ofrecer facilidades para el 
lanzamiento a puerta.

Los contragolpes del Celta no 
fueron nunca muy peligrosos 
aunque en un par de oportunida
des hicieron emplearse aTondo 
al portero Ravnic, que práctica
mente se convirtió en un espec
tador más del partido y sólo tuvo 
que intervenir en una ocasión 
pese a que el lanzamiento visi
tante no iba a gol.

La tónica general del partido 
fue de dominio local con la pelo
ta durante muchos minutos en el 
centro del campo y un Celta es
perando el fallo del Lleida para 
buscar una ocasión de desequili
brar la balanza.

David Vidal: “El Valencia 
está en nuestra liga y hay 

que ganarlo”

3-0. Manolo dio al Tenerife la seguridad 
necesaria para vencer al Spórting

Madrid (Efe).— David Vidal, 
entrenador del Rayo, afirmó 
ayer que su equipo debe vencer 
hoy al Valencia, al que definió 
como rival directo y del que ase
guró que se encuentra entre los 
conjuntos de “su liga", la com
petición particular de los equi
pos que ya no tienen opciones de 
estar en las primeras posiciones.

“El Valencia es un conjunto 
bastante irregular, pero lo respeta
mos. Hoy saldremos a ganar el 
encuentro con un planteamiento 
especial, porque están a sólo tres 
puntos de nosotros y debemos lo
grar la victoria. A partir de ahora, 
en casa hay que sumar los puntos 
de dos en dos”, dijo. Vidal adelan
tó también que dispondrá un mar
eaje específico sobre Mijatovic.

David Vidal explicó que ten
drá que reordenar la línea defen
siva para el partido de hoy, ya 
que no podrá contar con Andoni 
Ayarza, sancionado, ni con Alcx 
y Momparlet, lesionados.

La lista de jugadores convo
cados para este partido está 
compuesta por Wilfred, Carou. 
Cota, Lema. Josete, Miguel. Cal
derón. Visnjic, Orejuela, Hugo 
Sánchez, Urzáiz, Pablo, Pala
cios, José Luis Gallego. Onési- 
mo y Rodríguez.

Héctor Núñez, entrenador del 
Valencia, dijo ayer que ahora 
está “jugando la prórroga" como 
técnico del equipo, y que espera 
una respuesta de su equipo en los 
próximos partidos. Núñez afir
mó que si no se gana al Rayo 
Vallecano se habrá perdido toda 
opción de jugar en Europa, pero 
que intentarán al menos restar 
negativos.

El técnico uruguayo ha confi
gurado una lista de 17 jugadores, 
integrada por González, Notario. 
Quique, Serer, Giner, Camarasa, 
Ibáñez, Belodedic, Eloy, Tomás, 
Mundicia, Arroyo, Pizzi, Alva
ro, Mijatovic, Diego Ribera y 
Benito.

Santa Cruz de Tenerife 
(Efe).— Un tanto de Pablo en su 
propia puerta abrió de par en par 
las puertas de la victoria a un Te
nerife que jugó con un sistema 
bien distinto al que le llevó la pa
sada campaña a la Copa de la 
UEFA y que tuvo en el meta Ma
nolo a su jugador más destacado.

Después de dos jugadas de 
cierto peligro para la meta astu
riana. con disparo de Dertycia 
tras un error defensivo y otro de 
Felipe que ocasionó el primer 
córner para los tinerfeños, Pablo 
tuvo la mala fortuna de introdu
cir el balón en su portería a la 
salida del saque de esquina.

A partir de entonces, el Tene
rife contemporizó en demasía, 
echó muchos balones atrás en 
busca de ganar espacio y tiempo 
y se encontró con la desaproba
ción de su público hasta que en 
una jugada aislada de ataque lle
gó el centro de Chano que origi
nó el segundo tanto local.

Después fue el Spórting el 
equipo que hizo el gasto y el

Raqui lucha con un jugador sportinguista. t e l ef o t o  ef e

Tenerife esperó atrás y jugó al 
contragolpe, aunque esta táctica 
pusiese en ciertos apuros a su 
portero, que salió airoso en todas 
sus intervenciones.

Primero Saric y más larde Mí- 
ner pusieron a prueba los reflejos 
de Manolo, que paró el disparo

del jugador croata y desvió con 
muchos apuros el lanzamiento 
del asturiano, en medio del aco
so constante de los visitantes. En 
la segunda parte el Tenerife se 
volcó sobre la meta de Emilio y 
al final se quedó con los dos 
puntos en juego.
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Resultados y 
clasificaciones

FUTBOL 
PRIMERA DIVISION

Athlétic, 0; Logroñes, 0. 
Rayo - Valencia (hoy) 
Lleida, 0: Celta, 0.
Tenerife, 3; Spórting, 0.
Rácing, 1; R. Madrid, 3. 
At. Madrid, 2; Sevilla, 4.
Oviedo, 2; R. Sociedad 1 
Deportivo, 5; Albacete. 1. 
Valladolid, 1; Barcelona, 3.
Osasuna, 0; Zaragoza, 0.

J G. E. P. F. C. P.

Deportivo.. 25 16 6 3 37 10 38 
R. Madrid.. 25 14 5 6 36 25 33 
Barcelona. 25 14 4 7 57 32 32 
Athlétic  25 11 6 8 38 27 28 
Sevilla  25 9 9 7 35 26 27 

Spórting.... 25 12 3 10 33 30 27 
Rácing  25 10 6 9 26 24 26 
Tenerife.... 25 11 4 10 33 35 26 

Albacete... 25 7 11 7 34 37 25 

R. Socied.. 25 9 7 9 28 32 25 
Oviedo  25 9 8 9 26 30 25 
Valencia... 24 8 7 9 28 34 23
At. Madrid. 25 7 8 10 37 34 22
Celta............ 25 7 8 10 21 28 22

Logroñés.. 25 5 11 9 29 35 21
Rayo............ 24 7 6 11 30 42 20
Valladolid.. 25 4 10 11 19 35 18
Lleida........... 25 4 9 12 17 34 17

Osasuna... 25 5 6 14 20 44 16

SEGUNDA DIVISION
Eibar, 1; Hércules, 1.
Mérida, 0; Villarreal, 1.
Español, 2; Compostela, 0. 
Burgos, 1; Mallorca, 2.
Betis, 5; Marbella, 2.
R. Madrid, 2; Toledo, 0. 
Leganés, 2; Athlétic, 1. 
Cádiz, 0; Palamós, 1. 
Castellón, 1; Barcelona, 2. 
Murcia, 2; Badajoz, 2.

J G. E . P. F. C. P.

Español... . 25 15 8 2 39 14 38
Compost.. . 25 14 5 6 39 24 33
Mallorca..... 25 13 6 6 44 24 32
Toledo....... . 25 11 8 6 31 20 30
Betis............ . 25 12 5 8 38 30 29
Barcelona.. 25 8 12 5 39 30 28
Hércules.... 25 10 8 7 25 21 28
R. Madrid.. 25 11 5 9 38 31 27
Badajoz.... 25 10 6 9 35 28 26
Villarreal... 25 11 3 11 23 33 25
Mérida........ 25 9 7 9 32 25 25
Palamós... 25 8 8 9 30 29 24
Marbella... 25 5 12 8 26 32 22
Athlétic...... 25 6 10 9 30 38 22
Eibar............ 25 6 10 9 21 30 22
Murcia........ 25 6 8 11 24 41 20
Castellón.. 25 4 11 10 18 30 19
Leganés... 25 5 9 11 31 44 19
Burgos........ 25 7 5 13 28 44 19
Cádiz........... 25 2 8 15 16 39 12

TERCERA DIVISION 
Grupo VIII

Segoviana, 1; Laguna, 0.
Zamora, 1; Hullera, 3.
Guardo, 2; Lermeño, 4.
Arandina, 0; Endesa, 0.
Almazán, 2; C. de León, 1. 
Ríbert, 0; V. de Baños, 3.
Salmantino - Bembibre (aplazado).
Uxama - Aguilar (aplazado).
La Bañeza - Borgalés (aplazado).
Béjar - Medinense (aplazado).

Laguna..... 27 16 6 5 46 22 38 
Bembibre.. 26 14 8 4 52 21 36 

Burgalés... 26 13 8 5 41 21 34 
Salmantino 26 14 6 6 39 25 34 

Zamora...... 25 13 6 6 39 16 32 
Segoviana 26 14 4 8 34 25 32 

Hullera....... 25 11 9 5 50 27 31 

Arandina... 26 11 9 6 34 30 31 
Ríbert........  25 9 9 7 24 18 27 
La Bañeza 26 9 8 9 35 34 26 

Uxama....... 26 8 10 8 22 24 26 
Endesa...... 27 9 7 11 30 28 25 

Lermeño... 26 11 3 12 31 32 25 

V. Baños... 27 7 11 9 36 40 25 
Medinense 25 9 6 10 26 27 24 
C. de León 27 4 11 12 21 37 19 

Almazán... 27 7 4 16 25 46 18 

Aguilar........ 26 4 6 16 22 54 14
Béjar............ 26 4 6 16 15 54 14
Guardo...... 25 4 3 20 26 65 11

El Joventut recibe erisu cancha al Efes Pilsen

Los azulgrana se juegan hoy su 
futuro europeo ante el Real Madrid

El Barcelona decidirá hoy 
su futuro europeo ante el 
eterno rival, el Real Madrid, 
en un encuentro en el que la 
presión de jugarse la clasifi
cación en el último encuen
tro, ios precedentes existen
tes y las lesiones pueden de
terminar el rendimiento de 
los azulgrana.

Barcelona (Efe).— La úni
ca ventaja de los de Aito resi
de en que dependen de sí mis
mos para optar a jugar la si
guiente ronda de la Liga Euro
pea. En contra, los barcelonis- 
tas lo tienen casi todo, desde 
la estadística —el Real Ma
drid siempre ha ganado en el 
Sant Jordi—, hasta problemas 
con jugadores lesionados, 
como en los casos de Crespo 
y Jiménez. La máxima preo
cupación del técnico está en 
que su equipo no se desequili
bre, controle el ritmo del par
tido y, sobre todo, consiga fre
nar bajo los aros a Sabonis, 
pilar fundamental del juego de 
los madridistas.

Aito cree que si su equipo 
consiguió este objetivo en el 
partido de la Liga ACB dispu
tado en Madrid, también lo 
puede hacer ahora, aunque la 
situación no es comparable, 
ya que el Barcelona ha perdi
do confianza en sí mismo, ha 
perdido el liderato de la Liga 
ACB en favor de los blancos 
y, además, está a expensas del 
rendimiento de su rival de 
siempre para salvar un tercio 
de la temporada.

El Barcelona no sólo se jue
ga su clasificación para los oc
tavos de final, sino también la

1 - X - 2

Barga-Deportivo, partido más interesante del boleto
Madrid (Efef.— El.partido 

entre el Barcelona y el Deporti
vo de la Coruña es el más intere
sante y de pronóstico más incier
to del boleto quinielístico del 
próximo domingo.
_ L VALENCIA-LOGRO
NES. El Valencia está cada vez 
peor y más cerca de la promo
ción. Ante el Logroñés puede 
acusar los nervios por su situa
ción. (1-X).

Antecedentes: 92-93: 2-1.91
92: 1-1.90-91:0-1.

2. CELTA-RAYO VALLE- 
CANO. El Celta está con la mo
ral alta tras sus triunfos ante el 
Tenerife, pero el Rayo ha pun
tuado en sus dos últimos com
promisos fuera de su estadio. (1 - 
X).

Antecedentes: 92-93: 0-0. 91
92: 1-0. 90-91: 2-2.

3. SPORTING-LLEIDA. El 
Spórting se desinfla cada jor
nada, pero ante el Lleida debe 
lograr un triunfo que le haga 
resurgir. (1). Antecedentes: 92- 
93:—,91-92:—.91-90: —.

4. REAL MADR1D-TENE-

BALONCESTO

credibilidad en su juego, algo 
que se demuestra al haber lo
grado sólo ocho victorias en los 
dieciséis encuentros disputados 
en los dos últimos meses.

Por contra, el Real Madrid 
lleva una racha impresionante 
de veinte victorias sobre 21 
posibles y sólo un polémico 
final en Atenas ante el 
Olympiakos ha impedido a los 
de Luyk firmar un ciento por 
ciento de victorias en los dos 
últimos meses. El partido co
menzará a las ocho y media 
(Telemadrid).

Joventut-E. Pilsen
El 7Up Joventut de Badalo-

RIFE. El Real Madrid afrontará 
este partido con ánimo de revan
cha y quizá logre el primer triun
fo ante los tinerfeños de esta tem
porada (1). Antecedentes: 92-93: 
3-0 91-92: 2-1.91-80: 3-0.

5. SEVILLA-RACING SAN
TANDER. El Sevilla ganó al 
Oviedo la jomada pasada, pero 
el Rácing será un rival difícil, 
sobre todo después de su victoria 
ante el Spórting. (1-X). Antece
dentes: 92-93: — . 91-92: 0-2. 
91-90: 2-1.

6. REAL SOCIEDAD-AT. 
MADRID. El Atlético todavía 
no ha ganado ningún partido 
fuera de su estadio y la Real ne
cesita victoria tras su derrota 
ante el Deportivo de La Coruña 
(1-X).

Antecedentes: 92-93: 1-0.91
92: 0-2. 90-91:2-1.

7. ALBACETE-OVIEDO. 
Partido igualado entre dos equi
pos muy irregulares. El factor 
campo puede inclinar la balanza 
a favor de los locales. (1). Ante
cedentes: 92-93: 2-0.91-92: 2-0. 
90-91:—.

na, único representante español 
del grupo B de la Liga Europea, 
deberá ganar hoy el último par
tido de la liguilla clasificatoria 
ante el conjunto turco del Efes 
Pilsen para asegurarse el pase a 
los cuartos de final.

El equipo badalonés, clasi
ficado actualmente en la ter
cera posición —se clasifican 
los cuatro primeros—, está 
empatado a victorias con 
Buckler Bolonia, cuarto, y Ci- 
bona de Zagreb, quinto. Pero 
la suerte del Joventut en este 
último partido de liga le otor
ga la posibilidad de clasificar
se para los cuartos de final a 
pesar de que hoy pierda.

8. BARCELONA-DEPOR- 
TIVO. Es el partido más intere
sante del boleto quinielístico. 
El Deportivo se afianza cada 
vez más como un líder sólido, 
pero el partido es de triple. (1- 
X-2).

Antecedentes: 92-93:3-0.91 - 
92:4-1.90-91:—.

9. ZARAGOZA-VALLA- 
DOLID. El Zaragoza es favorito 
en este partido. Juega en casa y 
atraviesa por una buena racha. 
(1). Antecedentes: 92-93: —. 
91-92: 2-0. 90-91:2-2.

10. OSASUNA-ATH. BIL
BAO. Osasuna recibió un fuerte 
varapalo la semana pasada en 
Barcelona y el Athlétic de Bil
bao le puede dar otro disgusto. 
(2).

Antecedentes: 92-93: 1-2.91
92: 1-1.91-90: 1-0.

I 1. VILLARREAL-HERCU- 
LES. El Hércules está cerca de 
los puestos de ascenso y tiene 
ocasión de sumar algún positivo 
en Villarreal. (1-X). Antece
dentes: 92-93: —. 91-92: —. 
90-91:—.

EN BREVE

CICLISMO: Los responsa
bles deportivos del equipo Kel- 
me han anunciado que esperarán 
a los resultados del contraanáli
sis para tomar medidas con rela
ción al posible positivo de su 
corredor Francisco Cabello en 
los controles realizados en la 
Vuelta a Mallorca, disputada la 
primera semana de febrero.

***
El ruso Viatcheslav Ekimov, 

del equipo holandés WordPer
fect, fue el vencedor de la segun
da etapa de la Vuelta a la Comu
nidad Valenciana, disputada en
tre la localidad alicantina de Cal- 
pe y la valenciana de Buñol y 
que tuvo al español Roberto To
rres como principal figura al 
protagonizar una escapada de 
147 kilómetros. El holandés 
Jean Paul Van Poppel es el nue
vo líder.

AJEDREZ: El gran maestro 
español Miguel Illescas produ
jo ayer la relativa sorpresa de 
la jornada al derrotar con faci
lidad a la joven húngara Judit 
Polgar en 40 movimientos y 
casi cuatro horas de juego, en 
la primera ronda del XII Tor
neo de Linares.

OLIMPISMO: La estadou
nidense Nancy Kerrigan supe
ró con claridad a su compatrio
ta Tonya Harding —a quien se 
asocia con la agresión sufrida 
por la primera el pasado 6 de 
enero en el transcurso de los 
campeonatos estadouniden
ses— durante la primera jorna
da de patinaje artístico femeni
no de los Juegos Olímpico de 
Invierno, tras la cual ha pasado 
a encabezar la clasificación de 
la prueba.

ESQUI: La boca sur de en
trada al túnel en construcción del 
Serrallo en Granada —una de las 
obras previstas en el plan de in
fraestructuras de los Campeona
tos del Mundo de Esquí Alpino 
Sierra Nevada 95—se hundió 
hoy, por el deslizamiento del te
rreno, sin causar víctimas.

12. COMPOSTELA-MERI- 
DA. El Compostela parece el 
único perseguidor del Español 
en su camino hacia primera divi
sión y lo lógico es que sume dos 
nuevos puntos. (1).

Antecedentes: 92-93: 0-0. 91
92: 1-0.90-91:4-0.

13. TOLEDO-BETIS. Partido 
interesante con un puesto de pro
moción enjuego y con tendencia 
casera por la irregularidad del 
Betis. (1).

Antecedentes: 92-93: —. 91 - 
92:—. 90-91:—.

14. B ADAJOZ-CASTE- 
LLON. El Badajoz ha bajado 
mucho su rendimiento en los úl
timos partidos, pero ante el Cas
tellón puede volver a resurgir. 
(1).

Antecedentes: 92-93: 1-1.91
92:—. 90-91:—.
_ 15. MALLORCA-ESPA- 
ÑOL. Quizá el partido más inte
resante de segunda división. El 
Español está imparable y puede 
puntuar. (X-2).

Antecedentes: 92-93: —. 91
92: —. 90-91:—.
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L ASTILLA Y LEON
ANTE LA GRAN ACOGIDA 

QUE HA TENIDO LA 
PRESENTE COLECCION, 
EL ADELANTADO
DE SEGOVIA
INCREMENTARA EL NUMERO 
TOTAL DE FASCICULOS A 18.

ESTOS TRES FASCICULOS 
PORTARAN AL CONJUNTO 
DE LA OBRA UNA SERIE 
DE GRABADOS
CON TEXTO EXPLICATIVO 
DE NUESTRAS CATEDRALES
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ALTERACIONES DEL MEDIO

Aun siendo una fórmula inaceptable, la gestión de residuos es un negocio muy rentable

La producción limpia, una alternativa para 
detener la contaminación del Planeta

Todos los vertederos tienen escapes y la incineración envenena la atmósfera

Los vertidos incontrolados están acabando con la vida en las zonas húmedas. A S

“La Tierra no nos pertene
ce; nosotros pertenecemos a la 
Tierra. Nosotros no tejimos la 
red de la vida; somos tan solo 
una hebra de ella. Cualquier 
cosa que hagamos a esta red, 
nos la hacemos a nosotros mis
mos” (Jefe Seattle, 1854).

ANDRES HURTADO
__________________ Free Lance Press 

La lección más importante 
que. como especie, debemos 
aprender los seres humanos es 
que en la Naturaleza todo está 
interconectado, desde el más pe
queño de los microorganismos 
hasta la mayor de las ballenas 
azules. La sociedad industriali
zada actual ha cortado los víncu
los que conectaban a los seres 
humanos con la Naturaleza. La 
tendencia actual a dominar y 
“gestionar" los recursos natura
les para obtener beneficios eco
nómicos es la raíz de esta desco
nexión y nos está llevando a un 
callejón sin salida.

La Tierra está siendo arrasada 
para construir nuevas carreteras, 
mientras los coches contaminan 
el aire aumentando el efecto in
vernadero; convertida en un ver
tedero de productos de usar y 
tirar; rociada con compuestos 
químicos para, supuestamente, 
acabar con las plagas, mientras 
de paso se envenena a los seres 
humanos y animales contami
nando el agua potable y los ali
mentos.

Este ataque a la Tierra debe 
parar. Cualquier cambio, para 
que sea efectivo, debe comenzar 
con un cambio en nuestra actitud 
hacia la Naturaleza. La protec
ción del medio ambiente debe 
convertirse en un componente 
integra] de todas las decisiones 
de producción. Los indígenas 
han vivido de esta forma durante 
siglos. Algunas tribus evalúan el 
impacto ambienta] de un proye
cto sobre las siete generaciones 
siguientes antes de llevarlo a 
cabo.

Las necesidades individuales 
y sociales pueden y deben ser 
cubiertas utilizando métodos 
que sean compatibles con los 
ecosistemas. Esto requiere un re
planteamiento radical de cada 
actividad social, como la obten
ción de alimentos, la distribu
ción del agua, el abastecimiento 
energético, la elaboración y 
transporte de bienes, etcétera. 
Las actividades humanas no de
ben ser contaminantes, deben 
preservar la diversidad natural y 
cultural, y deben asegurar la ca
pacidad de las generaciones ve
nideras para cubrir sus necesida
des.

Renovables
Los procesos de “producción 

limpia" siguen estos principios. 
Son diseñados para utilizar sólo 
materias renovables y reutiliza- 
bles, al tiempo que conservan la 
energía, el agua, el suelo y otras

La fauna, obligada a emigrar. AS

materias primas. No utilizan ni 
elaboran compuestos químicos 
tóxicos, evitando así la genera
ción de residuos tóxicos.

Desde las primeras etapas de 
la planificación, los seguidores 
del modelo de producción lim
pia tienen en cuenta criterios de 
igualdad y justicia social en to
das las comunidades en las que 
se extraen recursos, se elaboran 
productos y se prestan servicios. 
La fuerza laboral y los residentes 
tienen una voz decisiva en los 
temas que afectan a su econo
mía, salud, medio ambiente y 
cultura.

La producción limpia co
mienza cuestionándose un pro
ducto o servicio para determinar 
si cumple una función o necesi
dad social importante. Entonces 
se diseña un método de produc
ción que tenga en cuenta la via
bilidad del ecosistema y la co
munidad donde va a desarrollar
se cada etapa. Hay que tomar 
decisiones cuidadosas sobre el 

tamaño y localización de la em
presa; la selección, extracción y 
procesamiento de las materias 
primas; la elaboración, montaje 
o cultivo del producto; el trans
porte de materiales; la distribu
ción y comercialización; el uso 
comercial, y el destino final del 
producto.

Los productos “limpios" de 
principio a fin son no tóxicos y 
no están contaminados con resi
duos químicos; energéticamente 
eficientes; fabricados con mate
riales renovables que se reponen 
y se extraen de forma que se 
preserva el ecosistema en el que 
se encuentran; duraderos y reu- 
tilizables; fáciles de desmontar, 
reparar y reconstruir, y las piezas 
pueden intercambiarse con otras 
de productos similares; empa
quetados mínima y apropiada
mente para su distribución, utili
zando materiales reciclados y re
ciclables, además de estar dise
ñados para ser reintroducidos en 
los sistemas de producción o en

la naturaleza una vez finalizada 
su vida útil.

Los métodos de producción 
limpia son diseñados para evitar 
la generación de residuos tóxi
cos al no utilizar productos quí
micos tóxicos. No incluyen con
troles de contaminación de “fi
nal de tubería" tales como filtros 
y depuradoras que recogen y 
crean detritus en forma sólida y 
líquida; incorporan métodos de 
tratamiento o gestión de resi
duos que, según sus promotores, 
reducen su volumen, pero que en 
realidad transfieren los contami
nantes del suelo al aire y al agua 
vía incineración, concentración 
o evaporación y. por último, son 
actividades que esconden los pe
ligros mediante la dilución, dis
persión o difusión de materiales 
nocivos al medio ambiente.

Se define como tóxica cual
quier sustancia que es venenosa, 
pone en peligro la salud humana 
y el medio ambiente a corto o 
largo plazo, es ajena a la natura
leza o que, incluso cuando es 
natura], amenazad ecosistema o 
la salud humana debido a su vo
lumen o concentración.

La “gestión" de residuos se ha 
convertido en un negocio inter
nacional muy rentable que es
conde algunos peligros. Las em
presas pagan a los gestores para 
librarse de sus residuos y de la 
responsabilidad asociada a su 
generación, pero no desapare
cen. Los métodos de “gestión" 
nombrados a continuación sim
plemente les redistribuyen en el 
aire, el agua y la tierra. Una vez 
que han sido dispersados, es im
posible identificar y perseguir a 
los responsables de los daños 
que causan.

La gestión de residuos rep
resenta una respuesta inacep
table a la crisis que genera. 
No puede considerarse como 
una estrategia de producción 
limpia y debe, por tanto, desa
parecer.

Productos 
tóxicos

El vertido industrial a los 
ríos, mares, alcantarillados 
urbanos, bajo tierra o en el 
aire esconde lo dañino pero 
sigue envenenando el me
dio ambiente. Cuando los 
científicos son capaces de 
identificar los contaminan
tes en los peces, agua, suelo 
o sedimentos marinos ya 
han ocurrido daños irrepa
rables.

Los sistemas de trata
miento de aguas residuales, 
tales como los tanques de 
aireación o de sedimenta
ción, utilizan la evapora
ción como medio para dis
persar los compuestos tóxi
cos en la atmósfera. Otros 
elementos químicos menos 
volátiles se concentran en 
los lodos de los tanques y 
tienen como destino final 
un vertedero. Todos los ver
tederos tienen escapes, in
cluso aquellos en los que se 
utilizan recubrimientos de 
plástico y arcilla. Es inevi
table que los residuos tóxi
cos se mezclen con el agua 
de lluvia y se fíltren a los 
acuíferos contaminando el 
agua potable. Esta mezcla 
líquida se infiltra también 
en corrientes cercanas, ríos 
y lagos, contaminando las 
aguas superficiales y la pes
ca.

La incineración emite a 
la atmósfera, un camino di
recto a nuestros pulmones, 
compuestos tóxicos. Pue
den viajar largas distancias 
pero finalmente se deposi
tan en la tierra o en el agua 
acabando en nuestra comi
da y bebida. Los filtros para 
controlar las cenizas y esco
rias que se generan acaban 
en vertederos. Los líquidos 
contaminados procedentes 
del lavado de gases son des
cargados a los cursos de 
agua.

El producto es el veneno 
mismo si se utilizan com
puestos tóxicos en su fabri
cación. Por ejemplo, el clo
ro es un subproducto de la 
industria química utilizado 
para fabricar plásticos de 
policloruro de vinilo 
(PVC), pinturas, disolven
tes, pesticidas y desengra
santes. Su uso incrementa la 
toxicidad de productos que 
podrían ser elaborados sin 
cloro o simplemente no ela
borados.

Muchos compuestos tó
xicos de uso corriente no 
tienen cabida en nuestra 
sociedad debido a su peli
grosa capacidad para per
sistir y acumularse en el 
medio ambiente y los seres 
vivos. Los llamados orga- 
noclorados poseen estas 
propiedades e incluso en 
concentraciones diminu
tas representan una ame
naza para todos los seres 
vivos. La solución de la 
producción limpia para 
eliminar de la Tierra los 
productos o r g a n o c 1 o ra d o s 
es detener su producción, 
uso y vertido.
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TERMOMETRO

CALENDARIO

PARA MAÑANA
Van 56 días faltan 309.
Sol: De 7,56 a 18,0.
Duración media del día, 10 h. y 

de la noche 14h.
El Sol sale a las 6h. 56m. y se 

pone a las 18h. OOm.
La Luna sale a las 16h. 34m. 

y se pone a las 5 h.31 m.

SANTORAL

MAÑANA: Victorino, Víctor, 
Nicéforo, Donato, Justo, Daniel.

FESTIVIDAD

San Matías apóstol; San Mo
desto, obispo y mártir; San Sergio 
y San Flaviano, mártires; Nuestra 
Señora de los Reyes en Sevilla; 
San Lucio y San Julián, mártires.

San Matías, que fue escogido 
en lugar del traidor Judas, fue de 
la tribu de Judá, y nació en Belén 
de familia ¡lustre, no menos distin
guida por su calidad y por su rique
za, que por el celo que profesaba 
a la religión de Moisés. Le estaban 
apedreando cuando los romanos 
se apiadaron de él y aplacando el 
furor de los que le apedreaban, 
para ahorrarle sufrimientos le de- 
golaron y así entregó su alma a 
Dios el día de febrero aunque no 
se sabe de que año.

EFEMERIDES

1508 — Trastornos en Sego- 
via a la muerte de Felipe el hermo
so, porque se restituyeran en sus 
empleos los que habían sido des
poseídos. La destitución del cargo 
de alcaide del Alcázar el Sr. Ca
brera, unida a otros abusos que se 
cometieron, fueron la causa de 
que el pueblo trastornado pidiera 
justicia a tanta irregularidad como 
se estaba llevando a efecto. Los 
corregidores Sancho Martínez de 
Leiva y su alcaide, el bachiller 
Osorio, eran los únicos que procu
raban arreglarlo, valiéndose de to
dos los medios que estaban a su 
alcance. .

1724— Asistió Felipe V al 
convento del Parral a ganar el 
jubileo de San Matías.

1886 — Se acordó en el Con
sejo de Ministros la subasta del 
ferrocarril de Segovia a Aranda 
de Duero.

TRIBUTOS

Remisión de matrículas del 
Impuesto de Actividades Econó
micas (IAE) que elabora la 
Agencia Tributaria y que se ex
ponen al público del 1 al 15 de 
abril, comenzando a continua
ción un plazo de 15 días hábiles 
para presentación de recursos.

Remisión del padrón del Im
puesto de Bienes Inmuebles 
(IBI) que realiza el Centro de 
Gestión, siendo la fecha límite 
del 1 de marzo.

J. MOSACULA

FARMACIA DE GUARDIA

Segovia: Gallego Llaguno, 
Juan Bravo 31, (Junto a Casa de 
los Picos).

PROVINCIAS TEM MAX. TEM. MIN. PL./M2
Tarde de ayer Madr. de hoy

Avila ..................................... 10,8 5,6
Burgos .................................. 8,0 5,6 0,6
León....................................... 7,4 5,2 2,0
Falencia ................................ 8,2 5,2
Salamanca ........................... 10,2 8,0 ip.
Segovia.................................. 11,1 6,0 0,3
Soria....................................... 9,0 5,2 0,6
Valladolid.............................. 10,2 4,2 0,4
Zamora.................................. 9,8 8,0

Algo nubosoMuy nuboso Granizo Chubascos

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

TORREON DE LOZOYA

— Pintura, guaches, dibujos y 
acuarelas. Ramiro Tapia. Hasta 
el 27 de febrero.

— Pintura. Eugenio Concepción 
López. Hasta el 27 de febrero.

CERVECERIA SANTANA

— Fotografía. Víctor Otero. 
Campo de refugiados. Bosnia- 
Herzegovina. Hasta el 28.

LA CASA DEL SIGLO XV

— Pinturas. Patricia H. Azcá-' 
rate. Hasta el 22 de marzo.

SALA ALBONDIGA

—Exposición colectiva de Lui
sa Pallarés, Juan Carlos Somolinos, 
Ana Azpeitia, y la segoviana Marta 
Román. Hasta el 28 de febrero. 
Horario de 6,30 de la tarde a 9 de la 
tarde, sábados y domingos también 
mañanas de 11 a 3 de la tarde

SALA UNTURBE

—Oleos. Santiago Martín 
Salvador. Hasta el 28 de febrero.

SAXOJAZZ BAR

— Pintura. Marcos Sanz del 
Amo. Hasta el 28 de febrero.

DIPUTACION PROVINCIAL

—Taller de Arte Coca. Made
ra, bronce y esmaltes al fuego. 
César Osorio, J. Luis Pascual y 
Abdona Yuste. Hasta el día 27.

SAN ILDEFONSO

FABRICA DE CRISTALES 
(Fundación Centro 
Nacional del Vidrio)

— Exposiciones permanentes:

“Cristal de La Granja", siglo XVIII. 
“Vidrio Europeo", siglo XVI-XIX. 
‘Tecnología del vidrio”. Hora
rio de visitas: de 11,00 a 19,00 
horas ininterrumpidamente. Lu
nes y martes, las salas cerradas.

SACRAMENIA

CENTRO FAMILIAR 
CAJA SEGOVIA

— “Máscaras mexicanas". 
Asociación cultura hispano-mexi- 
cana “Castilnovo”. Hasta el día 25.

■ AVISOS

SEGOVIANOS BIEN VISTOS

El próximo viernes 25, a las 
21,30 horas, se entregan las distin
ciones de la V edición del certamen 
anual “Segovianos bien vistos” que 
organiza y patrocina Damián de 
Miguel Arenal. Será en los salones 
“Riofrío” del hotel “Los Arcos”.

■ CONVOCATORIAS

LOS VIAJEROS Y SUS 
FOTOGRAFIAS

. Ciclo de audiovisuales “Los

RECOMENDAMOS
■ CONCIERTO 

A DOS ORGANOS

Mañana viernes, día 25, se 
dará un concierto de órgano 
en la Catedral, a las 19,30 
horas.

Participarán varios orga
nistas de Estados Unidos, al 
frente de los cuales viene la 
doctora Marilyn Masón, de 
la Universidad de Michi
gan.

Entre varias obras espa
ñolas interpretarán piezas 
del Padre Soler para dos ór
ganos simultáneos. El cabil
do catedral invita a todos los 
segovianos a este concierto, 
de entrada libre y gratuita.

TEMPERATURAS EN LIGERO ASCENSO

Hoy muy nuboso en principio con posibilidad de alguna 
precipitación débil en áreas de montaña; intervalos nubosos 
a partir de la tarde; temperaturas sin cambios o en ligero 
ascenso con máximas previstas comprendidas entre 8 y 13 
grados; vientos flojos del suroeste.

Mañana intervalos nubosos a primera hora con alguna pre
cipitación débil en el noroeste, aumentando a partir de la 
lardea nuboso o muy nuboso de oeste a este con precipitacio
nes débiles, pudiendo ser localmente moderadas en la mitad 
occidental; ligero ascenso de temperaturas con mínimas 
previstas comprendidas entre 5 y 9 grados; vientos del suroes
te, flojos a primera hora y moderados a partir de la tarde.

viajeros y sus fotografías”, Car
los Senovilla presenta hoy “Via
je por Centroeuropa”. A las 
20,00 horas, en el salón de la 
biblioteca del Torreón de Lozo- 
ya.

HIDATIDOSIS 
HEPATICA

La Academia de Historia y 
Arte de San Quirce será ma
ñana escenario de la confe
rencia que ofrecerá el doctor 
en Medicina y Cirugía, Santos 
Mallagray Casas, a partir de 
las 20,00 horas. La conferen
cia versará sobre “La toraco- 
frenolaparotomia por el borde 
superior de la décima costilla 
en el tratamiento de la hidati- 
dosis hepática”.

COOPERATIVISMO

Hoy tendrá lugar en la Aso
ciación de Mujeres Alcázar la 
reunión fin de mes en la que se 
impartirá una charla con el título 
“Iniciación al cooperativismo", 
por un experto en la materna, a 
partir de las 19,30 horas en la 
sede de la asociación.

■ CULTOS

RETIRO

Retiro de Acción Católica. 
Hoy a las 17,00 horas, en el con
vento de la Madres Reparadoras 
tendrá lugar el retiro mensual de 
A.C. correspondiente al mes de 
Cuaresma. Seguidamente, euca
ristía, todo dirigido por el consi
liario del movimiento.

■ TEATRO

VIERNES ABIERTOS

Dentro de los Viernes Abier
tos del Taller Municipal de Tea
tro de Segovia, mañana a las 
21.00 horas, en la iglesia de San 
Nicolás, la compañía Elfo Tea
tro presenta "La cabeza del dra
gón", de Valle-lnclán. Intere
sante montaje teatral.
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en Madrid

O INMOBILIARIAS ACCION IP

Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3

Teléfono* 437261
TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE 9 A 14 HORAS

I > OFERTAS EMPLEO Representa
* COMERCIALES

ALQUILERES ▼

ALQUILO piso dúplex. 4 dormito
rios, garaje y trastero. Teléfono 
423085.

SE NECESITA limpiadora. Ra
zón: Mesón de Cándido. Teléfono 
428103.

HABITAT: LA ALBUERA. 110 m2. 
Patío 40 m2. Buen estado. 2 plan
tas. Mejoras.

SE NECESITA C-15 diesel, buen 
estado. Teléfono 431252. SE TRASPASA local amueblado, 

zona comercial. Teléfono 442797.

INMOBILIARIAS ▼ VARIOS ▼ VENTAS ▼

SE ALQUILA piso amueblado. 2 
habitaciones. Ezequiel González, 
37 (conserjería).

HABITAT: Sepa encontrar su 
Habitar. Si quiere vender, si quie-

ALQUILO piso. 3 dormitorios. 
José Zorrilla. Teléfono 596023.

ALQUILO piso amueblado. Telé
fono 437229 (de 4 a 6).

SE ALQUILAN oficinas, sitio 
céntrico. Informes: Teléfono 
437724.

trucción.

DETECTIVES LIBRA. 25 años de 
experiencia. ¿Duda, sospecha?. 
Llámenos. Vigilancias todas, 
búsquedas, prematrimoniales, 
protecciones personales, etc. 
España, extranjero. Absoluta 
reserva. 91/5939600.

VENDO piso en construcción, 
barrio San Millán, entrega junio 
1994. Teléfono 430512 (llamar 
mañanas de 9 a 2,30).

TRASPASOS ▼

VENDO piso La Granja (El Par
que). Teléfonos 5229555 y 
4593322. Madrid.

ALQUILO local acondicionado 
para cualquier negocio, buen 
aparcamiento, céntrico. Teléfo
nos 420013-420491.

TOVAR. Vende pisos 1 a 5 dormi
torios, con parcelas, desde 
6.400.000 pesetas.

AMBITO. Vende 2 apartamentos 
en casco antiguo. Jardín y apar
camiento. Ocasión. PV-177.

TRASPASO o vendo bar funcio
nando, todo montado, abstener
se curiosos. Teléfono 429781.

SE VENDE enseres de vivienda, 
vídeos, televisores, frigoríficos, 
lavadoras, muebles, etc. Teléfo
no 443264.

TOVAR. Vende piso, La Granja. 2 
dormitorios, calefacción indivi
dual. Impecable.

¿Quiere vender ya?
OPORTUNIDAD. Se traspasa bar 
bien situado. Teléfono 444972. 
Llamar tardes.

ALQUILO piso semiamueblado. 
José Zorrilla. Cuatro habitacio
nes, calefacción central. Teléfo
no 441287 (de9a1).

TOVAR. Vende plazas de garaje. 
Cristo del Mercado.

AMBITO ofrece resultados 
¡ Visítenos sin compromiso! 

Teléfono 44 30 33

VENDO local 150 m2, céntrico, 
acondicionado. Teléfono 420937.

TRABAJO ▼

TECNICO de laboratorio. Auxiliar 
de enfermería. Prácticas en am
bas especialidades. Cuidadora 
de enfermos y personas mayo
res. Teléfono 420280.

SE NECESITA limpiadora. Mesón 
de Cándido. Teléfono 425911.

¿NECESITA empleadas de ho
gar, conductores, administrati
vos, dependientes, peones, ofi
ciales, etc.? RH. Asesoría de Re
cursos Humanos. Trinidad, 14, 
bajo. Teléfono 443657.

250.000 MENSUALES. Trabajo 
casero manual. Ratos libres. 
Infórmese gratis. Apartado 839 
Córdoba.

43 59 50 S- 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N96

CASAS VENTA

fflGOQSS NOVO 

agencia de la propiedad inmobiliaria

A.P.I. n" 12.948
Severo Ochoa, 6 bajo Tlf. 44 17 29

CRUCIGRAMA

SE NECESITA chica interna, efi
caz y responsable para matrimo
nio con un niño, buen sueldo. 
Segovia. Teléfono 433503.

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 433010.

NAVISA: Vende piso, Conde Se- 
púlveda. 275 m2. 5 dormitorios. 4 
baños. Garaje.

NAVISA: Vende piso, José Zorri
lla. 191 m2.4 dormitorios. 3 baños. 
Garaje.

HABITAT: Junto EZEQUIEL 
GONZALEZ. 65 m2. Patio 130 m2. 
Para rehabilitar. Económica.

NAVISA: Vende apartamento. 
Ctra. de Trescasas. 76 m2. Garaje.

HABITAT: CARRETERA SORIA. 
206 m2. 2 plantas diáfanas. Mu
chas posibilidades. Infórmese.

NAVISA: Vende piso. Ctra. de 
Trescasas. 117 m2. 3 dormitorios. 
2 baños.

HABITAT: ESCUDEROS. 405 m2. 
Proyecto-Licencia. Necesaria 
rehabilitación. Ideal hostelería.

NAVISA: Vende Adosado. Ctra. 
de Trescasas. 204 m2. 3 alturas. 
Jardín. Terraza.

VEHICULOS ▼
HABITAT: SAN MARCOS. Pre
ciosa casa de 140 m2. Finca 5.800 
m2. Piscina. Preciosas vistas. ‘ OCASION. Vendo Sierra 4x4. Te

léfono 425908.

Horóscopo

HORIZONTALES.- 1: Pro
curar con maña que uno diga o 
descubra lo que sabe y reserva. 
2: Libres, exentas de peligro. 3: 
Pronombre personal. Consonan
te repetida tres veces. Al revés, 
porción atada de mieses, leña, 
etc. 4: Lugar donde se trilla. 
Adverbio de modo. Envuelve. 
5: Compendiada. Consonante 
repetida. 6: Repite. Al revés, 
presente reflejos coloreados de 
luz. 7: Adome. Al revés, danza 
de origen bohemio (Pl). 8: Lu
gar. Adverbio de tiempo. 9: Arbol 
rutáceo. Carta de la baraja (Pl). 
10: Mancebo hermoso. Nombre 
de mujer. 11: Que tienen cierta 
enfermedad parasitaria de la piel.

Eretria, ciudad de la antigua 
Grecia. 3: Consonantes. Admi
tid como cierta o conviniente 
una cosa. 4: Ente. Derivados de 
la urea. 5: Al revés, que tiene 
sabor parecido al de la hiel o el 
acíbar (Femenino). Adorna. 6: 
D ícese de la persona que presu
me de fina y elegante, sin serlo. 
Escuchar. 7: Terminación de 
infinitivo. Que no es físico, real 
o verdadero, sino que está en la 
fantasía. Consonantes. 8: Al 
revés", monarca ruso. Pedazo de 
cualquier materia sólida que está 
ardiendo sin dar llama. 9: Cloru
ro sódico. Que no ha recibido 
lesión (Femenino y Pl). 10: Gas 
inflamable, incoloro e inodoro, 
componente del agua. 11: Car
gadas de grasa o gordura.

SOLUCION

ARIES.- SALUD: Excelente, pero no debería 
abusar de sus fuerzas ni de querer apurar la vida al 
máximo. TRABAJO: Su buena forma física le per
mitirá desarrollar hoy una actividad enorme y avan
zar mucho. AMOR: Én general, los asuntos relacio
nados con el corazón no le preocuparán hoy dema
siado.

TAURO - SALUD: Las molestias que tuvo 
hace días desaparecerán por sí solas y con ellas 
sus aprensiones. TRABAJO; Trate de no discutir 
con sus compañeros. Si no reina la armonía en su 
centro laboral, difícilmente van a rendir lo suficiente. 
AMOR: Se sentirá plenamente identificado con su 
pareja.

GEMINIS - SALUD: Su forma física será bue
na, pero deberá tener cuidado con los contagios. 
TRABAJO: Piense seriamente en la conveniencia 
de asociarse con esa persona influyente. AMOR: Es 
posible que haya de realizar hoy un viaje breve con 
su pareja. Aunque obedecerá a motivos profesiona
les, aproveche sus horas libres para disfrutar.

CANCER.- SALUD: En conjunto será buena, 
salvo alguna que otra molestia relacionadas con la 
columna. TRABAJO: Si sigue dándoselas de listo, 
podría llevarse una desagradable sorpresa. AMOR: 
Aunque las relaciones con su pareja serán un poco 
tirantes, con un poco de buena voluntad por parte de 
ambos todo se solucionará.

LEO - SALUD: Aunque uno goce de buena 
salud, es difícil sentirse totalmente bien. Así, por 
ejemplo, a los Leo la boca les dará hoy la lata. 
TRABAJO: Unos ingresos adicionales, con los que 
ya no contaba, vendrán a solucionar momentánea
mente sus problemas. AMOR: Es posible que co
nozca hoy a una persona que dará un rumbo total
mente diferente a su vida amorosa.
, VIRGO— SALUD. Se sentirá en plena forma 

física y ello repercutirá en su trabajo y en sus 
relaciones con la gente. TRABAJO: Aunque se le 
haya acumulado bastante a causa de sus compro
misos sociales, dedicándose un poco más de aten
ción y organizándose bien, logrará ponerse al co
rriente. AMOR: Buen día para el amor.

LIBRA - SALUD: Bastante buena. TRABAJO: 
Es probable que sus problemas de índole sentimen
tal le impidan concentrarse como debiera. AMOR: 
Hoy corre el peligro de sufrir decepción. Pero no 
organice un drama por algo-que, en el fondo, no es 
tan grave y tiene remedio. .

ESCORPIO.-- SALUD: Aunque su energía será 
hoy grande, tendrá puntos débiles como todo el 
mundo. Por ello deberá prestar especial atención a 
susojosyasusoídos. TRABAJO:Siquiereevitarse 
disgustos, no les lleve la contraria a sus jefes ni 
pongan en tela de juicio su autoridad. AMOR: Aun
que es una persona impulsiva, no suele enamorarse 
a primera vista. Sólo cuando, como en esta ocasión, 
encuentra a la persona que perfecta.

SAGITARIO - SALUD: Se sentirá fuerte como 
un toro y eso le empujará a cometer excesos que, 
a la larga, se dejarán sentir. TRABAJO: Los nativos 
de este signo no destacarán hoy por su brillante 
inteligencia, pero sí por su constante lucha. AMOR: 
No se haga el mártir ni culpe de sus problemas amo
rosos a su pareja.

CAPRICORNIO.- SALUD: En general su salud 
será hoy buena, pero su afán de mantener la linea 
podría reducir sus defensas. TRABAJO: Aunque la 
obstinación es una característica del capricorniano, 
en esta ocasión sabrá reconocer sus propias faltas 
y pedirá disculpas por ellas AMOR: Es posible que 
sufra hoy el abandono de su pareja. Pero reacciona
rá de forma positiva, sin deprimirse.

ACUARIO.- SALUD: Su sistema nervioso 
pudiera jugarle hoy una mala pasada y llevarle a 
sufrir una pequeña depresión. TRABAJO: Aunque 
pudiera pensarse lo contrario, no alberga nunca 
malas intenciones. Sólo sigue el camino que cree 
conrrecto para conseguir el éxito. AMOR: Sus rela
ciones sentimentales entrarán en un periodo de 
bonanza.

PISCIS - SALUD: Aunque gozará de buena 
salud, sus problemas le atacarán hoy al estómago. 
TRABAJO: Su tendencia a crear fantasías que 
intenta convertir después en realidad le hará sentir
se frustrado. AMOR: Los cambios de humor del ser 
amado le llenarán de inquietud y desasosiego.

VERTICALES.— 1: Natural 
de cierta antigua región de 
Mesopotamia (Pl). 2: Relativa a
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L IDELilUMO DE SEfiOVU
DECIA HACE 50 AÑOS

INTENSAS SACUDIDAS SISMICAS EN MURCIA 
Y ALICANTE

Murcia.— A las once y treinta y cinco de anoche se pudo 
apreciar un luerte temblor de tierra, cuya duración fue de unos 
dos segundos y medio. El temblor fue tan intenso que en 
algunos sitios los muebles se movieron y las bombillas que 
pendían de los cables oscilaron sensiblemente.

En Alicante, una sacudida sísmica de alguna intensidad se 
sentó anoche a las once y treinta y cinco minutos exactamente. 
Las oscilaciones duraron unos ocho segundos. El foco del 
fenómeno sísmico estaba situado en el bajo Segura. También 
se notaron sacudidas, con bastante intensidad, en Rojales. 
Elche, Santa Pola. Orihuela y Monóvar.

M.C.D. 2022
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tve1
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.-KASSANDRA
16,20. - SESION DE TARDE

“Punto de partida"
18,00.- LA PRIMERA RESPUESTA
18,50.-NOTICIAS

18,55. - COLORIN COLORADO
19,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
19,30. - HABITACION 503
20,00.- A LAS OCHO CON RAFFAELLA
21,00.- TELEDIARIO 2
21,27. - EL TIEMPO
21,35. - EL PRIMI-JUEGO
22,00.-ESPECIAL CINE

“Lo verde empieza en los Pirineos"
23,45. - GENTE DE PRIMERA

01,15.-EL VIEJO POLICIA
02,15.- MATRIMONIO CON HIJOS
02,40- SOBRE MI CADAVER

Mañana _______________
07,30.- PINNIC

10,10.-NOTICIAS
10.15. - ESTRELLITA MIA
11.0 0.-PASA LA VIDA
13,30. - EL MENU DE KARLOS ARGUIÑANO

13,55. - NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
14,30. - NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.-KASSANDRA

16.20. -SESION DE TARDE “El tímido Alan"
18,00.- TELEFILMS
18,50.- NOTICIAS
18,55. - COLORIN COLORADO
19,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
19,30. - HABITACION 503
20,00.- CORAZON, CORAZON
21,00.-TELEDIARIO 2

21,27. - EL TIEMPO
21,30. - UN, DOS, TRES
23,45. - TELEDIARIO 3
23.55. - CINE “Juegos de noche íntimos"
01,45.- CINE DE MEDIANOCHE

“El buen Rey Dagoberto"
03,20.- DESPEDIDA Y CIERRE

tVS2
15,00.-CIFRAS Y LETRAS
15,30. - CICLISMO
16,30. - POBLADORES DEL PLANETA
17,00.- PARA NOSOTROS

17,30. - EL VALLE SECRETO
18,00.-LOS SIMPSONS
18,30. - COMPAÑEROS DE CLASE

19,00.- LOS PROBLEMAS CRECEN
19,30. - BALONCESTO:

7Up Joventut - Efes Pilsens

21,00.- CICLISMO
21,15.-LINGO
21,35. - JUEVES DE CINE (I)

“Juego de noche"
23,20. - JUEVES DE CINE (II)

“Hidden... Oculto"
01,00. - CINE CLUB “La tragedia de Otelo, el 

Moro de Venecia"
04,10.-DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _______________
07,00.- 24 HORAS
09,10.- DESAYUNOS DE RADIO 1
10.0 0.- LA AVENTURA DEL SABER
11,30. - LA PELICULA DE LA MAÑANA 

12,50. - LOS TROTAMUSICOS

13,20. - ULTRAMAN
13,50. - DELFY Y SUS AMIGOS
14,20. - DAVID EL GNOMO
14,45. - JUEGOS OLIMPICOS DE INVIERNO
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30. - CICLISMO

16,30. -JARA Y SEDAL
17,00.- PARA NOSOTROS
17,30. - EL VALLE SECRETO

18,00.- LOS SIMPSONS
18,30. - COMPAÑEROS DE CLASE

19,00.- LOS PROBLEMAS CRECEN

19,30. - OXIGENO
20,00.- SUEÑOS DE EXITO

20,45.- INFORMATIVO
21,00.-CICLISMO
21,15.- LINGO
21,45.-TAL CUAL

23,45.- DOCTOR EN ALASKA
00,30.- SERIE ROSA
01,00.- CINE CLUB. SESION DE REPER

TORIO “El pecado de Cluny Brown"
02,40.- CINE “Mutación"
05,10.- DESPEDIDA Y CIERRE

PEQUEÑA PANTALLA

Antena 3 Televisión
15,00.-NOTICIAS
15,30.-TELECINE
17,30.-CINE “El último robo"
19,15.- HARTYHART
20,00.- COSAS DE CASA
20,30.- VECINOS
21,00.- NOTICIAS

21,30.- FARMACIA DE GUARDIA
22,00.- EL PELICULON “Escudos humanos"
00,00.- TIEMPOS DIFICILES
01,00.-NOTICIAS
01.30.-SUPERBOXEO
02,30.- TELEVENTA
04,00.- CINE DE MADRUGADA

“Nueve horas de terror”

Mañana _______________
06,30.- RODILLO DE PROGRAMACION
07,00.- NOTICIAS
07,30.- TRAS 3 TRIS, BUENOS DIAS
09,30.- PASIONARIA
10,15. - SANTA BARBARA

11,15. - TODO VA BIEN
13,00.-EL EQUIPO A
14,00.-UN MUNDO DIFERENTE
14,30. - COSAS DE CASA
15,00.-NOTICIAS
15,30.-TELECINE
17,30.-CINE
19.15. -HARTYHART
20,00.- COSAS DE CASA
20,30.-VECINOS

21,00.- NOTICIAS
21,30.- EL CHOU
23,00.- ENCANTADA DE LA VIDA
01,00.-NOTICIAS
01,30.-CINE DE MADRUGADA
03,00.-TELEVENTA
04,30.- CINE DE MADRUGADA

15,00.- LAS NOTICIAS

15,30.-GRAN PANTALLA TV: 
“El otro lado del amor”

17,25.-CINE ESPAÑOL:

“Amor a la española"
19,35.-SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS

21,00.-TELECUPON
21,05.- MISTERIOS SIN RESOLVER
22,00.- CINE: “De pelo en pecho"
23,45.- MESA DE REDACCION
01,30.- ENTRE HOY Y MAÑANA

02,00.- CINE: “Flint, agente secreto"
03,50.- NOVEDADES INCREIBLES
04,50.- CIERRE DE PROGRAMACION

Mañana _______________
06,15.-AVANCE PROGRAMACION

Y ESPACIOS PROMOCIONALES 
06,20.-ENTRE HOY Y MAÑANA 

07,00.- LA TELE ES TUYA COLEGA
09,15.-LOS PERIODICOS
09,30.- ANTONELLA
10,20.-MICAELA
11,10.- CORRER ES UN PLACER 
11,30.-MI QUERIDA ESPAÑA

12,00.- ¿DE QUE PARTE ESTAS?
13,00.-A FUERZA DE CARIÑO

14.00.- LA RULETA DE LA FORTUNA
14,30.- VEREDICTO
15,00:-LAS NOTICIAS
15,30.-GRAN PANTALLA TV: 

“El sabor del dinero"
17.35.- CINE ESPAÑOL: “La novicia rebelde"

19.35.-SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21.00-TELECUPON
21,05.-VEREDICTO
21.30.- CINE 5 ESTRELLAS:

“Marcado a fuego"
23.40.- GRAN FIESTA
01.30.- ENTRE HOY Y MAÑANA

02.00.- EROTISIMO:“Pecados de juventud"
03,35.- NOVEDADES INCREIBLES 
04,05.- CINE DE MADRUGADA 

05,55.- NOVEDADES INCREIBLES 
06,25.- MANNIX

ADVERTENCIA
EL ADELANTADO no se res
ponsabiliza de los continuos cam
bios de programación que. a últi
ma hora, introducen las diferentes 
cadenas de televisión.

15,00.- CINE: “Seducción peligrosa"
16,42.-DOCUMENTAL
17,28. - SESION ESPECIAL
18,18.-PIEZAS
19,35. - DIBUJOS ANIMADOS: “Eek, el gato"
20.0 0.- AVANCE. REDACCION

20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30. - TELESERIE: “Al senador, ni caso".
21,00.- TELESERIE: “Padres forzosos".
21,28. - INFORMACION METEOROLOGICA
21,30. - REDACCION. NOTICIAS
21,53. - INFORMACION DEPORTIVA
21,57. - PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL +: “Diario de una 

asesino a sueldo"
23,28. - CINE: “Engañada"

01,12.-SESION ESPECIAL V.O
02,48.- CINE: “La villa de los viernes”
04,20.- CIERRE

Mañana _______________
08.05.- ABC WORLD NEWS
08,30.- DIBUJOS ANIMADOS: Tic tac toons

08,55.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: “Cita misteriosa"
11,38. - CINE: “La última jugada”
13,35. -LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.-TELESERIE: Spatz
14,30. - TELESERIE: Roe
15,00.- CINE: “El lado oscuro del corazón"

17,00.- CINE: “Soldados de juguete"
18,47. - NATIONAL GEOGRAPHIC EN CA

NAL +: Misterios subterráneos
19,35. - DIBUJOS ANIMADOS: Dog City
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30. - PRIMER PLANO
21,00.- ESPECIAL INFORMATIVO

21,30. -REDACCION. NOTICIAS
21,53. - INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL +: “La mano que 

mece la cuna"
23,47. - COLECCION CANAL +: “Memorias 

de Africa"
02,22.- CINE X: “Universitarias ardientes II”
03,49.- CINE: “Supernova” .

05,06.- CINE: “La justicia de la Mafia"
06,36.- CINE: “Todo lo que quiero para Navi

dad"

TELEMADRID

15,00.- ROSEANNE
15,30. - CINE DE TARDE

“Mente asesina"

17,20. - LOS CABALLEROS DE HOUSTON
18,10. - MEDIAS DE SEDA
19,00.- MADRID DIRECTO
20,30. - TELENOTICIAS
20,55. - EL TIEMPO
21,00.- COLEGIO MAYOR
21,30. - CINE: UNA DEL OESTE

“Pistolero"
23,05.-CINE: UNA DE TERROR

“Reto al día"
00,50.- TELENOTICIAS
00,55.- CINE: SALA DE MADRUGADA

“No serás un extraño"
03,05.- INFORMACION CULTURAL

Mañana _______________
07,30.- A SABER
08,45 - LOS DEFENSORES DE LA TIERRA
09,10.- FUERZA G
09,35.- LOS DIMINUTOS

10,00.- AVANCE INFORMATIVO
10,10.-MADRID DIRECTO
11,10.-HOSPITAL
12,00 -BELLEZA Y PODER
12,45.-LA BANDA
14.00.- TELENOTICIAS MADRID
14,30.-TELENOTICIAS

14,55. -EL TIEMPO
15,00.- ROSEANNE
15,30.-CINE DE TARDE
17,15.-MAGNUM
18,05.-MEDIAS DE SEDA
19,00.-MADRID DIRECTO

20,30. - TELENOTICIAS
20,55. -EL TIEMPO
21,00.- MIS CRIMENES FAVORITOS
21,30. -SUCEDIO EN MADRID
23,45. - CINE DE NOCHE
01,30.- TELENOTICIAS
01,35.- CINE: SALA DE MADRUGADA
03,00.- LA HORA DE ALFRED HITCHCOCK

04,00.- INFORMACION CULTURAL

INTRIGA

PUNTO DE PARTIDA
★★ (TVE-1. 16,20).— 
En mayo de 1944, el Ma
yor Pike, hombre cerca
no a Eisenhower, llega a 
Lisboa para entrevistar
se con un siniestro per

COMEDIA

LO VERDE EMPIEZA 
EN LOS PIRINEOS ★★ 
(TVE-1. 22,00).— Don 
Serafín Requejo, natural 
de Daimiel, soltero y de 
profesión anticuario, tie
ne un complejo: a todas

CIENCIAFICCION

HIDDEN: OCULTO 
★★★ (LA 2. 23.20).— 
En la ciudad de Los An
geles están sucediendo 
una serie de extraños 
crímenes. Ciudadanos 
normales, que nunca ha
bían hecho nada ilegal, 
empiezan a mostrarse

DRAMA

LA TRAGEDIA DE 
OTELO, EL MORO DE 
VENECIA ★★★ (LA 2. 
01,00).—El moro Otelo 
se ha casado en secreto 
con la bella Desdémona.

★ ★★★ Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

SEGOVIA

19,30. - AVANCE INFORMATIVO

19,35.- DIBUJOS ANIMADOS 
20,00.- ANIMALES DE COMPAÑIA 

20,30.- REDACCION 21

21,00.- RADIO INFIERNO

21,30.- PELICULA

23,00.- REDACCION 21

23,30.- SERVICIO SEGOTEX 

( :a k
1MULT

TI
1C^

:l e r a
TES MIRO s '

A las 7,30 y 10,30:

“SEÑORA 

DOUBTFIRE”
SONIDO DOLBY STEREO

Alas 7,30y 10,30:

“EL PIANO”
SONIDO

DOLBY STEREO

SALA 3 SALA ZULOAGA
A las 7,30 y 10.30:

“AZUL”
SONIDO 

DOLBY STEREO

A las 7,30 y 10,30:

“HISTORIAS DE 
LA PUTA MILI”

ULTIMO DIA

sonaje y alcanzar un 
acuerdo que entre en vi
gor tras finalizar la gue
rra. En realidad, se trata 
de una trampa para ob
tener información sobre 
el desembarco aliado.

las mujeres guapas las 
ve siempre con barba. A 
manos de don Serafín 
llega una postal de Fran
cia, y éste decide em
prender el camino de las 
Galias. 

violentos y asesinar a 
mansalva. El policía en
cargado del caso no en
tiende cuál es la rela
ción que existe entre 
estas personas. Por 
ello, se le asigna como 
compañero a un agente 
del FBI.

Conseguidos el perdón 
del dux y la bendición de 
su suegro, parte al frente 
de los ejércitos venecia
nos para combatir a los 
turcos.

Mañana _______________
08,00.- SERVICIO SEGOTEX

13,30.- AVANCE INFORMATIVO

13,35. - CASTILLA Y LEON, 
CADA DIA MAS LEJOS

14,30.-REDACCION 21

15,00.- CIERRE EMISION SEGOTEX

19,30. - AVANCE INFORMATIVO

19,35. - DIBUJOS ANIMADOS

20,30.- REDACCION 21. INFORMATIVO

21,00.- SEGOVIA EN PRIMER PLANO

21,30.- TUTTI FRUTTI

22,30.- REDACCION 21

23,30.- SERVICIO SEGOTEX

M.C.D. 2022
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PRIMER LAVADO 
DEL MURO DE LAS 
LAMENTACIONES

EN 2.000 AÑOS
El Muro de las La

mentaciones, como lla
man los 'judíos a los res
tos del segundo templo 
de Jerusalén, está siendo 
lavado por primera vez 
en 2.000 años, por los 
empleados de una em
presa privada israelí. 

¡Aunque los trabajos son 
criticados por algunos 
círculos ortodoxos, el 
propietario de la empre
sa de limpieza, Menashe 
Pelel, que no cobrará ni 
un céntimo, pero que ga
nará en publicidad, lo
gró convencer al rabino 

/ del Muro, Yehuda Getz.
El vapor y la arena a 

presión que lavan el san- 
| tuario judío “están bo

rrando generaciones de 
lágrimas”, comenta hoy 
el diario Maariv. Los 
obreros tienen cuidado 
de no mojar los millones 
de mensajes escritos con 
peticiones a Dios, coloca
dos en los intersticios 
existentes entre las enor
mes piedras, pues hacer
lo supondría una profa
nación. Las 27 filas de 
piedras del Muro de las 
Lamentaciones, que tie
ne una longitud de 400 
metros, de los que sólo 70 
están a la vista, son un 
fragmento del que ro
deaba en la antigüedad 
al Templo de Herodes, 
destruido en el año 70 
por los romanos. La ma
yor parte del muro se ha
lla actualmente debajo 
del barrio musulmán de 
la ciudadela antigua de 
Jerusalén. Pelel dijo a 

- los periodistas que lim- 
| piar el sector destinado a 
I las mujeres —que rezan 
I separadas de los hom- 
| bres— es más difícil 

pues, además de haberse 
i ensuciado por el polvo y 
I la grasa, las piedras que 

se suelen besar están 
I manchadas con lápiz de 

labios.

■ VISTO Y NO VISTO------ -

RUINAS PELIGROSAS.— La protección del patrimonio no sólo se reduce a pasear el nombre de 
una ciudad por los foros internacionales, sino también a tomar medidas que eviten peligros graves de 
deterioro. Este es el ejemplo del edificio situado junto al Jardín de Fomkes, cuyo evidente deterioro no 
sólo perjudica a su entorno, sino que le pone en peligro al existir en su intrerior un transformador eléctrico 
que puede ocasionar daños irreparables en toda la zona. Quien evita la ocasión...— (Foto: Peñalosa).

■ MISCELANEA -------- :

Sesión informativa del director general del CIS en La Moncloa

Políticos, empresarios y sindicalistas, 
profesiones con peor imagen

Políticos, empresarios y sindicalistas, por este orden, son las 
profesiones que tienen peor imagen entre la opinión pública 
española, señaló ayer el director general del Centro de Investiga
ciones Sociológicas (CIS), Joaquín Arango.

Madrid (Efe).— Las profesio
nes que cuentan con mejor ima
gen son los médicos y los maes
tros, mientras que los periodis
tas, que antes estaban mal situa
dos en la tabla de valoraciones, 
han mejorado parcialmente su 
credibilidad social.

En una sesión informativa con 
periodistas en La Moncloa, 
Arango ofreció algunos datos 
sobre la evolución de la socie
dad: más hedonista, más psico
lógica, más individualista, con 
tendencia al populismo, más to

lerante y permisiva, inclinada al 
ocio y con menor valor del ma
trimonio pero afirmándose la es
tructura familiar. “No hay evi
dencia clara de que esté aumen
tando el racismo y disminuye el 
peso de la dimensión religiosa", 
dijo Arango, quien agregó que la 
tendencia que se detecta en las 
opiniones de los españoles es 
que quieren más servicios públi
cos pagando menos impuestos.

Las encuestas en las que el 
CIS trabaja en la actualidad se 
refieren a la colaboración entre

Gobierno y CiU, expectativas 
vitales ante el presente año, re
forma del mercado de trabajo, 
estudios en relación con la huel
ga general del 27-E, cuestiones 
lingüísticas y sentimientos euro- 
peístas.

Joaquín Arango anunció que 
de aquí a las elecciones europeas 
de junio, el CIS efectuará dos 
encuestas preelectorales, que es
tarán a disposición de los parti
dos políticos 48 horas después 
de su elaboración, como señala 
la normativa electoral. No obs
tante, admitió que el Gobierno 
tendrá esas encuestas en el mis
mo momento de su conclusión, 
lo que consideró normal ya que 
el CIS depende del Ejecutivo.

BURBUJAS

• Lorena Bobbitt, la 
ecuatoriana que fue de
clarada “no culpable" y 
sometida a un tratamien
to siquiátrico durante 45 
días tras cortar el pene a 
su marido, podría ser 
dada de alta anticipada
mente el próximo lunes, 
indicaron fuentes jurídi
cas. Lorena, que captó la 
atención de gran parte del 
mundo durante el juicio 
que se siguió contra ella 
el pasado enero, ingresó 
en el hospital el 21 de ese 
mes para someterse a una 
evaluación siquiátrica. Sin L 
embargo, los médicos no 
creen necesario que per
manezca más tiempo en el 
hospital y consideran que 
en lo sucesivo será sufi
ciente con realizarle exá
menes periódicos de su es
tado mental.
• La dirección del Centro 
Penitenciario de Ponent 
de Lérida ha intervenido 
un teléfono clandestino 
que tres reclusos se ha
bían instalado en la celda 
que ocupaban. El teléfo
no que los reclusos tenían 
en la celda había sido co
nectado a otro aparato de 
una cabina pública situa
da en el pasillo del módu
lo penitenciario. Según 
fuentes de la cárcel, uno 
de los tres reclusos, que 
trabajaba de ayudante 
electricista en la prisión, 
se apoderó de un teléfono 
inutilizado y, tras arre
glarlo, lo “pinchó" al de 
la cabina que usaban los 
reclusos para telefonear. 
El recluso instaló el cable 
telefónico por los con
ductos del tendido eléc
trico desde el teléfono del 
pasillo hasta su celda y 
escondió el aparato en una 
bolsa que siempre llevaba 
consigo. La existencia 
del teléfono en la celda 
que, según fuentes peni
tenciarias, no tiene prece
dentes en ninguna cárcel 
española, fue descubierto 
el pasado lunes por em
pleados de Telefónica 
durante una inspección 
rutinaria al escuchar rui
dos extraños que proce
dían de la cabina pública.

M.C.D. 2022
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PERO LUEGO.. VETE A SABER.
-Luego, querida, Airbag de serie, 

refuerzos en las puertas, carro
cería de deformación programada...

-¿Carrocería deformada?... Eso me 
recuerda que el martes es tu 
cumpleaños.

-Y, además, motores menos conta
minantes, materiales reciclables, 
síntesis de la palabra... y hasta

-¡Hmm!... Demasiados caballos 
para tan poco jinete.

-Y pretensores pirotécnicos en 
los cinturones, ABS, avisador 
de la superación de velocidad...

-¿De velocidad...? Pues no sé yo 
para qué me he molestado en 
comprarte el San Cristóbal.

Hay gente que tiene formas muy extrañas de decir te quiero.

Laguna
Verlo es quererlo.

RENAULT
EL PLACER 

DE VIVIRLOS

Más de 2.000 instalaciones Renault a su servicio. RENAULT recomienda lubricantes elf

M.C.D. 2022
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Un pleno municipal siendo alcalde Domingo Asenjo Mate.

PALAZUELOS DE ERESMA

El Ministerio Fiscal pedía seis años yun día de inhabilitación

Asenjo, absuelto de la acusación 
de prevaricación formulada por Tapia
La Audiencia Provincial de Segovia ha ab

suelto al ex alcalde de Palazuelos de Eresma y 
diputado provincial de IU, Domingo Asenjo, del 
presunto delito de prevaricación del que le acu
saba el concejal independiente Ignacio Tapia, 
por no admitir un recurso presentado por él y

C.H./J.M.

los concejales socialistas contra la aprobación , 
durante un pleno, de ios presupuestos generales 
de 1992. El Ministerio Fiscal solicitaba para el 
acusado la pena de seis años y un día de inhabi
litación especial, mientras que la defensa pedía 
su absolución al considerar que no había delito.

HERMANDAD DE 
DONANTES DE SANGRE 
DE SEGOVIA
ASOCIACION DE UTILIDAD PUBLICA

is..

La JUNTA RECTORA de la HERMANDAD DE DO
NANTES DE SANGRE DE SEGOVIA, convoca a todos los 
Donantes de esta Ciudad y Provincia a la celebración de 
ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA que ten
drá lugar el día DOCE de MARZO de 1994, SABADO, a las 
18 horas, en Primera Convocatoria y a las 18,15 horas, en 
Segunda, en el Salón de Actos del Colegio Universitario 
“Domingo de Soto”, Calle Trinidad, ne 3, de Segovia, y que 
se desarrollará con arreglo al siguiente Si

■si

i

PUNTO UNICO.- LECTURA, REVISION DEL PROYEC
TO DE BORRADOR DE NUEVOS ESTATUTOS PARA LA 
HERMANDAD DE DONANTES DESANGRE DE SEGOVIA, 
Y APROBACION, SI PROCEDE, POR TODOS LOS DO
NANTES DE SANGRE. (Seguidamente se procederá a la 
lectura y aprobación, si procede, del Acta de la presente 
Asamblea General Extraordinaria).

La JUNTA RECTORA de la HERMANDAD DE 
DONANTES DE SANGRE DE SEGOVIA, convoca a todos 
los Donantes de esta Ciudad y Provincia a la celebración de 
su XIII ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA que tendrá 
lugar el día DOCE de MARZO de 1994, SABADO, a las 19 
horas, en Primera Convocatoria y a las 19,15 horas, en 
Segunda, en el Salón de Actos del Colegio Universitario 
“Domingo de Soto", Calle Trinidad, ne3, de Scgovia y que se 
desarrollará con arreglo al siguiente

ORDEN DEL DIA

i

l1-.— Apertura del acto y palabras de salutación del 
Presidente de la Hermandad.

2e.— Lectura y aprobación, si procede, del acta de la 
Asamblea anterior. ■

3e.— Informe de Secretaría General.
42.— Informe de Tesorería.
52.— Renovación de miembros de la Junta Rectora.
62.— Entrega de Recompensas y Distinciones.
72.— Intervención de Autoridades.
82.— Ruegos y Preguntas.
92.— Clausura de la Asamblea.

Los hechos juzgados por la 
Audiencia Provincial se remon
tan a 1992.

Según la sentencia, a la que ha 
tenido acceso esta Redacción, se 
declaran como hechos probados 
que como consecuencia de las 
últimas elecciones municipales 
en el Ayuntamiento de Palazue
los de Eresma se formó un equi
po de gobierno integrado por IU. 
PP. CDS y el concejal inde
pendiente, quedando en la opo
sición el grupo socialista, siendo 
elegido Domingo Asenjo como 
alcalde, por la mayoría de los 
concejales.

En sesión extraordinaria del 
pleno del Ayuntamiento cele
brada el 16 de julio de 1992 se 
abordó como tercer punto del or
den del día la discusión y apro
bación de los presupuestos gene
rales de 1992, realizándose un 
amplio debate en el “que el hoy 
querellante— hace referencia a 
Ignacio Tapia— se distanció del 
equipo de Gobierno al no ser 
aceptadas plenamente sus pro
puestas”. Durante aquel pleno 
fue aprobado el presupuesto ge
neral para 1992.

“Como consecuencia— sigue 
la sentencia— de las discrepan
cias puestas de relieve durante 
ese pleno entre el querellante y 
el equipo de gobierno municipal 
se produjo un acercamiento del 
concejal independiente (de 
quien depende la mayoría) al 
grupo socialista, decidiendo pre
sentar conjuntamente. con fecha 
18 de agosto de 1992 un escri
to...'. En el escrito se decía que 
de acuerdo con el artículo n° 
151.2,b. de la Ley Reguladora de 
Haciendas Locales interponían 
recurso de reposición contra la 
aprobación de los presupuestos 
de la Corporación, "al compro
bar que hay obligaciones acor
dadas por la Corporación y no se 
ha asignado partida presupuesta
ria alguna”, proponiendo una se
rie de modificaciones que espe
raban fueran aprobadas. Ante

este escrito, el entonces alcalde, 
Domingo Asenjo, solicitó un in
forme al secretario municipal, 
emitido el 25 de agosto de 1992. 
En aquel escrito se hace men
ción a que el presupuesto fue 
aprobado con los votos favora
bles del PP. CDS e IU, el voto en 
contra de Ignacio Tapia y la abs
tención del PSOE.

Decreto
Domingo Asenjo, tras el in

forme del secretario y previa 
consulta al resto de los miem
bros de la Comisión de Gobier
no, no admitió a trámite el recur
so por considerar “que el escrito 
interpuesto no consituía propia
mente un recurso de reposición”, 
dictando un decreto en el que se 
decía en su punto tercero que 
según “el artículo 63. Lb. de la 
Ley 7/ 1985, de 2 de abril regu-

Moción
_______________________ C.H./J.M.

La Audiencia Provincial, 
en sus conslusiones, considera 
que en este caso no se aprecian 
los elementos subjetivos del 
delito de prevaricación (mali
cia a sabiendas, intención de
liberada y plena conciencia de 
la ilegalidad del acto realiza
do) y “además no concurre el 
requisito material y objetivo 
esencial de que se hubiere dic
tado resolución injusta”.

Además, apunta que el re
curso presentado por el grupo 
socialista y el concejal inde
pendiente no podía admitirse 
legal mente al ser interpuesto 
por un grupo de concejales que 
se habían abstenido en la vota
ción de los presupuestos gene
rales de 1992 y que aunque era 
firmado por Tapia, que sí había 
votado en contra, no era admi
sible al haber sido presentado 
fuera del plazo legal.

“En consecuencia—afirma 
la sentencia— la decisión del 
alcalde de no admitir a trámite

ladora de las Bases de Régimen 
Local y el 209.2 del Reglamento 
de Organización de las Entida
des Locales para que los miem
bros de las corporaciones locales 
puedan impugnar sus actos o 
acuerdos han de haber votado en 
contra de los mismos, por ello no 
procede la interposción de recur
so por los integrantes del grupo 
socialista...”.

En su decreto, el entonces al
calde, advertía que contra el 
acuerdo se podía interponer re
curso de reposición previo al 
contencioso-administrativo.

El acuerdo, tras ser notificado 
a los interesados, no fue recurri
do por la vía administrativa ni 
contencioso administrativa, sino 
que el concejal independiente 
interpueso una querella criminal 
contra el entonces alcalde, Do
mingo Asenjo.

política
el escrito como recurso de re
posición... no sólo no es injus
ta sino que es jurídicamene 
correcta, ajustada a derecho”.

La sentencia continúa di
ciendo que la “cuestión que se 
plantea es la de si el escrito 
presentado por el querellante 
y los concejales socialistas, 
aún siendo inadmisible como 
recurso de reposición debió 
ser admitido a trámite como 
reclamación”. La sentencia 
dice que la reclamación no es 
el cauce adecuado para que 
los concejales pretendan obte
ner la reposición del acuerdo 
municipal de aprobación de 
los presupuestos. Si esta recla
mación hubiese sido realizada 
como simples vecinos del mu
nicipio hubiese sido legítima 
"pero el propio querellante re
conoció (...) que la reclama
ción se formulaba como con
cejales y no a título particular 
de vecinos del municipio”, sin 
que "en definitiva se trataba 
de una moción política”.

Scgovia, 22 de Febrero de 1994
V9BQ

EL PRESIDENTE, EL SECRETARIO GENERAL
Fdo.: Félix Cristóbal Arévalo Fdo.: Angel-Pablo Román Fresnillo

SEPULVEDA

Numerosa asistencia en la charla sobre el 
mejor uso y conocimiento del gas butano

NOTAS IMPORTANTES:
TODO SOCIO INTERESADO EN SER MIEMBRO DE LA JUNTA RECTORA DE
BERA PRESENTAR SU CANDIDATURA EN LA OFICINA DE LA HERMANDAD 
ANTES DEL DIA 11 DE MARZO DE 1994. SE RECUERDA QUE, ANTE LAS 
VOTACIONES QUE SE VAYAN A REALIZAR EN EL TRANSCURSO DE LA 
ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA Y DE LAXIII ASAMBLEA GENE

RAL ORDINARIA LOS DONANTES ASISTENTES VAYAN PROVISTOS DEL 
CARNET DE DONANTE Y DEL DOCUMENTO NACIONAL DE IDENTIDAD, 
PARA OBTENER LA CORRESPONDIENTE ACREDITACION A LA ENTRADA

JE.
Los distribuidores de Gas- 

Butano Casa Sanza de Sepúl- 
veda y la empresa Rcpsol-Bu- 
tano, han celebrado una charla 
sobre el mejor uso y conoci
mientos del gas-butano.

El tema de la charla, celebrada 
en discoteca La Violeta de Se- 
púlveda, despertó gran interés, 
por lo que la asistencia ha sido

muy numerosa. A ella acudieron 
las amas de casa de la villa y 
vecinos de los pueblos de la 
zona.

Los responsables del área 
comercial de Repsol-Butano 
en Valladolid y los hermanos 
Carlos y Javier Sanza. distri
buidores de la zona, hicieron 
una demostración práctica so
bre la manera de apagar las

botellas ante un posible sinies
tro. En estas prácticas intervi
nieron algunas de las amas de 
casa asistentes, apagando el 
incencio de una de las bote
llas en un simulacro realiza
do.

Los asistentes siguieron con 
gran interés cuando se explicó, 
siendo obsequiados al término 
con un vino español.

M.C.D. 2022
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NUEVA SERIE ESPECIAL 

CITROEN ZX rede

El ganador de la Copa del Mundo '93 comienza el año con un gran 
triunfo: Citroen ZX Rallye Raid Campeón del Rallye París-Dakar-París '94.

Una nueva victoria que la celebramos con usted presentándole una 
serie muy especial: el nuevo Citroen ZX Code. Heredero de toda la poten
cia, seguridad y robustez de un Campeón. Un código de elegancia, estilo 

y personalidad que le distingue del resto.
Una nueva serie limitada con 3 niveles de acabado y un equipamien

to* que no le pone límites: llantas de aleación ligera, dirección asistida, 
volante regulable en altura, cierre centralizado con mando a distancia, 

retrovisores eléctricos regulables desde el interior, elevalunas eléctricos, 
faros antiniebla, pre-equipo de radio, tapicería exclusiva de terciopelo.

Una Nueva Serie Especial con una amplia gama de motores gasoli
na: 1.4i, 1.6i y el super-deportivo 16 válvulas con 155 CV.

También podrá elegir entre sus motores Diesel y Turbodiesel. 
Motores con una robustez y unas prestaciones reconocidas que le han 
llevado a ser líder en ventas en el mercado diesel en 1993.

Descubra el código de un Campeón con la Nueva Serie Especial 

Citroen ZX Code.

GAMA CITROEN ZX DESDE 1.440.000 PESETAS**

CIT^ÉN

RED DE CONCESIONARIOS

* Según versiones.
“Precio máximo recomendado. Incluye IVA, Impuesto de Matriculación, transporte y oferta promocional.

NO TE IMAGINAS LO QUE CITROÉN PUEDE HACER POR TI

M.C.D. 2022
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AYLLON

Ayuntamiento de la localidad segoviana de Ayllón. ar c h iv o

El sábado se celebra el 
segundo concierto en 

ayuda de Manos Unidas

SAN ILDEFONSO

La corporación inicia hoy los trámites con una ponencia técnica

Comienza la readjudicación de las 
50 viviendas de La Pradera

_______________ BELEN DE MARCOS
Por segundo año consecutivo 

el Arciprestazgo de Ayllón. Ria- 
za y Sepúlveda han iniciado dis
tintas actividades para financiar 
un proyecto, esta vez, en Kollpa- 
pampa (Bolivia), una población 
a 20 km. de la ciudad de Cocha- 
bamba. Para evitar enfermeda
des infecciosas se van a cons
truir unos aseos en 25 viviendas.

Las acciones, algunas de las 
cuales ya se han llevado a cabo, 
son las siguientes:

Para el día 11 de este mes se 
propuso ayuno voluntario y do
nar así el equivalente al costo de 
la comida. Para el día 19 de fe
brero se realizó la III marcha 
patrocinada, cuyo punto de en
cuentro fue la Ermita del Padre 
Eterno, en las proximidades de 
Estebanvela. El objetivo de esta 
actividad era la de que cada ca
minante buscara patrocinadores 
y estos pagaran por km. recorri

EL ESPINAR

Sale a concurso la 
construcción del campo de golf

_________________ PEDRO L MERINO
En convocatoria pública, el 

Ayuntamiento de El Espinar ha 
expuesto las condiciones para la 
construcción y explotación de un 
campo de golf en terrenos muni
cipales, situados entre los nú
cleos de San Rafael y El Espinar, 
muy próximos a la ubicación de 
las siete pistas de tenis que se 
construirán para albergar el tor
neo de tenis Villa de El Espinar.

La extensión es de 30 hectá
reas, que han sido valoradas en 
48 millones de pesetas, que se
rían cedidas durante un plazo de 
30 años, tras los cuales reverti
rían a su propietario, el Ayunta
miento espinariego.

Las características deportivas 
del campo a construir son de 
contar con 9 hoyos y un par 36, 
además de campos de prácticas y 
entrenamientos, completadas 
con instalaciones como vestua
rios, cafetería y tienda de mate
riales deportivos.

El creciente interés de los ve
cinos y visitantes de El Espinar, 
hacia la práctica de este deporte, 
como lo demuestra el club de 
golf El Espinar, con cerca de 400 

do. El dinero fue aportado en su 
mayoría por los propios partici
pantes.

Para el próximo sábado, día 
26 se realizará el II Concierto 
Pro-Manos Unidas, en la nave de 
la Mancomunidad de Riaza, 
donde actuarán distintos grupos 
de música moderna y tradicio
nal. Los Ramos, Aljibe, Chacal- 
taya, Aldaba-Sadrach, Leyenda, 
Mosaico, Poker Pacharán y Sin 
Comentarios. Se espera obtener 
con el mismo una ayuda econó
mica importante para financiar 
el proyecto. Como referencia 
tienen el I Concierto Pro-Manos 
Unidas que contó con una im
portante afluencia de público.

Con las actividades señaladas 
anteriormente se pretende impli
car al público a colaborar en un 
acto cuyo objetivo fundamental 
es la ayuda a terceras personas a 
través de la obtención de recur
sos.

socios, que ha sacado adelante, 
no sin esfuerzo, este club tanto 
en el campo deportivo, copando 
los principales puestos de los 
torneos de la Comunidad, 
como en el campo de acondi
cionamiento de instalaciones, 
alquilando terrenos y adecuán
dolos para la práctica del golf, 
han hecho que las autoridades 
municipales se decidieran a po
ner en marcha este ambicioso 
proyecto.

Escuelas
El éxito de las escuelas de golf 

que se desarrollan todos los ve
ranos en la localidad, también 
han influido en la decisión, don
de gran cantidad de niños de la 
localidad se acercan ahora a un 
deporte considerado de élite, 
pero que ahora pueden practicar 
sin mayores problemas, a pocos 
kilómetros de su casa.

La importancia turística de 
esta construcción también ha 
sido tenida en consideración, ya 
que vendría a completar, junto a 
las instalaciones de tenis, la 
atractiva oferta turística de El 
Espinar.

Con la formación de una 
ponencia técnica el Ayunta
miento de San Ildefonso ini
cia hoy los trámites para 
readjudicar las 50 viviendas 
de La Pradera. Mientras 
que se trata de cumplir una 
sentencia firme, los vecinos 
podrían vivir en un ambien
te de crispación y nerviosis
mo el primer pleno de read
judicación.

___________________________ AS,
El acuerdo que se someterá 

hoy al pleno prevé solicitar 
del Gobierno Civil y de la De
legación de la Junta de Casti
lla y León en Segovia que de
signen varios técnicos que 
junto con el alcalde, que la 

■ presidirá, y el secretario muni
cipal integrarán una ponencia 
que tendrá que valorar las so
licitudes, a fecha de 1987, de 
las noventa y ocho personas 
que pueden tener derecho a 
una de estas cincuenta vivien
das según las sentencias que 
anulan la adjudicación.

Aún cuando todavía se des
conoce el resultado del recur
so de súplica que se presentó 
contra un auto de TSJ de Cas
tilla y León que, en cumpli
miento de una sentencia fir
me, requería la readjudicación 
de las 50 viviendas, el Consis
torio, según la moción de la 
Alcaldía, ha preferido iniciar 
de esta forma la readjudica
ción para dar cumplimiento a 
la ley que regula la jurisdic
ción de lo contencioso-admi- 
nistrativo. Asimismo, junto a 
este recurso de súplica, siguen 
pendientes otros tres procesos 
en casación ante el Tribunal 
Supremo, uno de ellos a punto 
de fallarse.

Ya en días pasados la Co
misión de Gobierno del Ayun
tamiento se había pronuncia
do en tal sentido, y en contest-

_________________________ AS,
Él grupo de concejales in

dependientes en el Ayunta
miento de San Ildefonso con
sidera que el problema de las 
viviendas de La Pradera “ no 
ha sido durante los últimos 
años un conflicto entre el 
Ayuntamiento y los adjudica
tarios de las viviendas, sino 
que ha supuesto un enfrenta
miento real al que se sumaron 
primero los no adjudicatarios 
y al mismo tiempo la mayor 
parte del municipio".

Los concejales inde
pendientes presentaron en la 
comisión informativa, previa 
al pleno de hoy. un voto parti
cular sobre el asunto de la 
readjudicación, en el que afir
man que “el conflicto, lejos de 
solucionarse ha ido apare
ciendo una y otra vez en el 
tiempo como si de una rémora 
se tratara, se ha enquistado

Esta tarde se celebra el primer pleno de readjudicación. a .s .

ación a un escrito de los veci
nos les hacía notar que el auto 
dél TSJ no sólo desestimaba la 
petición de apertura de inci
dente de inejecución de sen
tencia, sino que le requería 
para que la ejecutase, sin que 
fuera posible realizar ningún 
tipo de negociación con los 
vecinos, ya que de lo que tra
taban es dar cumplimiento al 
deber impuesto por la senten
cia.

Una vez que, siempre que la 
Junta de Castilla y León y el 
Gobierno Civil designen a sus 
representantes, la ponencia 
llegue a una conclusión sobre 
los cincuenta vecinos que tie
nen derecho a estas viviendas, 
la propuesta será estudiada 
por el pleno del Ayuntamiento 
quien podría abrir un plazo de 
alegaciones.

Vecinos
Mientras tanto los vecinos 

que hoy ocupan las viviendas 
podrían vivir en un cierto am

Un conflicto enquistado
con mayor fuerza entre los 
grupos implicados y hasta tal 
punto que viene condicionan
do la vida de todos aquellos 
que tienen algo que ver con él. 
cuando no de todo el pueblo y 
en especial del mismo 
Valsaín”.

Los concejales inde
pendientes consideran que 
este municipio no puede segu- 
rir más tiempo condicionado 
por este tema sino que este 
debe ser un pueblo para vivir, 
“no un pueblo de conflictos 
latentes".

Ante el proceso de readju
dicación de las 50 viviendas 
que el Ayuntamiento debe 
empezar, los ediles inde
pendientes exigen de todos, 
“pero especialmente de lo que 
representa quien va a presidir 
la comisión de readjudicación 
y que es quien ejerce la acción 
política diaria en el Ayunta

biente de crispación y nervio
sismo el primer pleno de la 
readjudicación que ha vuelto 
a generar un cierto clima de 
tensión en La Pradera.

Precisamente, un grupo de 
estos vecinos llegó a mante
ner la pasada semana una 
reunión con un grupo de 
concejales de la oposición 
al actual grupo de gobierno 
del PSOE en La Granja, en 
concreto con el concejal del 
PP, Verde y CDS para, se
gún afirmaban los vecinos 
en la carta, “exponer a los 
concejales de la oposición 
sus planteamientos acerca 
del problema de las vivien
das y las posibles solucio
nes al tema, además de para 
que los concejales de la 
oposición les explicasen 
sus opiniones, ya que sus 
peticiones dirigidas al equi
po de gobierno del PSOE 
sobre el tema no les habían 
llevado a ninguna solu
ción”. 

miento una respuesta a esta 
pregunta: ¿Y después de la 
readjudicación, qué’?”.

Los concejales apuestan 
por una solución final al con
flicto que debe ser encontrada 
por quien hoy gobierna el 
Ayuntamiento y por los que lo 
puedan hacer en el futuro, por 
los vecinos, los que recurrie
ron o por los que hoy desean 
una parcela en la Pradera. 
“Todos —afirman en el escri
to de su voto particular— ten
drán que poner algo de su 
mano, pues de lo contrario, de 
un fallo en lo que ahora se va 
a llevar a cabo, todo volverá a 
enquistarse todavía más y a 
seguir condicionando la vida 
del municipio".

Por último, piden que los 
concejales puedan ir cono
ciendo los trabajos puntuales 
de la comisión de readjudica
ción.

M.C.D. 2022
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La Junta noacepta^articipar en eLaccionariado como proponían los sindicatos

Economía ofrece su mediación a 16
empresas para facilitar la compra de Nicas

Sanidad repartirá 
4.736 equipos 
en la región 
para detectar 
el clenbuterol

La Consejería de Economía ha ofrecido su mediación a 16 
empresas para facilitar compra de las acciones de NICAS, la 
Junta se compromete a financiar el 40 por ciento de todas las 
inversiones productivas que se realicen para poner en marcha 
la planta de fertilizantes. Por otra parte, ha rechazado la 
propuesta de los sindicatos sobre la participación del Gobier
no regional en el accionariado de la empresa.

Valladolid. (leal).—La 
Consejería de Economía ha re
mitido una carta a un total de 
16 empresas relacionadas con 
el sector de fertilizantes, entre 
las que se encuentra la coope
rativa azucarera Acor, en la 
que informa sobre la decisión 
de Ercros de poner a la venta 
su participación en el acciona
riado de Nitratos de Castilla 
(45 por ciento) y el compromi
so de la Junta de apoyar econó
micamente al socio inversor que 
se asuma un plan de viabilidad 
para el reflotamiento de la plan
ta vallisoletana de fertilizantes.

Hasta ahora ninguna de las 
empresas ha respondido a la 
oferta realizada por la Conse
jería de Economía.

En la citada misiva, se reco
ge la disposición de la Junta a 
mediar para facilitar al máxi
mo las negociaciones que pu
dieran producirse entre Ercros 
y los posibles interesados en 
adquirir Nicas, reiterando su 
compromiso de apoyar finan
cieramente hasta el 40 por 
ciento todas las inversiones 
productivas que pudieran lle
gar a realizar en Nitratos de 
Castilla.

Entre las empresas españo
las consultadas se encuentran 
“Sefanitro” (Vizcaya), “Mirat 
S.A.” (Salamanca), “Inabo
nos” (Pamplona) y “Acor So
ciedad Azucarera” (Vallado- 
lid).

La oferta de mediación he
cha por la Consejería de Eco
nomía se ha hecho extensiva 
también a otros doce empresas 
europeas como “Agrolinz 
GmbH” (Austria), “Remira 
Agro Oy” (Finlandia), “Gran
de Paroise S.A.” (Francia), 
“Fertilizer División” (Alema
nia), “Industries Chimiques” 
(Grecia), “Industrias Ltd" (Ir
landa), “Enichem Agricoltu- 
ra” (Italia), “DSM Agro" (Ho
landa), “Norsk Ilydro A.A.” 
(Noruega), “Quimigal Adubes 
S.A.” (Portugal), “ICI Fertili- 
zers” (Reino Unido) y “Elf- 
Aquitaine" (Francia).

Otros accionistas
La Consejería de Economía, 

además, iniciará en los próxi
mos días una ronda de contac
tos con organizaciones profe
sionales agrarias (COAG, 
ASAJA y UPA) así como las • 
entidades financieras Caja Es
paña y Caja Salamanca y Soria 
para pedir su participación en 
la compra de las acciones de 
Fesa Enfersa en Nicas (45 por 
ciento), según al propuesta sin
dical planteada por los dirigen
tes regionales de UGT y 
CC.OO., Alfonso Maroto y Ja
vier Fernández, durante la reu
nión celebrada en la sede de la 
Junta con el presidente del Eje
cutivo regional, Juan José Lu
cas y el consejero de Econo
mía. Fernando Bécker.

Fernando Bécker, responsable de la Consejería de Economía.

Sin embargo, el consejero 
de Economía, Fernando 
Bécker, ha ratificado la ne
gativa de la Junta a partici
par como accionista en el 
capital social de Nitratos de 
Castilla, tal y como plantean 
los sindicatos en el caso de 
que los acuerdos alcanzados 
con otras empresas o entida
des citadas no cubran la 
oferta total de compra del 
45 por ciento de las accio
nes de Fesa en Nicas.

Según Javier Fernández, di
rigente regional de CC.OO., 
Juan José Lucas ha dejado la 
puerta abierta a lo que ha de
nominado como “un compro

miso parcial” de la Junta a in
tervenir en la fase final de este 
proceso de búsqueda de socios 
industriales.

Femando Bécker ha asegu
rado a la salida la reunión que 
la Junta no contempla esta hi
pótesis planteada por los sindi
catos. “La Junta mantiene su 
compromiso de mediar en la 
búsqueda de socios industria
les y apoyar económicamente 
un plan de viabilidad para el 
reflotamiento de Nicas que, en 
cualquier caso, debe venir de 
un socio industrial y no del 
Ejecutivo regional”, ha añadi
do el responsable de Econo
mía.

Valladolid. (leal).— El Mi
nisterio de Sanidad repartirá en 
Castilla y León 4.736 equipos 
para detectar la presencia de 
clenbuterol en las reses sacrifi
cadas en el plazo de 2 ó 3 ho
ras.En total se distribuirán 
40.000 equipos, cuyo coste as
ciende a 100 millones de pese
tas.

La distribución se realizará en 
los próximos cuatro meses, se
gún informó el Ministerio a los 
directores generales de Sanidad 
de las comunidades autónomas.

El director general de Salud 
Pública, José Antonio de Santia
go, ha explicado que se trata de 
un instrumento más para detec
tar el tratamiento de clenbuterol, 
“es una herramienta útil que uti
lizarán los veterinarios en los 
mataderos de la región".

Este método consiste en un 
producto similar a unas gotas 
que aplicado en la retina de las 
vacas determina en un breve es
pacio de tiempo si el animal está 
contaminado.

Los controles sobre el uso de 
clenbuterol se han incrementado 
tras la intoxicación de 156 per
sonas en Madrid el pasado mes 
de enero tras ingerir hígado de 
vacuno engordado artificial
mente por esta droga ilegal.

La Comisión de Salud Pública 
del Consejo Interterritorial, ór
gano coordinador entre las co
munidades autónomas y el Mi
nisterio de Sanidad, acordó ex
presar su apoyo a las iniciativas 
adoptadas desde los gobiernos 
regionales para ordenar que en el 
futuro el hígado para el consumo 
humano tenga un número identi- 
ficador individual, con lo que el 
control sobre estos alimentos se
ría más exhaustivo.

Lucas advierte que las empresas tendrán que 
“aumentar la calidad de sus productos”

Valladolid. (leal).— El presi
dente de la Junta de Castilla y 
León, Juan José Lucas, y el con
sejero de Economía, Fernando 
Bécker, han protagonizado el 
acto de entrega de los premios al 
Tecnológico y Diseño Industrial 
1993, dotados con 4,5 millones 
de pesetas cada uno, a las empre
sas Industrias Dulciera, Indaly 
Evapal, según el fallo del jurado 
hecho público el pasado 20 de 
diciembre del 93.

“Las empresas de Castilla y 
León deberán hacer un serio es
fuerzo para mejorar la calidad de 
sus productos para competir con 
sus homologas europeas no sólo 
para mantener su cuota de mer
cado interior sino también para 
abrir nuevas redes comerciales y 
hacer llegar los productos caste- 
llano-leoenses a los más de 300 
millones de consumidores po
tenciales”.

El presidente del Ejecutivo re
gional ha destacado además que 
más de 30 pequeñas y medianas 
empresas de la región se han be
neficiado ya del Plan Regional 

de Calidad puesto en marcha por 
la Junta, con incentivos econó
micos para actuaciones de con
trol de calidad y mejora de la 
imagen del producto.

Por su parte, el consejero de 
Economía, Fernando Bécker. ha 
señalado que mientras hace diez 
años el 45 por ciento de los com
pradores atribuía tanta impor
tancia a la calidad como al pre
cio, actualmente el 82 por ciento 
sitúan la calidad como el ele
mento fundamental de los pro
ductos que adquieren".

Premios
El jurado del premio otorgó el 

Premio al Desarrollo Tecnológi
co a Dulciora por la fabricación 
del caramelo Gummy-Sin, así 
como por la estrategia global de
sarrollada por la empresa en el 
campo de la innovación tecnoló
gica e industrial, su trayectoria 
comercial en la fabricación de 
caramelos, así como el estudio 
de marketing y comercialización 
que realizó para poner esta golo
sina en el mercado.

La funcionalidad, la ergono- 
mía, la relación calidad-precio, 
el componente estético y la no
vedad de sus productos llevaron 
a las empresas Indal y Evapal a 
compartir el Premio al Diseño 
Industrial que el jurado ha otor
gado ex aequo a estas dos com
pañías dedicadas a la fabricación 
de material de iluminación y de 
juguetes, respectivamente.

Indal, cuya sede social se en
cuentra en Valladolid, ha reali
zado fuertes inversiones en de
sarrollo y diseño, lo que ha situa
do sus productos en los merca
dos de los cinco continentes.

Evapal, radicada en Falencia, 
se dedica a la fabricación de ar
tículos para juegos infantiles, 
que lleva a cabo a partir de la 
transformación de material tra
dicionalmente utilizado en la in
dustria del calzado.

Los Premios al Desarrollo 
Tecnológico y al Diseño Indus
trial fueron creados por la Junta 
en 1991 para incentivar y difun
dir la investigación aplicada y 
los desarrollos tecnológicos.

Penosa restablece el suministro 
eléctrico al Monasterio de 

Carracedo de León
León. (leal).— El vicepresi

dente de la Diputación de León 
para asuntos del Bierzo, José 
Antonio Morete, ha confirmado 
a leal que la institución provin
cial ha llegado a un acuerdo con 
la compañía eléctrica Unión Pe
nosa para restablecer el suminis
tro eléctrico en el Monasterio de 
Carracedo. suspendido desde 
hace 15 días.

Morete ha señalado que el 
corte se efectuó por "un pequeño 
problema” surgido entre el ar
quitecto encargado de la restau
ración del monumento, Salvador 
Pérez Arroyo, y el Servicio Te
rritorial de la Junta en esta pro
vincia.

La Delegación Territorial es 
el organismo encargado de apro
bar el boletín de instalación 
eléctrica, cuyo gasto correrá a 
cargo de la Diputación después 
de concluido el contrato de obra 
por el que la empresa se encar
gaba de este servicio durante las 
obras de restauración.

Después de finalizadas, la 
Junta se negó a dar el permiso 
para trasladar este pago a la Di
putación por no contar la obra 
con la necesaria instalación de 
luces de emergencia, carencia 
que justificó Pérez Arroyo por
que. a su juicio, estaría en con
tradicción con el entorno arqui
tectónico del edificio.

Según este acuerdo, la institu
ción provincial de León se en
cargará desde ahora del suminis
tro y cumplirá las exigencias de 
la Junta, contradiciendo así las 
recomendaciones del arquitecto.

Por su parte, el director gene
ral de Patrimonio y Promoción 
Cultural, Carlos de la Casa, ha 
señalado que la única responsa
bilidad de la Junta en este mo
nasterio se refiere “la conserva
ción del edificio cuando el pro
pietario no pueda llevar a cabo 
esta función”. Esta norma exclu
ye, en su opinión, a la Junta de 
toda responsabilidad en cuanto 
al suministro eléctrico.
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Los pequeños 
municipios 
rurales crean 
su propia 
asociación

Valladolid. (leal).— Más de 
200 municipios de Castilla y 
León se incorporarán a la Aso
ciación de Pequeños Municipios 
Rurales que se constituirá ofi
cialmente en Madrid el próximo 
5 de marzo, según ha informado 
a leal el alcalde burgalés de San
ta María del Mercadillo, Pedro 
Martínez, promotor y repre
sentante de esta asociación en la 
región.

La incorporación de estos mu
nicipios a la nueva asociación es 
fruto de las reuniones manteni
das hasta ahora por alcaldes de 
pequeños pueblos de Castilla y 
León, que han decidido agrupar
se para defender sus intereses 
específicos al margen de la 
FEMP, controlada por los gran
des municipios.

La nueva asociación tiene 
previsto celebrar reuniones co
marcales y provinciales para dar 
a conocer sus objetivos y captar 
nuevos afiliados entre los 2.000 
pequeños ayuntamientos que 
existen en Castilla y León.

El alcalde de Santa María del 
Mercadillo —con poco más de 
200,habitantes— ha asistido ya a 
varias reuniones en las que repre
sentantes de más de mil pequeños 
municipios de toda España acor
daron constituirse en asociación 
para la defensa de sus intereses.

Escolares leoneses 
recorren 7 Kms. a 
pie en contra del 
autobús que les 
transporta

León. (leal).—Los escolares 
del colegio público Teodoro Ga- 
dañón, perteneciente al munici
pio leonés de San Andrés de Ra- 
banedo, decidieron recorrer a 
pie los 7 kilómetros que distan 
desde su pueblo a la Delegación 
Provincial del Ministerio de 
Educación y Ciencia de León en 
protesta por el mal estado del 
autobús que habitualmente les 
transporta.

El alcalde de esta población, 
Miguel Martínez, que se ha 
puesto a disposición de los esco
lares y sus padres, ha afirmado 
que tiene constancia de que el 
autobús tiene goteras y proble
mas de embrague y frenos.

Martínez aseguró que el con
ductor ha pedido en alguna oca
sión a los alumnos que empuja
ran el vehículo cuando se queda 
parado y que “cuando llueve, los 
niños llevan abierto el paraguas 
dentro del autobús”, hechos por 
los que no se explica que supe
rase la Inspección Técnica de 
Vehículos.

Los niños, que residen en lo
calidades cercanas a San Andrés 
de Rabanedo, caminaron acom
pañados de sus padres escolta
dos por la Policía Municipal, y 
expresaron la necesidad de que 
se les consiga un autobús nuevo, 
tal y como solicitan.

Un tercio de presupuestototal de estedepartamento

M, Ambiente invertirá 8.500 millones 
en abastecimiento y saneamiento
Francisco Jambrina ha 

declarado que invertirá 
8.500 millones de pesetas, 
casi un tercio del presu
puesto global de la Conse
jería de Medio Ambiente, 
en obras de abastecimiento 
y saneamiento. El presu
puesto total de la Conseje
ría asciende a 29.700 millo
nes, un 15% más que en el 
anterior ejerció

Salamanca, (leal).— El 
consejero de Medio Ambien
te, Francisco Jambrina, ha de
clarado en Salamanca que su 
departamento destinará 8.500 
millones de pesetas —casi un 
tercio del presupuesto global 
para 1994— a obras de abas
tecimiento y saneamiento

Jambrina destacó que el 42 
por ciento de los 4.800 millo
nes destinados a abasteci
mientos se dedicará a fomen
tar soluciones mancomunadas 
para eliminar “problemas co
marcales endémicos en situa
ciones de sequía"; un 24 por 
ciento se invertirá en obras en 
núcleos de población interme
dios (entre 2.000 y 20.000 ha
bitantes); un 19 por ciento se 
destinará a actuaciones en ca
sos singulares de núcleos pe
queños; y otro 9 por ciento, 
para grandes núcleos de po
blación en los que se iniciará 
la segunda fase de mejoras en 
su infraestructura urbana.

En cuanto a las obras de 
saneamiento, la Consejería ha 
previsto una consignación de 
3.700 millones para actuacio
nes del Plan Regional en Bur
gos, León, Salamanca. Sego- 
via. Valladolid. Zamora, en el 
río Camón, y en los espacios 
naturales protegidos de Picos 
de Europa, Credos y Lago de 
Sanabria.

La mayor parte de este pre
supuesto se destinará a la

La Junta rectificará las ayudas del 
programa de estepas cerealísticas

Valladolid. (leal).— La Con
sejería de Agricultura de la Junta 
dará a conocer en breves días la 
rectificación de la orden que de
sarrolla el programa comunita
rio de las estepas cerealistas, 
más conocido como “plan de las 
avutardas”, cambio que viene 
motivado por la reforma en las 
ayuda de superficie de la PAC y 
que tratará de “equilibrar" las 
primas por realizar dos formas 
de barbecho.

Este cambio deberá ser some
tido a la aprobación previa de 
Bruselas y al visto bueno del Mi
nisterio de Agricultura, cofinan- 
ciadores del programa. El direc
tor general de Estructuras Agra
rias. José Valín, manifestó a leal 
que la modificación comunitaria 
que permite dejar en barbecho 
hasta un 50 por ciento de cada 
explotación puede disuadir a 
muchos agricultores, sobre todo 
en zonas donde no hay barbecho

Francisco Jambrina, consejero de Medio Ambiente ar c h iv o

construcción de depuradoras 
en grandes núcleos, actuación 
en la que participará también 
el Ministerio de Obras Públi
cas (MOPTMA) mediante un 
convenio marco, cuya firma 
anunció el martes la secreta
ria de Estado de Medio Am
biente, Cristina Narbona. 
Para estas obras se contem
plan además aportaciones fi
nancieras del Fondo Europeo 
de Cohesión.

El consejero señaló que le 
hubiera gustado que los fon
dos comunitarios hubieran 
llegado directamente a la Ad
ministración regional para su 
gestión, pero se mostró satis
fecho con el próximo conve
nio que firmará con el 
MOPTMA.

Las obras previstas en abas
tecimiento beneficiarán a una 
población superior al millón 
de habitantes, según los datos 
aportados por la Junta; y en 

blanco importante —por ejem
plo Tierra de Campos en Valla
dolid o Falencia—.

La nueva prima por barbecho 
retirada dejará en “mal lugar" 
según UPA a este programa de 
las avutardas, que sólo otorga 
17.000 pesetas por hectárea 
aparte la subvención por otras 
prácticas agronómicas y me
dioambientales.

El conjunto de la prima es ma
yor en el programa de estepas, 
pero según Valín “tal y como está 
concebido no compensa en mu
chos casos, de ahí que vayamos a 
pedirá Bruselas una modificación 
de esta ayuda". Lo que se quiere 
es que la “base" de ambas primas 
—la del barbecho retirada y la del 
barbecho de las avutardas— sea 
idéntica, para que cada agricultor 
decida según le convenga si acce
de a una u otra línea.

La diferencia económica co
rrería a cargo del FEOGA-Ga- 

saneamiento se prevén actua
ciones sobre los vertidos ge
nerados por 1,8 millones de 
habitantes.

Incremento
Por otra parte, Jambri na cifró 

en un 98,69 por ciento el grado 
de ejecución del presupuesto de 
su Consejería en 1993. Añadió 
el consejero que la dotación 
presupuestaria de su departa
mento ha registrado un incre
mento del 15 por ciento respec
to al ejercicio anterior, y ascien
de a 29.700 millones.

El consejero salió al paso de 
las críticas realizadas por el 
procurador socialista Jaime 
González sobre la adjudica
ción directa de “demasiadas 
obras" y aseguró que sólo el 
11.4 por ciento del presupues
to de la Dirección General de 
Urbanismo y Calidad Am
biental se contrató de ese 
modo. 

rantía y no supondría ningún de
sembolso añadido para la Junta, 
según aclaró el director general.

Otra de las novedades del 
nuevo programa será la fecha 
tope para la realización de las 
labores de gradeo. En principio 
se plantea que quede fijada en el 
15 de febrero, en vez del 1 de 
abril del año pasado. José Valín 
indicó que esa fecha afectaba 
más a otras especies que a la 
avutarda, y que una serie de 
condicionantes —como el esca
so éxito del programa en su pri
mera tentativa— han hecho pen
sar a la Administración en reba
jar la fecha para favorecer la en
trada de más agricultores.

El sindicato UPA afirma que 
“no menosrepciamos el sentido 
común de la Administración re
gional por su intención de recti
ficar algunas cuestiones del 
plan, que de no corregirse estaría 
abocado al fracaso".

Acuerdo 
económico 
en el juicio del 
niño aplastado 
por un elefante

Valladolid. (leal).— El Juz
gado de Instrucción número 4 de 
Ponferrada ha dejado visto para 
sentencia el juicio seguido por la 
muerte del niño Alfredo Figuei- 
ras, de ocho años, que falleció el 
pasado 26 de noviembre aplasta
do por un elefante del circo 
“Roma". En la vista se ha puesto 
de manifiesto el acuerdo entre la 
familia y la compañía de seguros 
de la empresa propietaria del cir
co, acuerdo por el que habrá una 
imdemnización no revelada.

El fiscal ha mantenido de to
das formas la petición de quince 
días de arresto menor y el pago 
de costas procesales para el cui
dador del paquidermo, Francis
co de la Torre, por una falta de 
imprudencia simple, ya que se
gún él en el momento del per
cance no se encontraba al cuida
do del animal.

Tanto el defensor de la com
pañía de seguros como el parti
cular pidieron la libre absolu
ción del inculpado, al considerar 
que la trágica muerte del niño 
fue un accidente y no que por 
tanto no hubo ninguna intención 
de que el hecho sucediera, es 
decir, no existe ni dolo ni culpa.

El cuidador reiteró en el juicio 
que en el momento de producir
se el fatal desenlace, el niño de
bía estar molestando al elefante.

Detenidas en 
Falencia once 
personas en 
relación con una 
red de prostitución

Falencia. (leal).— La Policía 
Nacional ha detenido a once per
sonas en la localidad palentina 
de Monzón de Campos relacio
nadas con una red de prostitu
ción. Se trata del propietario, di
rector y recepcionista del hotel 
“Caballero de Mozón", por fa
vorecer la prostitución, y de siete 
mujeres latinoamericanas acu
sadas de infringir la Ley de Ex
tranjería.

Efectivos de la Policía regis
traron. tras obtener el correspon
diente mandato judicial, las ha
bitaciones del hotel y once de sus 
habitaciones encontraron a otras 
tantas parejas.

El titular del Juzgado de Ins
trucción número 3 de Falencia 
ha decretado la libertad sin fian
za al propietario del hotel, Agus
tín de Arriba Vasco, de 45 años. 
El director. Faustino Marcos 
Valbuena Villalba, de 50 años, 
ha pagado una fianza de un mi
llón de pesetas; y otras 250.000 
pesetas el recepcionista, Maria
no Fernández, de 57 años.

La Audiencia Nacional de Fa
lencia ya había decretado el cie
rre del hotel “Caballero de Mon
zón" durante tres años y retiró la 
licencia administrativa por la 
práctica en él de la prostitución. 
Esta sentencia está recurrida 
ante el Tribunal Supremo.
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LOS CHURROS DEL CASTILLO

Este madrileño, con 
raíces castellanoleone- 
sas, cumple su tercera 
temporada al frente de 
la Sinfónica de Castilla y 
León. Hablar de música 
en general y de “su or
questa” en particular 
con Max Bragado Dar- 
man es cosa fácil de plan
tear y difícil de trasladar 
con facilidad, pues cree 
tanto en su proyecto que 
se vuelca como un to
rrente lleno de claras 
ideas que expone, justifi
ca y ejemplifica, con gran 
seguridad y riqueza ar- 
gumental.

________ JOSE M3 MORATE MOY ANO
En la mesa de redacción de la 

agencia leal, la charla se abre 
comentando las últimas encues
tas sobre la participación de ex
tranjeros en las orquestas espa
ñolas, que en la de Castilla y 
León alcanza el 74.6 por ciento 
en estos momentos.

El maestro Bragado opina que 
es lógico, y que “en Francia, por 
ejemplo, este fenómeno se expli
caría menos, porque allí, como 
ya tienen una cultura y una tra
dición, la protegen. Preparan 
profesionalmente a sus estudian
tes de música”.

“Cuando en el siglo XIX se 
gestaba la gran música europea 
—añadió— los españoles está
bamos enzarzados en nuestras 
guerras carlistas; teníamos sin
fonistas, pero sólo encontraban 
eco y lugar la música popular en 
la que, sin duda, la zarzuela era 
lo mejor. Desde ahí viene el re
traso”.

Pregunta.— Difícil futuro 
entonces para incorporar caste- 
llanoleoneses a la plantilla de la 
Sinfónica...

Respuesta.— Hoy por hoy, si 
nuestros conservatorios fuesen 
proclives a formar realmente 
profesionales —los genios son 
escasos siempre y el ambiente 
no les favorece—, necesitaría
mos 30 años, como en cualquier 
otra profesión. Entre los 15 y los 
22 años un músico denota lo que 
puede dar de sí; luego ha de com
pletar su formación y adquirir 
experiencia.

Los nuestros, como todos los 
españoles, no funcionan bien. El 
sistema de enseñanza no es lógi
co, y la teóricamente buena 
LOGSE no va a solventar el pro
blema.

¿Cómo puede haber un Con
servatorio sin orquesta o sin 
coro?

P.— Desde la propia OSCyL 
algo puede arreglarse...

R.— “Es nuestro mayor de
seo. Hacemos conciertos para 
escolares porque ahí se inicia 
una carrera; les orientamos hacia 
otros instrumentos diferentes al 
habitual piano, en los que van a 
encontrar una mejor salida. Te
nemos una plantilla de profeso
res con excelentes cualidades di
dácticas que está deseando de
jarse la piel aquí. Para eso los 
hemos traído desde sus países. 
Los españoles, si los hay prepa
rados, no se presentan a las prue
bas de acceso a la orquesta.

Hemos preparado en la OS
CyL un ambiente idóneo de tra
bajo, en el que sus miembros se 
encuentran cómodos. Demos

Director de la OSCyL, critica la obsesión por un solfeo árido que desmotiva al aprendiz

Max Bragado: “Hay un problema de arrogancia 
nacional que impide cualquier mejora cultural”

Augura una rápida “importación” de músicos mediocres a alto precio

CACHO

La Orquesta Sinfónica de Castilla y León ofrece conciertos para iniciar a escolares en estudios de música.

posibilidades para que aporten 
su experiencia en los conserva
torios, ya que facilitamos hora
rios que les permitan compagi
nar su trabajo en la Sinfónica 
con el docente. Nos sigue obse
sionando un solfeo árido y en 
buena parte inútil que resta afi
ción y estímulo al estudiante. 
Los primeros atriles están cola
borando ya en esta línea de tra
bajo.

P. — Tal vez, pensando en los 
alumnos de la Comunidad que 
no residen en la capital, se po
drían organizar clases de recicla
je o “master” para los propios 
profesores de nuestros conserva
torios, que podrían así trasladar 
su indudable mejora a sus discí
pulos...

R.— Sería una grata posibili
dad, aunque algunos enseñantes 
lo llevarían mal. Hay un proble
ma de arrogancia nacional que 
impide cualquier corrección; 
pero ellos mismos deberían exi
gir esta opción que nosotros es
taríamos orgullosos de satisfa
cer.

El método japonés que permi
te tocar el violín a los niños con 
enorme rapidez y masifica el nú

Pinceladas humanas
_________________________ _______________ J. M9 M.

— Un instrumento: “Soy pianista”.
— Un sueño: “Hacer realidad en Castilla y 

León un centro artístico de rango internacio
nal”.

— Un compositor: “El que trabajo en cada 
momento. Aunque soy parcial a favor de 
Brahms”.
, — Una obra: “”Parsifal", y dirigirla en Ba- 
yreuth".

— Querría haber sido...: “Director de or
questa".

— ¿Quién?: “Max Bragado Darman”.

— ¿Qué es para usted el éxito?: “Llegar a 
lo que me he propuesto, lo cual no tiene 
límite, porque —conseguido— lleva más 
allá".

¿Gustos en “la otra música"?: Queen, 
Beatles, Eivis... ¡no me gusta el ‘rap’!".

— ¿Sus hijos viven la música?: “El mayor 
estudia violín y la niña el cello, pero a ambos 
les tira más el ballet".

— ¿Y la música contemporánea?: “Pro
curo intercalarla con cuidado para que el 
público la acepte. Este año estrenamos com
positores “de aquí": Aizpurúa, Yagüe...".

mero de practicantes —del que 
luego saldría la calidad—. me 
gustaría que se incorporara a 
nuestro entorno, porque yo mis
mo he comprobado su eficacia 
en Estados Unidos".

¿Americanización?
P.— Parece que caminamos 

hacia una americanización de 
toda la sociedad...

R.— No es exactamente eso. 
Hemos de importar lo positivo y 
matizarlo con nuestro carácter. 
Tras las grandes guerras de este 
siglo, América se llenó de euro
peos en todos los campos de la 
creatividad. Los acogió y facilitó 
lugares de trabajo, los asimiló y 
han creado hoy ya una tercera 
generación que tiene su propia y 
magnífica escuela, de la que no
sotros podemos surtirnos y repe
tir esa experiencia aquí.

Téngase en cuenta que en Es
paña el horario de enseñanza en 
¡os centros educativos es absur
do, no deja tiempo para otras 
actividades extraescolares, 
mientras en EE.UU., incluso 
para amenizar las actividades 
deportivas, todos los colegios 
tienen su banda, su coro, su gru

po de baile o de teatro. Los pro
fesores ceden su tiempo, con ca
rácter voluntario, para esas acti
vidades controladas.

P.— Se dice que aquí nos es
forzamos más en intentar figuras 
individuales, divos que no sue
len cuajar y se frustran...

R.— Es verdad y es una lásti
ma. Yo pienso, en cambio, que 
la sociedad debería sentir orgu
llo de que sus orquestas u otras 
agrupaciones musicales funcio
nen, que haya un campo profe
sional amplio en el que se disfru
te del conjunto y no se equivo
que con las individualidades. En 
otros países el profesor de or
questa es apreciado y respetado 
por ese trabajo que, además, es 
más estable y permite más con
tacto con la gente que la durísi
ma soledad de viajes y hoteles 
del solista.

Infraestructura y sociedad
En el ambiente ya distendido 

de “Los churros del Castillo", 
los redactores quieren concretar 
las necesidades que aprecia el 
maestro en Castilla y León. Max 
Bragado parece tenerlo muy cla
ro.

R.— Nuestra etapa inicial ya 
está cubierta. Tenemos y senti
mos total apoyo del Gobierno 
regional. Pero querríamos con
cienciar a la población de que 
ningún Gobierno puede solucio
narlo todo. Para apoyar y acre
centar la Orquesta Sinfónica de 
Castilla y León hay que comprar 
sus abonos, solicitar y propiciar 
más conciertos extraordinarios. 
Hay servicios que podemos ren
dir y no hemos tocado aún: mú
sica contemporánea, ópera, zar
zuela, grabaciones,...

Estas últimas son básicas por
que el concierto es efímero, 
pasa y se pierde su música. Hay 
que patrocinar los CD pero no 
con carácter exclusivista en el 
patrocinio, de por sí muy caro. 
Imitemos de nuevo. En cual
quier programa civilizado se 
leen colaboradores que van des
de los 100 dólares a los 100.000. 
por marcar unos límites. Y nadie 
se siente minusvalorado por ello. 
Al contrario, son felices porque 
ayudan a promocionar lo suyo.

P.— Con una red de teatros 
recién restaurados que no sirven 
para grandes espectáculos por su 
corta capacidad, ¿no sería bueno 
constituir una Orquesta de Cá
mara dentro de la Sinfónica?

R.— Capacidad musical hay, 
pero, dada su diferente dinámi
ca, es una opción a más largo 
plazo. Como alternativa inter
media, en el curso próximo pro
curaremos que solistas-directo
res puedan trabajar y dar con
ciertos con secciones concretas 
de la orquesta: cuerdas, vientos, 
etc., haciendo un repertorio es
pecífico".

R.— Un comentario unáni
me: ¿qué pasa con la infraestruc
tura cultural en Castilla y León?

P.— Eso es capital. Hace fal
ta poner en funcionamiento el 
Teatro Calderón de Valladolid. 
Pero no sólo el recinto. Duran
te los tres años que pudiera du
rar su rehabilitación debería 
prepararse un coro capacitado 
para rendir en todas sus face
tas, un ballet con idénticos co
metidos. un equipo rector pro
fesional y otro de trabajo tea
tral moderno y adecuado: di
rectores. escenógrafos, maqui
nistas, eléctricos, comprima
rios estables, etc.

Temo que, si alguna vez se 
acomete la obra, cuando se ter
mine no habrá capacidad de 
producción y programación pro
pia y se tendrá que importar —y 
esto sí es malo— mediocridad a 
muy alto precio.

Lógicamente, para que todo 
eso pudiese funcionar, habría 
que contar con profesionales 
para distribuir los espacios de 
forma conveniente. Estoy sor
prendido de que nadie me haya 
consultado sobre el tema. Puede 
ser que pretendan consultar a 
otro, pero si a mí que estoy más 
cerca y dispuesto, no se me ha 
dicho una palabra..."
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Aunque nació hace 57 
años en la localidad za- 
morana de Villalpando, 
José María Concejo Al- 
varez se considera bur- 
galés de adopción. Allí, 
donde llegó destinado en 
1963 tras su ingreso en el 
Cuerpo de Abogados del 
Estado, vinieron ai mun
do sus hijos. Más tarde 
fue director general de 
Patrimonio del Estado y 
vicepresidente de Telefó
nica. En 1980 se incorpo
ró al Banco de Bilbao, y 
hoy es director general 
del BBV.

ANTONIO J. MENCIA
Curiosamente esa labor ban- 

caria le ha llevado a ocupar la 
misma responsabilidad ejecuti
va en la Fundación de la Real 
Academia Española, constituida 
el pasado 20 de octubre con ge
nerosas aportaciones de particu
lares —un millón de pesetas de 
los Reyes— y de entidades pú
blicas y privadas de todo el país.

“Hace seis años —relata José 
María Concejo—, el entonces 
director de la RAE , Pedro Laín 
Entralgo, fue a ver al gobernador 
del Banco de España. José Ra
món Alvarez Rendueles, y le co
mentó la necesidad de que la 
Academia tuviese unos fondos 
propios, porque la dotación pre
supuestaria era muy pobre. Con
cretamente le habló de que las 
fichas del español —entre 10 y 
12 millones de voces—, estaban 
en unos archivadores y podían 
llegar a perderse".

Esa primera visita fue el ger
men de lo que después se cons
tituyó como Asociación de Ami
gos de la RAE, así como el inicio 
de una buena relación entre la 
Banca y la institución que tutela 
la lengua española. “La primera 
iniciativa de esa asociación —ex
plica Concejo— fue la de micro- 
filmar esas fichas con el fin de que 
no desapareciesen en un incendio, 
un robo o una inundación".

“Alvarez Rendueles llamó a 
las entidades bancarias expli
cándoles el proyecto y todos res
pondieron. Los socios persona
les e institucionales han estado 
apoyando el funcionamiento de 
la Academia durante los últimos 
años, hasta la constitución el pa
sado 20 de octubre de la Funda
ción”.

Un traje a medida
P—¿En que consistió la ayu

da financiera durante la vigencia 
de la Asociación de Amigos de 
la RAE?

R—Se llegaron a aportar en
tre 20 y 30 millones de pesetas, 
según los años, para pagar traba
jos, sufragar becas, y llevar a 
cabo la más reciente revisión del 
Diccionario, que ha sido la más 
importante hasta el momento. 
La Tabula Gratulatoria de la edi
ción recoge todas las aportacio
nes que hicieron factible esa re
visión.

P—Como secretario de la 
asociación vivió usted de cerca 
la “quema de las naves"...

R—Todo se llevó a cabo du
rante la etapa de gobernadores 
del Banco de España de José 
Ramón Alvarez y Mariano Ru
bio, que fueron los presidentes 
de la asociación, mientras los

NEXO DE UNION NACIONAL

La Fundción de la Real Academia de la Lengua se constituye con 800 millones^epe§etas

Once millones de palabras esperan en 
fichas de papel su clasificación informática

“Que el español se hable en tantos lugares es una auténtica delicia”

José María Concejo Alvarez , actual director general del BBV, en su despacho del banco. j .ag u il ar

directores de la RAE que se su
cedieron fueron Pedro Laín, Ra
fael Lapesa y Manuel Alvar.

Cuando se hizo cargo Feman
do Lázaro Carreter de la direc
ción de la Real Academia, sugi
rió que la Asociación de Amigos 
podía ser un traje demasiado es
trecho, y para un mayor realce 
propuso la idea de constituir una 
Fundación. A Don Juan Carlos I 
le pareció una posibilidad exce
lente y decidió darle su apoyo, lo 
mismo que el presidente del Go
bierno. Nos pusimos así a ma
niobrar en una época de crisis, 
pero la causa lo merecía y los 
apoyos que teníamos también.

P—¿Por qué acudieron en 
primer lugar a los Reyes de Es
paña?

R—Lo primero que se nos 
ocurrió es que para dar realce a 
la firma de la puesta en marcha 
de la fundación, debían estar 

El próximo Diccionario
_________________________________________ A.J.M.

El pasado 9 de julio, el Consejo de Minis
tros aprobó la modificación de los estatutos 
de la RAE, que databan de 1977 por Real 
Decreto, y por tanto llevaban la rúbrica de 
Juan Carlos I , aunque el grueso de sus 
artículos era el mismo desde 1859, siendo 
reina Isabel II. La adecuación rectora de la 
Academia dispone ahora de mecanismos 
más ágiles para su funcionamiento, y refleja 
la existencia del Instituto de Lexicografía, 
que apuntala una profesionalización total 
del trabajo.

El director de la RAE tutela tanto las labo
res del área ocupada del léxico histórico como 
las del que estudia el léxico actual, cuyo so
porte técnico está informalizado —la inver

sión ha sido de 200 millones de pesetas—y 
atendido por cerca de medio centenar de lexi
cógrafos.

Con la incorporación de avanzadas tecno
logías a la Real Academia Española, se espera 
tener listo el próximo Diccionario en un plazo 
de cinco años y, a partir de entonces, proceder 
a su actualización cada dos. Entre las p.oyeda- 
des de esa futura obra de referencia cabe rese
ñar la superación del tradicional orden alfabé
tico por bloques relacionables —como la de
finición de palabras de la misma área temáti
ca—, y la corrección de etimologías.

Con todo, la labor es ímproba. De los más 
de 1 I millones de fichas en papel de palabras 
de la lengua española, sólo están informatiza
dos 35.000 vocablos.

presentes los Reyes y, por lo 
tanto, sería ante Sus Majestades 
en el Palacio Real. La segunda 
petición fue solicitarles una 
cantidad y ellos aportaron un mi
llón de pesetas.

(En ese punto de la conversa
ción, el secretario general del 
BBV saca de un cajón de su 
mesa el cheque firmado de su 
puño y letra por S.M. el Rey, que 
está redactado con dos tintas dis
tintas porque comenzó a escribir 
con una pluma y en ese momen
to se terminó la carga, debiendo 
continuar con otra. Este talón, 
que José María Concejo consi
dera histórico, quedará enmar
cado y expuesto en la sede de la 
RAE, una vez cobrado por la 
Fundación).

. La unidad
El secretario general de la 

Fundación de la Real Academia

de la Lengua recuerda, además, 
una frase de Juan Carlos I que 
considera enormemente escia- 
recedora: “Sobre nada tan sóli
do puede basarse la unidad de 
la nación española que la len
gua".

P —¿Cree usted que el caste
llano está maltratado en algunas 
comunidades autónomas?

R—No sé si la polémica sobre 
el idioma está siendo exagerada, 
pero me preocupa extraordina
riamente y es una de las razones 
por las que estoy dedicando 
tiempo a ello. Es un tema que 
nosotros debemos potenciar y no 
recortar.

P—Ser castellano ayuda...
R—En Castilla y León todo lo 

del idioma tiene que tener mu
cha importancia. Deberíamos 
hablar del castellano en España 
y del español fuera de nuestras 
fronteras. También son lenguas 

españolas el catalán y el euskera. 
De todos modos, que el español 
se hable en tantos lugares es una 
auténtica delicia.

P—Dicen que uno de los 
motivos por los que siente 
más orgullo es la participa
ción de las comunidades autó
nomas en el proyecto de la 
fundación...

R—Por eso retrasamos el 
momento fundacional de la 
primavera al otoño. Me sor
prendió mucho y me agradó 
otro tanto como castellano 
que los presidentes de las 
CC.AA. se reunieron con el 
Rey el año pasado en San Mi- 
llán de la Cogolla. Eso dio 
motivo para que Lázaro Ca
rreter y yo mantuviéramos un 
encuentro en el mismo lugar 
con los consejeros de Cultura 
para exponerles el objetivo de 
la Fundación.

Todos los gobiernos autonó
micos de España han contribui
do con 10 millones de pesetas, y 
14 de los 17 máximos responsa
bles de los mismos estuvieron 
presentes en el acto de constitu
ción del Palacio Real.

La Fundación Real Acade
mia de la Lengua ha quedado 
constituida con 800 millones 
de pesetas, siendo el objetivo 
óptimo llegar a los 1.500 y 
mantener algún capital de ma
niobra. El reto no es otro que 
la informatización de la RAE 
y la consecución del Diccio
nario Histórico, “una verda
dera obra de arte —señala 
José María Concejo— pero 
que todavía está en la letra A 
y precisa de cierta acelera
ción".
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